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MADRID, 28 (Cifra).- Ha fallecido en esta capital el teniente general Tomás García Rebull, a la edad de 

sesenta y nueve años. , .
El fallecimiento se produjo de forma repentina a primeras horas de esta madrugada, a causa de una angina 

de pecho, cuyos primeros síntomas le sobrevinieron a la una de la madrugada pasada.

Inmediatamente fue trasladado ai Hospital Militar del Generalísimo donde falleció poco dwpués.
Según informó a “Cifra"un miembro allegado a la familia del finado, el teniente general García Rebull iba 

a trasladarse hoy a Barcelona y mañana tenía previsto celebrar una entrevista con el presidente del Gobierno.

Desde el primer momento de la repentina dolencia que ha causado la muerte del teñirte general García 
Rebull, permanecieron con él su esposa, Consuelo Salgado Calderón, y sus hijos, José ernan o y
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MANIFESTACIONES 
PROHIBIDAS

A principios de año, 
elecciones generales 
a Cortes •

También se cree que en el 
próxinfK) mes de noviembre serán 
convocadas elecciones generales 
para las nuevas Cortes españolas, 
que serán de elección directa, y que 
se celebrarán en los primeros meses 
de 1977.

Finalmente la impresión que se 
tiene es que antes del 15 de mayo 
estarán terminados todos los 

Î proyectos de Ley relativos a la 
reforma, excepto uno.

En lo que respecta a la gran 
S cuestión sindical, se espera, sin que

Se da como segura la implantación del 
sistema bicameral

una realidad el sistema bicameral, 
con arreglo al tradicional sistema 
monárquico: Cortes elegidas 
popularmente en su totalidad y 
Senado que absorberá al actual 
Consejo Nacional más la 
representación orgánica, como 
colegios profesionales, 
representación local, etcétera.

;í

HA MUERTO GARCIA REBULL

MADRID, 28 (Logos).- La 
charla radiotelevisada que el 
presidente del Gobierno grabó ayer 
tarde en su despacho de la 
Presidencia, tiene una duración de 
cuarenta y tres minutos. Tanto ía 
grabación de radio como la de 
televisión ha sido guardada y se 
custodia bajo llave en los despachos 
de los directores de los medios 
audiovisuales de información del 
Estado.

Han sido muy escasas las 
personas que asistieron a la 
grabación, aunque los fotógrafos de 
los medios informativos impresos 
pudieron hacer fotografías al 
comienzo de la misma.

Se confirma, por otra parte, que 
el presidente del Gobierno ha 
elaborado su discurso de una 
manera muy personal.

UUV
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C
ATALUNYA continúa siendo un auténtico tiro ai blanco en determinados 
-muy determinados- ambientes madrileños. Sobre todo en lo que se refiere 
a la prensa escrita, que es la que podemos oler y palpar. Y precisamerite oler es lo 
que hace un señor llamado -o apodado- Alexandros (no tenemos el gustoI en el 

vespertino y combatiente "El Alcázar". Alexandros huele a i93i, a 
Todo un olfato.separatismo.

¿En q ué 
alcazareño —a

se basa el articulista 
bombo y platillo en la 
página del citadoprimerísima . _ 

periódico— para oler lo que dice oler?
Parte de unas líneas escritas por

Barcelona". Los separadores, está 
comprobado, quieren seguir 
separando. Es su sino.

Lluis Permanyer en "La Vanguardia 
con motivo de la entrevista llevada a 
cabo recientemente por los 
representantes del Conseil de Forces 
Politiques de Catalunya con el 
presidente de la Generalitat, Josep 
Tarradellas. ¿Dónde desemboca? Eso 
podrán ustedes contestarlo si se arman 
de paciencia, se calan los cascos de 
soportar absurdos y les coge 
confesados...

Después de leer lo que aparece 
publicado en "El Alcázar" -recuerden 
que hace días era "Pueblo" quien

LA LEGITIMIDAD
DE TARRADELLAS

Reproducimos un párrafo del 
artículo de Uuis Permanyer en "La 
Vanguardia" que ha servido de 
pretexto para la andanada del búnker.* 
Bunkerazo y tente tieso. Lo normal..f

“Para cuantos dudaban, teorizaban, 
especulaban sobre la conveniencia de 
establecer relación “compromisos

polemicQ
■ Por Angel Sánchez

(De "Mundo Diario") ____ _

arremetía contra el 
Carlos Sentís -nos

"catalanismo" de 
ratificamos en lo 
separadores quede siempre: los 

existen están afincados en la Meseta.
Precisemos más: en Madrid, a orillitas 
del Manzanares, por más señas. Para 
Alexandros, Tarradellas es como una 
especie de diablo "comeninos y 
'comeregímenes" y "heredero de la 

democracia (de Maciá) y que hizo 
sangrar a Catalunya en 1936..." Más 
herencias de Tarradellas: Heredero de 
la amputación de una de nuestras más 
queridas regiones (ejem, ejem el ejem 
es nuestro, claro—) que llenó de la 
miseria de los rojos". Esta última frase 
no queda demasiado clara 
sintácticamente hablando, pero 
ideológicamente es la renxjnda de 
meridiana que es.

Es triste -o quizá grotescto-, o 
quizá grotesco y triste al mismo 
tiempo, que los apasionadísimos 
árboles no dejen ver el bosque. Y al 
señor Alexandros le ocurre más o 
menos esto. Es muy fácil sim|Jificar 
las cosas y sobre todo emitir juicios sin 
saber a ciencia cierta dónde está el 
meollo de la cuestión. El problema de 
las nacionalidades data ya de antiguo y 
de antiguo también data el 
desconocimiento y la malsana 
ignorancia que se exhibe en este 
aspecto. Mentes centralistas se 
emperran en no comprender ni un 
gramo del problema. Y aducen el 
topicazo de separatis tk>. Esto es no 
entender ni pum. El separatismo se 
produce, eso sí. Pero en el sentido 
anteriormente aludido. ¿Quiénes son 
los separadores?

Es curioso que las acusaciones de 
"El Alcázar" se produzcan 
especialmente cuando Fraga ha 
mencionado sin denostarlo el Estatut 
de 1932, o cuando un fraguista 
confesísimo y muy convicto como 

I Milián Mestre esté entrevistando al

históricos” con el PC, el Conseil, casi 
sin darse cuenta, resolvió el problema; 
lejos de levantar dogmáticas condenas 
de crear míticos ghettos, en el Conseil 
hubo un puesto para todos los partidos 
de la oposición. De ahí que no haya 
sido necesario en Cataluña ese 
organismo un tanto ortopédico y que 
costó un laborioso alumbramiento: 
Coordinación Democrática.

Estimo que el Conseil ha sido 
posible porque, ya antes se hizo 
funcionar la secreta y restringida Taula 
Rodona y después la perseguida y 
multitudinaria Assemblea. En 
Cataluña somos pactistas, y conste cfje 
lejos de ser peyorativo considero que 
es un elogio a nuestro civilizado y 
desarrollado sentido de^lo que debe ser 
la política. Ello explica la existencia^ 
de aquel envidiable “oasis catalán” 
cuando la República.

Era básico que el Conseil buscara 
entroncar con el lejano pero existente 
y vivo pasado democrático, y para ello 
nada mejor que acudir a las raíces: el 
Presidente Terradelles es quien 
representa esa legitimidad. Una lección 
de política y también una lección de 
Historia”.

“Terradellas, como un príncipe 
heredero del desmoche de España, 
representa la legitimidad.

Aquella legitimidad que el 14 de 
abril de 1931 proclamó en Cataluña 
una República mientras en Madrid se 
proclamaba otra.

El mismo periódico, “La 
Vanguardia” el 15 de abril de 1931 
escribía:

“El señor Maciá y sus amigos 
pasaron a ocupar seguidamente el 
despacho presidencial... y fue dictada 
la siguiente nota: '

“En nombre del pueblo de 
Cataluña proclamo el Estado catal^ 
bajo el régimen de una República 
catalana, que libremente y con toda 
cordialidad anhela y pide a los otros 
pueblos de España su colaboración en 
la creación de una Confederación de 
pueblos ibéricos y está respuesta a lo 
que sea necesario para librarlos de la 
Monarquía borbónica”.

“En este momento hacemos llegar 
nuestra voz a todos los Estados libres 
del mundo, en nombre de la Libertad, 
de la Justicia y de la Paz internacional. 
Francisco Maciá”

El mismo periódico “La 
Vanguardia”, la de entonces, la de 
1931, nos aclara las ideas del 
Terradelles de turno, heredero 
legitimo de Maciá.’

Heredero de su democracia de 
aquella democracia que hizo sangrar a 
Cataluña en 1936 a manos de los 
anarquistas y más tarde bajo el 
comunismo ruso, que es el verdadero.

H&redero de la amputación de una 
de nuestras más queridas regiones, que 
llenó de la miseria de los rojcs. 
Heredero de su pasión antimonárquica 
y sobre todo antiborbónica.

¿Por qué se dan hoy, en 1976, estas 
muestras de separatismo en una prensa 
que tanto debe al régimen de Franco?

Tenemos un Rey (Barbón) puesto 
por Franco y unas leyes votadas por el 
pueblo. El Conseil, la Generalitat, el 
señor Terradellas y un tal Lluís, los 
ponen en peligro. ¿Sólo ellos? ”

AVANCE EN LOS- 
SECTORES OFICIALES

El editorial de anteayer de 
"Tele/eXpfes", acerca del tema que 
tanto irrita a los prestos a la irritación, 
es muy significativo. He aquí un 
párrafo que quizá no sea el más 
representativo, pero es elocuente 
ponerlo dentro de esta Polémica.

“El clima, es de una especial 
intensidad. A subrayar el avance 
experimentado entre los sectores 
oficiales: Samaranch hablaba hace 
unos días de los días de mayor 
esplendor que aguardan al actual 
palacio de la Diputación Provincial de 
Barcelona; Fraga ha admitido que el 
Estatut de 1932 es un material de 
trabajo válido, aunque matizando que 
uno más y que aceptaría la existencia 
de una cámara regional;Manuel Milián 
Mestre, hombre vinculado al ministro 
y dirigente de Reforma Democrática 
ha entrevistado con todos los honores 
tipográficos de “Diario de Barcelona” 
durante dos días al presidente de la 
Generalitat en el exilio, “honorable 
Josep Tarradellas”, según cita textual: 
el corresponsal de “Avui” apuntaba 
ayer que los miembros gerundeses de 
la Comisión del Régimen Especial 
quieren partir de la base del Estatut, 
pero en su versión inicial de Núria, que 
el pueblo catalán aprobó 
mayoritariamente en referéndum por 
el 99 por ciento de los votos el verano 
del 1931”.

mismísimo Tarradellas para "Diario de

HUELE A SEPARATISMO

Empieza Alexandros desde "El 
Alcazar" así: "En Barcelona el 
periódico "La Vanguardia" se 
congratuló de que el Conseil se haya 
unido a la Generalitat. Esto es, que se 
resucite el apolillado separatismo 
catalán". Después de esta breve 
introducción recoge textual el último 
párrafo de Permanyer (al que 
Alexandros califica de "un tal Uuis 
Permanyer"). Los despropósitos 
mayores vienen a continuacicm. Helos, 
hélos por do vienen....

(De “El Correo Catalán”)
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SI alguna duda 
quedaba sobre el 
ser político de Fraga, 

gyer se disipó 
totalmente. Casi a la 
misma hora en que el 
ministro proscribía en 
Barcelona, por enésima 
vez, cualquier tentativa 
de ruptura, su Ministerio 
daba a la publicidad una 
nota en la que ponía luz 
foja indiscriminada a las 
manifestaciones del 
primero de mayo: las 
solicitadas y las "otras".

La decisión, que hay 
que suponer largamente 
meditada, va a suscitar 
una aguda controversia. 
Oe un lado porque la 
anteposición del orden 
público, en una prelación 
democrática de valores, a 
otros principios de la 
misma escala, recuerda 
inevitablemente 
coyunturas que parecían 
superadas histórica
mente. Y de otro porque 
la verdad es que resulta 
algo rocambolesco 
interpretar la medida "no 
co’ho una merma al libre 
ejercicio de los derechos
cívicos, sino como 
contribución a 
mismos".

Pero al margen

una 
ios

algún reproche europeo, 
que seguro nos hemos 
ganado, y al margen

prohibición, que se verán 
el sábado, se nos ocurre 
pensar si son éstas las 
mejores armas para 
combatir al enemigo 
oficial "número uno". 
Con otras palabras, si en 
vez de desterrar ai 
comunismo no estaremos 
propiciando la 
reconstrucción de ese

izquierdas, de tan nefasta 
tradición. Cuando 
Madariaga dice que con 
los comunistas no se 
puede ir a ninguna parte, 
lo que no dice es que no 
se les puede dejar ir en 
solitario... y controlados. 
Pero Fraga, mitad 
Pericles, mitad Platón, no 
debe 
compartir 
integramen
te las ideas 
de don 
Salvador.

«La monarquía 
une a la

España del 
ayer con la 
del mañana»

En un pago de Fuerteventura

ALCALDE ASESINADO 
POR DOS

LEGIONARIOS
L os presan tos homicidas 
desertaron con otros tres 
compañeros y han sido detenidos

LAS PALMAS, 28 (Europa Press).- Informa hoy eJ 
diario canario “La Provincia” que, sobre las nueve y media 
de la mañana de ayer martes, en el pequeño pago de 
Guisguey, al norte del pu»to del Rosario en la Isla de 
Fuerteventura, dos legionarios dieron muerte a don Pedro 
Espinel de Vera, de 43 años de edad, quien cayó abatido a 
las puertas de su casa por varios disparos de metralleta.

MADRID, 28 (Logos).— Con ocasión del almuerzo ofrecido ay&^ por los 
embajadores iberoamericanos acreditados en esta capital al ministro de Asuntos 
Exteriores y la condesa de Motrico, el señor Areilza pronunció entre otras las 
siguientes palabras en respuesta a las del embajador de Panamá,señor Torrijas :

“No creo personalmente 
aue las hegemonías, 

ominadas por el 
superarmamento gigantesco 
de ésta o de aquella 
potencia, configuren el 
destino de la comunidad 
internacional en un 
perpetuo equilibrio del 
terror nuclear recíproco. 
Las tendencias apuntan cada 
día más a otros fenómenos 
de polarización múltiple en 
los que la raza, la lengua, la 
cultura, la pobreza, la falta 
de desarrollo, la injusticia 
social, agrupen a ios pueblos 
y los inciten a buscar 
solución a sus aspiraciones 
que como es bien sabido 
nunca se regalan, sino que se 
obtienen con el propio 
esfuerzo. Tengo plena fe en 
nuestra comunidad, pero 
creo que no hemos hecho 
sino empezar.

Tomemos los elementos 
esenciales de esa corriente 
unificadora. En el 
orden comercial son escasos 
los volúmenes de nuestro 
intercambio y deben ser 
incrementadas en forma 
importante. Las 
tran^erencias de tecnología,

la presencia de nuestras 
grandes empresas no han 
hecho con notorio éxito 
sino empezar, pero con un 
altísimo techo de 
posibilidades.

Los 13.000 estudiantes 
de vuestras naciones que
trabajan 
perenne

aquí, son un
semillero de

vuestras clases dirigentes del 
mañana. No olvidemos 
tampoco que 2.100.000 
españoles viven en vuestras 
naciones y representan otro 
vínculo de sangre y familia 
que sujeta nuestros pueblos 
con el lazo de los 
parentescos cercanos.

No aspiramos al poderío 
militar sino en aquel límite 
que nuestra propia 
seguridad e independencia 
exige, ni tiene España 
ambición territorial de 
ninguna especie salvo 
aquélla, de todos vosotros 
sabida, que no es ambición, 
sino restitución de un 
despojo.

La monarquía española 
es el hilo genético que une 
la España del ayer con la 
España del mañana. En el 
Rey Juan Carlos-tienen ios

DE PSOE 
“HISTORICO

Según las versiones que 
acerca de los hechos ha 
recogido dicho periodico, 
don Pablo Espinel, alcalde 
pedáneo del barrio donde 
vivía, salió al encuentro de 
los dos legionarios al verles 
acercarse a su casa. Se cree

vecino taxista se acercó a la 
casa y habló con la esposa 
de la víctima.

Prosigue el citado diario
que, parecer los
legionarios eran desertores y 
habían abandonado su 
acuartelamiento esa misma 
mañana, en número de 
cinco, ‘En el momento del 
homicidio, sólo dos se 
aproximaron a la casa del 
señor Espinel, mientras los 
otros tres observaban desde 
un monte cercano.

Concluye “La Provincia” 
que los cinco legionarios 
desertores fueron luego 
detenidos, en una operación 
conjunta de la guardia civil 
y la policía militar del tercer 
tercio don Juan de Austria.

pueblos *°l 
y«ifn señor Espinel entró en la

**u-**'J* ’ FtnfÁtrAc «^n I ^^a y Salió nuevamente con 
abiertas a todos vosotros sin I pçconeta restricción. Cuando M ^ato I entonces —añade

viaje ai । Provincia”— cuando los 
legionarios dispararon sobre

* * I el alcalde. La esposa de éste,contacto 9°" * I único testigo del suceso, 
foráneas se hiciera pisando I y se escondió en algún 
sue^o de Î" I lugar, mientras el marido se
este caso, la isla que guarda I ^jgsangraba. El cadáver no 
los huesos de I fue recogido hasta casi las
sef’""'' q ue í«eo «o» «» *»«<•.
K?IM'pôî'’eTmundÔ.‘’'""’'°‘ I FINALIZO LA ODISEA DE MAURITANIA

Recojo, señor embajador I
Torrijos, lo que me sugiere I LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 28 (Logos).— 
sobre un contacto periódico I El último pesquero que estaba retenido en Nouadhibou, 
entre nosotros. Lo vamos a 1 el “Iñigo de Loyola” ha llegado al puerto de Las Palmas 
establecer con carácter I procedente de Mauritania. Esta fue la última unidad en 
permanente. Unirse a I abandonar el citado puerto mauritano donde se 
Europa no es, para España, I encontraba confinada en espera de que su firma 
alejarse de Iberoamérica, I armadora pagara la multa impuesta por las autoridades 
sino, al contrario, servir de I de aquel país.
puente y llevar vuestros I A su llegada a puerto, el patrón del pesquero, don 
Íproblemas y aspiraciones, en I José Carballo Granja, manifestó que el motivo de no 
a materia, a la masa del 1 poder salir antes del puerto mauritano se debió a la 

continente en donde nuestra 1 negativa de pagar una nueva fianza impuesta por el 
mejor ejecutoria será I gobierno mauritano. El patrón se refirió también a cómo 
proclamar en público esta i las pesquerías en el banco pesquero sahariano no eran 
vieja verdad* “España es I rentables para la flota pesquera española, por lo que la 
fundamentalmente una | mayoría de las unidades tenían que faenar en aguas 
nación americana”. I mauritanas por ser ricas en especies.

de su primer 
extranjero puso una sola 
condición: que el primer

"lucharemos por
medios democrát/cos

BARCELONA, 28 (Europa Press).- En una rueda de 
Prensa celebrada en esta ciudad, representantes de la 
Federación Socialista de Cataluya y de la Federación 
Nacional del Partido Socialista Obrero Español (PSOE
“histórico” o “llopista”) pusieron de relieve su deseo 
que se celebre un congreso para la reunificación con 
llamado PSOE “renovado”. También hicieron público
siguiente comunicado:

"PRIMERO.- El PSOE 
afirma su sincero deseo de 
que el cambio a una 
situación democrática se 
efectúe sin violencias y 
apoyará todas las acciones 
que se encaminen a la 
implantación de las 
libertades.

SEGUNDO.- Hace 
pública su vocación 
europeísta y estimula a los 
poderes públicos a dar los 
pasos decisivos para la total 
integración de nuestro país 
en el contexto europeo y 
estima necesario de 
inmediato echar cien llaves a 
la conciencia de la 
"autosuficiencia" y al truco 
de que "somos diferentes".

írrenunciable de luchar por 
medios democráticos hasta 
conseguir la Implantación en
España de un socialismo 
libertad.

CUARTO.- Reitera 
sincero propósito 
colaboración con todas 
fuerzas democráticas y

en

su 
de 
las 
nc

tendrá relación alguna con 
las de signo totalitario.

QUINTO.- El PSOE 
dedicará sus esfuerzos a 
lograr para todos los 
trabajadores un puesto de 
trabajo.

SEXTO.- Nuestro PSOE 
es el partido de los 
trabajdores, según 
demuestra su historia y su 
lucha, y su aspiríjción fís 
conseguir una sociedad 
socia Lista.

de 
el 
el

("Hasta conseguir la 
implantación de un 
socialismo en libertad*/)

SEPTIMO.- 
Reafirmamos nuestro 
respeto por las creencias 
religiosas y manifestamos la 
absoluta necesidad de 
separar a la Iglesia del 
Estado.

OCTAVO.- Estimamos 
tarea primordial en el 
momento histórico que 
vivimos la recorx;iliación 
nacional de todos los 
españoles y la implantación 
inmediata de un sistema 
democrático pluralista y 
para ello consideramos 
necrjsario a; lleve a efecto lo 
que a continuación 
exponemos;

Promulgación de una 
a m n is t ía genera I que 
I«ermita la libertad de todos 
los presos políticos y el libre

y digno retorno de 
exiliados.

DIFERENCIAS, 
TAMBIEN EN EL 
SENO DE LA UGT

los

Respondiendo a 
diferentes cuestiones, don 
Mariano Leonat Portolés, 
presidente de la mencionada 
Federación Soc'ialista de 
Catalunya, precisó, con 
respecto a la eventual 
identificación o futura 
incorporación de la 
Federación para Catalunya 
del PSOE Histórico, a las 
instancias unitarias del 
''-ReagrupaDOent" o de 
"Convergencia": ''Somos 
demócratas y estaremos a lo 
que el pueblo catalán 
decida. Posiblemente nos 
sentiríamos más vinculados

ar'Reágrupament'l, que wra 
nosotros tiene una imagen 
más democrática que 
"CórNÉrgerKia". páia nosotros 
de linea más dudosa en lo 
referente a este punto".

Por su parte el señor 
Peydro, miembro 
r epresentanté de la 
Federación Nacional, al 
analizar las conclusiones del 
reciente congreso de la UGT 
en Madrid, las calificó de 
''completamente 
aceptables", si bien hizo la 
salvedad de que éste fue un
congreso de 
UGT -la de 
en donde 
marginados 
del PSOE

"parte" de la 
los felipistas— 
resu Itaron 

los militantes 
histórico'".

Después, analizando las 
diferencias entre a las dos 
facciones del PSOE señaló 
como junto a una no 
aceptación de pacto con el 
Partido Comunista, por 
parte de' los "históricos" 
también se planteaba un 
problema de alianzas, 
problema táctico que 
impide también por el 
momento, la reunificación 
deseada.TERCERO.- El PSOE 

reitera su decisión

SGCB2021
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Los maiceros
esperan

ESE a las promesas 
de la Admi- 

ristración, al término de 
la guerra del maíz, de 
estudiar fórmulas de 
ayuda a ios cultivadores 
que les compensaran del 
daño económico 
inflingido por una 
disparatada y anárquica 
política de importaciones, 
ninguna decisión ha 
venido a hacer realidad lo 
que se anunció.

Ni siquiera parece 
probable que el 
Ministerio de 
Agricultura conceda este 
año primas para 
simientes y abonos 
destinados al cultivo del 
maíz. Al menos eso es lo 
que se piensa entre estos 
sufridos labradores de 
todo el país, que durante 
la campaña pasada tuvieron 
que soportar el tremendo 
"mazazo" a su trabajo 
que constituyen oche 
millones de toneladas de 
maíz importadas a 
precios gravemente 
competitivos.

Ignoramos en qué 
armarios o sobre qué 
mesas dormirán los 
"dossiers", que.en su día, 
se dije que estaban 
siendo estudiados por el 
Gobierno, y mucho 
menos sabemos con qué 
murallas han ido a chocar

soluciones y de diálogo. 
Lo único que sabemos de 
seguro es que los 
cultivadores del maíz 
siguen esperando, y que 
la llama de sus justas 
reivindicaciones no está 
apagada porque aún 
quedan las ascuas que en 
cualquier momento se 
pueden reavivar. Y es que 
no basta con apagar los 
incendios con 
apresuradas 
promesas y bu( 
ñas palabras.

Gobernación,
ante el

1 de mayo

PROHIBIDAS
TODAS las

MANIFESTACIONES
MADRID, 28 (Logos).- El Gabinete 

de Prensa del Ministerio de la 
Gobernación ha difundido la siguiente 
nota:

"Ante la proximidad del 1 de mayo 
diversas organizaciones ilegales han 
iniciado campañas, en algunos puntos 
del territorio nacional, solicitando 
manifestaciones públicas y 
recomendando abstención laboral, con 
el objeto inequívoco de crear un clima 
de intranquilidad ciudadana que 
propicia sus verdaderos e inconfesables 
propósitos.

Ante esta situación el Ministerio de la 
Gobernación se considera en el deber de 
formular las siguientes precisiones:

DNo se autorizarán manifestaciones 
públicas en los días próximos a tal 
fecha, ya que la legítima 

pretensión de defender derechos podría 
ser desnaturalizada por grupos 
irresponsables que pretenden 
convertirlos en alteraciones graves de 
orden público.

Se cu rsan 
autoridades 
el orden

instrucciones a las 
que tienen a su cargo 
público, para que

adopten las medidas necesarias con el 
fin de asegurar la normalidad de la vida 
ciudadana, e impidan la celebración de 
actos no autorizados, con el fin de evitar
que facciones violentas puedan 
suplantar la voluntad de paz de 
inmensa mayoría del país.

la

cívicos, sino como una contriljución ai 
libre ejercicio de los mismos.

n
En consecuencia, este Ministerjó 
de la Gobernación apela al buen 
sentido de todos los ciudadanos 
para que se abstengan de secundar las 

incitaciones al desorden advirtiendo que 
está dispuesto a actuar con todos sus 
medios y con el rigor necesario para 
mantener la paz ciudadana.

NOTA DEL GOBIERNO 
CIVIL DE ZARAGOZA

"Se ha presentado en este Gobierno 
Civil un escrito que suscriben cuarenta y 
dos firmantes, encabezados por don 
Rafael Casas Moreno, en solicitud de 
autorización para celebrar el próximo 
día 30 a las 20 horas, una manifestación 
pacífica con motivo de la fecha de 1 de 
Mayo.

Aunque los peticionarios manifiestan 
el propósito de dar a dicha 
manifestación un carácter pacífico, ésta 
podría dar lugar, dada la fecha elegida, a 
serias alteraciones del orden público, 
aunque no fuera ésa la voluntad de los 
organizadores, ya que se han adherido a 
aquélla varias entidades que, sin asumir 
ninguna responsabilidad, anuncian ya su 
propósito de utilizarla para plantear 
otras reivindicaciones por lo que he 
resuelto no autorizar la manifestación 
solicitada.

El Gobierno se esfuerza y 
esforzará en perfeccionar

se 
las

estructuras de convivencia para lo 
cual precisa de todos los ciudadanos y a 
todos los convoca, a fin de conseguir el 
marco de paz que constituye la premisa 
ineludible para el planteamiento y la 
solución de los problemas sociales. Por 
consiguiente, las anteriores 
prevenciones no deben entenderse como 
una merma del ejercicio de los derechos

En consecuencia se advierte a cuantas 
personas pensaran unirse a esta 
expresión popular, que cualquier 
intento de llevarla a cabo será 
considerado como ilegal y, por tanto, 
velando por el mantenimiento del orden 
público, que es patrimonio de todos, se 
disolverá por las fuerzas de orden 
público.

Zaragoza, 27 de abril de 1976. EL 
GOBERNADOR CIVIL. *

COMUNICADO DE LAS
HERMANDADES DEL TRABAJO

REIVINDICAN UNA
DEMOCRATIZACION 

GENERAL
MADRID, 28 (Logos).- Las 

Hermandades de Trabajo han 
hecho público un manifiesto de 
quince puntos con motivo de la 
Fiesta del Trabajo.

Las Hermandades de 
Trabajo reivindican ante el 
Gobierno y la sociedad en 
nombre de los intereses del 
trabajo, entre otras, estas 
reformas:

Una democratización general 
de la sociedad española y del 
aparato del poder político, que 
exige, en primer lugar, el 
reconocimiento legal, rápido 
amplio y efectivo, las 
denominadas "libertades 
políticas". Es decir, de la 
libertad de reunión, de 
asociación, de expresión y de 
manifestación.

Una reforma sindical que 
implique, para ser auténtica; a) 
un con trol real, por parte de la 
clase trabajadora, de la encuesta 
a realizar sobre la urgente 
reforma del actual sistemé 
sindical español; b) un 
sindicalismo democrático con 
todas sus consecuencias, 
apoyado en el principio de la 
libertad sindical, como una 
exp licitación del derecho de 
libre asociación en el plano 
laboral; c) un sindicalismo sólo 
de trabajadores, y profesional; 
es decir, independiente de los 
partidos políticos.

Revisión de la actual 
regulación del derecho de 
huelga, para utilizarla como 
medio necesario, aunque 
extremo, de defensa, en la 
negociación la conciliación y el 
arbitraje.

Una democratización de la 
enseñanza que garantice a todas 
las clases sociales, comenzando 
por las más débiles 
económicamente, su gratuidada 
todos los niveles y una efectiva 
igualdad de oportunidades ante 
la cultura y la formación 
profesional. Esa democrati
zación, gratuidad e igualdad de 
oportunidades debe hacerse 
compatible con el principio de 
la libertad de enseñanza y el 
derecho de libre elección, por 
parte de los padres, de los 
educadores de sus hijos.

Eliminación de los actuales 
niveles de paro y el logro del 
pleno empleo. Para ello es 
necesario promover las

inversiones, tanto públicas coim 
privadas.

Creación del seguro de 
agrícola, actualmenu 
inexistente; mejor dotad» 
económica del seguro di 
desempleo en las demás rent 
de la economía y contm 
eficiente de las prestaciones pin 
evitar abusos, con el perjuids 
consiguiente de los propia 
trabajadores.

Un sistema generalizado di 
actualización automática dt la 
salarios ante las actuales 
eventuales subidas del índice ik 
costo de la vida.

La política de salarios dea 
ser un instrumento fundamenta 
de la política de rentas, esdec( 
de ¿a redistribución de í 
riqueza; por eso pedimos qm 
esta redistribución se puea 
hacer en buena parte a costa it 
los beneficios del capia, 
frenando la tendencia de ese 
último a trasladar a los precia 
de venta toda subida desalada.

La reforma fiscal coik 
instrumento de justicia y it 
redistribución de la riquai 
Para que esta reforma se hagi, 
verdaderamente, en extensión 
profundidad, estimama 
preciso: aj un mayor acceso n 
poder político, por di
democrática y representativa, 
las clases populares, que son

O 
h

que más padecen errsus ingresa 
la actual regrasividad de nuestri 
sistema tributario; b) om 
organización más moderna, dti 
gestión y control de los ingresa 
y gastos públicos; d li
consideración 
como delito.

fíeforma

def fraude fisa

del régimen á 
la empresa tnipropiedad de 

sentido de una total integracltr

frag

rii■ ‘
barcei 

de un régir 
vicepresidei

‘*E1 Rey 
de la coron 
de la de Esj

Se prepara para el otono próximo • CONGRESO

de los trabajadores en la misn» 
y su consiguiente partidpaciir 
tanto en la gestión como en la 
beneficios económicos.

Una unidad nacionii 
descentralizada, potenciadosih 
la personalidad y valor» 
regionales. Mayor entiós^ 
económica de las diputacionesi 
de los m u n ic ip los 1 
reconocimiento de 1st 
consecuencias políticas ál 
hecho regional, dentro de is 
unidad de la patria, sof 
condiciones necesarias par» i 
deseen tralización po Iftica.

Amnistía política y sindíd^ 
para todos aquellos "deliw 
que, en otras sociedades, ssr 
considerados como ejercicio ds 
las libertades básicas dsl 
hombre.

DEMOCRATICO DE LA EMIGRACION
MADRID, 28 (Logos). — Un total, 

de 380 organizaciones de emigran
tes españoles en distintos países 
europeos se han adherido ya a la 
idea de celebrar un Congreso Demo
crático de la emigración española, 
que se celebraría probablemente en 
otoño próximo, en una localidad eu
ropea aún no determinada.

Con este motivo, una comisión de 
trabajadores españoles en varios 
países de Europa se encuentra en 
Madrid y ha visitado al dir-OTtor 
general del Instituto de Emigración, 
señor Jordana de Pozas, y al presi
dente del Consejo Nacional de Tra
bajadores, don Noel Zapico, a quie
nes han expuesto sus puntos de vis
ta sobre la situación de los espa
ñoles en el extranjero.

En una rueda de prensa celebra
da, el portavoz de esta comisión, 
don Rogelio Barroso, manifestó que 
pretenden contribuir con este Con
greso al uesa rollo de la democracia 
en España. Son doce millones de

380 organizaciones de 
emigrantes españoles 
se han adherido a la 
iniciativa

trabajadores de distintos países los 
que han emigrado a países miem
bros del Mercado Común, «Somos 
el décimo país de la CEE, pero so
mos un país mudo, y queremos el 
derecho al voto, al menos en un 
determinado nivel», agregó.

Son numerosos los organismos, 
por otra parte, que están partici
pando en la organización de este 
Congreso, la mayor parte de ellos 
pertenecientes a Bélgica, Francia, 
Gran Bretaña, Holanda, Luxembur- 
go, S.ijza, República Federal Ale
mana.

Según un comunicado de prensa 
dado a conocer en el acto celebrado 
aver larde, los emigrantes españoles

en Europa consideran que durante 
muchos años sus envíos de divisas 
—que se calculan en miles de mi-, 
llones— y sus inversiones en Es
paña, han contribuido en gran par
te al desarrollo de la economía na
cional. Después de muchos años de 
trabajo —dicen— los españoles se 
encuentran actualmente en una si
tuación de inseguridad. Leyes y dis
posiciones discriminatorias les ame
nazan en todos los países. Se les 
prohíbe en muchos casos el derecho 
a trabajar, a aprender un oficio, y 
hasta hay ciudades en las que les 
está prohibido residir. Los acuerdos 
bilaterales del Gobierno español 
con cada país —donde los hay— no 
alcanzan a protegerles en esta si
tuación. Ya hay miles de españoles 
parados, sin esperanzas de obtener 
un trabajo, y amenazados con la 
expulsión. Sus perspecti'as de re
greso a España no son halagüeñas. 
Muchos están va en una edad en la 
que no es fácil encontrar trabajo, 
tampoco en España

logroíTo: cinco

TRABAJADORES
DE LA 
CONSTRUCCION, 
DETENIDOS
LOGROÑO, 28 (Üfitk 

Gneo trabajadores del sector^ 
la construccidh de 
fueron detenidos por la 
gubernativa durante la noent^ 
lunes al martes últimos, 
motivos que no han 
revelados. ,,

Los deteneos son:
Forcadá, José Miguel ¡vi • 
Hipólito Muro, Armando* 
Blas y Juan Bores. Este tílt^ 
fue detenido también 
pocas semanas y posteriortm» 
puesto en libertad. .

Al conocerse ¡as dete neto 
se produjeron ciertas situado»^ 
de tensión, sobre todo if* . 
reunión que ¡a “ÜTT’ de 
construcción celebró ayd- , 
sabe que se ha recurrido • 
delegado provincial . 
Sindicatos para que intffi*^ 
cerca de ¡os detenidos.

El gobie 
mi voz, os 
conscie 
responsab 
que se conf 
hacer y a vi 
ciudadana.

Suenan 
de con! 
demagogia, 
momento d 
las escu 
recibirán el 
pronuncia 
desea I i fi 
historia. O; 
ant igu o 
probado ai 
siempre le < 
además, cc 
que no pi 
España g 
Cataluña er 
bastantes a 
claridad en 
Salón de C 
añadirse igi 
hay ninç 
posible más 
realidad de 
paz y en or 
libertad.

Hablemr 
trabajos d 
tenemos u 
para arreg 
que arregla 
cambio, 
maniobras 
grupo o I 
alianza 
aprovechar 
hagámoslo 
lo que no c 
sabemos qi 
nuestro pai 
a la vio 
provoca 
i n e V i ta I 
justif icad 
cuando se 
unidad sagi 
cuáles ent 
convivem 
cuando < 
cata la nes 
Quede i 
Gobierno 
no se le v 
las manos.

Man
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fraga, en la Comisión para el régimen especial de Cataluña
'.BAJO
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tente, en extensión 
idad, estimam 

' un mayor acceso n 
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una total integracllr 
bajadores en la mism 
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ización política.
ía política y sindíd^ 
is aquellos "deliw 
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BAJADORES

JTRUCCION,
:nidos
OÑO. 28 (Üjrak , 

iajadores del sectoU^ \ 
rticcidh de Logto^ ! 
tenidos por la \ 
m durante ¡a noent^ , 
martes últimos, ' 
que no han

ítenidos son: Vid^J^ 
José Miguel ■
Muro. Armando »

an Bores. Este í
enido también !
lanas y posteriorntd ! 
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>n, sobre todo tn j 
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Ç para que intetd' i 
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lis qoe jueguen a la
ruglura, allá ellos

“No puede haber en España más que una soberanía 
en lo interior como en lo exterior”

BARCELONA, 28 (Logos).- Al abrir los trabajos de la comisión para el estudio 
de un régimen administrativo especial para Cataluña, don Manuel Fraga Iribarne, 
vicepresidente del Gobierno y ministro de la Gobernación, entre otras cosas, dijo:

“El Rey, al visitar Cataluña, en su primer viaje oficial desde su histórica asunción 
de la corona restaurada, os ha invitado a continuar la historia de Cataluña, dentro 
de la de España.

El gobierno de 
mi voz, os pide 
conscientes

S.M., por 
que seáis 

de la 
históricaresponsab i lidad 

que se confía a vuestro buen 
hacer y a vuestra conciencia
ciudadana.

Suenan estos días voces 
de confusión y de 
demagogia, inevitables en un 
momento de tpnsición No 
las escuche'is; pronto 
recibirán ellas y quienes las 
pronuncian la inapelable 
descalificación de la 
historia. Os habla quien de 
antig uo conoce y ha 
probado amar a Cataluña : 
siempre le seré leal porque 
además, como español, se 
que no puede haber una 
España grande sin una 
Cataluña en forma. Hace ya 
bastantes años, lo dije con 
claridad en un discurso en el 
Salón de Ciento. Pero debe 
añadirse igualmente que no 
hay ninguna Cataluña 
posible más que dentro de la 
realidad de una España en 
paz y en orden, en justicia y 
libertad.

Hablemos claro: en los 
trabajos de esta comisión 
tenemos una ocasión seria 
para arreglar cuanto haya 
que arreglar. No la hay, en 
cambio, en las confusas 
maniobras de éste o aquel 
grupo o en sus inciertas 
alianzas. Sepamos 
aprovechar esta ocasión y 
hagámoslo recordando todo 
lo que no debe olvidarse. Ya 
sabemos qué cosas llevan en 
nuestro país a la discordia y 
a la violencia: cuáles 
provocan, de modo 
inevitable, las más 
justificadas reacciones, 
cuando se pone en peligro la 
unidad sagrada de España, y 
cuáles enturbian la propia 
convivencia en Cataluña 
cuando se quiere hacer 
catalanes de dos clases. 
Quede claro que al 
Gobierno del Rey, España 
no se le va a romper entre 
las manos, y los que jueguen

»

que podemos hacer para la 
institucionalización regional 
de Cataluña, dentro de un 
Estado Español también en 
trance de renovación y de 
reforma. Permitidme al 
respecto un par de citas de

BARCELONA. - Bajo la presidencia de D. Manuel Fraga Iribarne, vicepresidente del Gobierno 
para los Asuntos del Interior y ministro de la Gobernación, ha SEstudio £
ge de la Diputación Provincial de Barcelona, la constitución de la Comisión para el Estudio de 
un Régimen Especial para Cataluña. (Telefoto Cifra Gráfica/ 

a ello, con una u otra 
etiqueta, que no se 
equivoquen sobre el 
desenlace, ni pretendan 
ignorar las consecuencias de 
su irresponsabilidad.

Más claro aún: no puede 
haber en España más que 
una soberanía, en lo interior 
como en lo exterior: la de la 
nación española; ni puede 
haber más que un poder 
político soberano: el del 
Estado Español, del que 
todos formamos parte. Esto 
quiere decir que no hay, ni 
habrá, más que una política 
exterior; una sola 
organización para la 
defensa; un único poder 
judicial y un solo sistema 
para la seguridad interior.

RELOJES - COMUNION

SEIKO
JOYERIA - RELOJERIA

Sortijas, pendientes, pulseras 
medallas, cadenas, cubiertos, etc.

Marcial, 10 ( Bajo Aragón) I Zaragoza

La sangre no se fabrica en los laboratorios ni se vende 
en las farmacias. Hermandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social. ______________

Como tampoco puede haber 
sino una sola política 
económica y financiera en 
todo aquello que entraña 
una dimensión nacional.

Todo lo demás 
— co mpetencias 
administrativas y 
peculiaridades institucio
nales— es susceptible de 
estudio, negociación y 
reforma; aunque, por ser 
tantas y tan complejas 
las cuestiones afectadas, 
sería absurdo querer 
acometerlas de una vez. Tal 
entendimiento es el que se 
corresponde con el "seny” y 
realismo catalanes y lo que 
se han sabido aceptar los 
hombres con mayor sentido 
de la realidad política. 
Pienso que es un buen 
testimonio de esta actitud lo 
que dijo Prat de la Riba, en 
1899: "El criteri del tot o 
res es comprensible en el 
cervell deformat del 
jacobi... la societat es alguna 
cosa mes complicada”. Y el 
ilustre creador de la 
mancomunidad (el unico 
paso serio que se ha dado 
hasta hoy, si se han de 
medir las cosas por sus 
resultados) añadía: "La 
reforma s’a d’anar fent per 
parts, gradualment, perque 
la societat no pot mudar de 
casa mentre n‘hi fan una de 
nova”.

Yo creo, señores, que 
debemos dejar de mirar a la 
Edad Media o al siglo XXII, 
y que es hora de 
contemplar, con los ojos 
bien abiertos, la realidad 
presente. Desde 
ella,progresivamente, ver lo

Ferrater Mora: "Hem viscut 
massa centuries junts: hem 
participat en massa 
empresas comunes —en 
massa desastres comuns 
també— perque pugem jugar 
a tornar a barrajar cartas . 
Y añade: "Els catalans en 
ser-ho de debo: deuen de 
tindre la gran oportunitat de 
fer-se mes espanyols. Es 
auxÍ corn podrán contribuir 
a fer als espanyols 
plenament europeus".

No busquemos sistemas 
complicados, inestables o 
costosos en hombres y en 
recursos. Un regionalismo 
serio y consecuente, cotí 
unas autonomías bien 
deslindadas y capaces de 
potenciarse a sí mismas, en 
una evolución constantCj 
sin desconfianzas ni 
aceleraciones, es la solución 
justa y posible.

Los que juegen a la 
ruptura, allá ellos; no la 
tendrán y perderán el tren 
seguro de la reforma. Esta 
queda en vuestras manos, de 
cuya lealtad y experiencia 
confío en que saldrá algo 
que pase a la historia como 
un nuevo "recognoverunt 
proceres”.

Y termino, señores: nos 
hemos reunido para abrir 
nuestros trabajos el día de la 
virgen de Montserrat. Mosen 
Cinto Verdaguer escribió en 
uno de sus más bellos 
poemas estas palabras: 
"Qui esfonsa i aiça els pobles 
es deu que els ha creat”

Reafirmemos todos esta 
fe en una Cataluña grande, 
en una España de todos.”

ERA UN
ESPEJISMO

En Zaragoza, la autoridad gubernativa no ha 
extendido el permiso correspondiente para la 
llamada "manifestación de los 42". En Zaragoza, 

la Caja de Ahorros ha suspendido la conferencia 
que, para el 14 de mayo próximo, iba a pronunciar 
don Salvador de Madariaga dentro del ciclo de "La 
España actual". En Zaragoza estamos hoy como en 
Tudela cuandt la jola de marras.

A Administración ha considerado oportuno 
el mantenimiento de una actitud firme 

frente a los intentos de expresión popular en la 
calle con motivo del 1 de Mayo. Previos a la 
confirmación de esta actitud, rumores, bulos, 
comentarios y suposiciones sin cuento han 
circulado por todo el país de cara a la jornada del 
sábado, una jornada durante la cual íbamos a ser 
invadidos por un ejército rojo procedente de la 
rojísima Portugal y compuesto per las Brigadas 
Internacionales con bastones y sillas de ruedas, por 
cuadros del Vietcong y por enanes infiltrados.

Era de suponer que para la jornada del 1 de
Mayo, fiesta internacional del trabajo, se 

esperaran’algunas expresiones públicas de 
obrerismo sin comillas. Pero de ahí ? una invasión 
en toda regla, va un abismo; como también ^para 
el mismo abismo a las manifestaciones autorizadas 
de las que no lo son. Y no es una diferencia de 
matiz, sino una diferencia, eso, abismal.

**

A similitud existente en la actitud oficial 
adoptada ante el 1 de Mayo de 1975 y la 

misma fecha de 1976 no va a contribuir a la 
creación de un clima más favorable para las 
palabras que el presidente Arias nos va a decir esta 
noche grabadas no desde los estudios de la 
televisión comose suponía en un principio, sino 
desde la propia Presidencia. Por lo menos ese clima 
no va a verse muy despejado entre amplios sectores 
de la ciase trabajadira que ahora habían creído 
llegado el momento de una cierta libertad de 
expresión de sus objetivos sociales y políticos. Ha 
sido como un asomo de ingenuidades por ambas 
partes, como un espejismo del futuro. Algunos 
creían que ya estaba ahí el futuro y que había 
llegado el momento de ponerlo en evidencia, pero 
no, no ha llegado aún por lo menos si tenemos en 
cuenta las reservas y las cautelas con que se miden 
algunas posibilidades de libertad de expresión 
desde las sedes oficiales.

l\l resumen; Seguimos viviendo en un país 
donde, al construir un hospital o un asilo, 

hay quien piensa en los que puedan infiltrarse en 
ellos como falsos enfermos o falsos ancianos en 
perjuicio de la "mayoría silenciosa" de enfermos y 
ancianos. IViientras esos resquemores no queden 
definitiva y totalmente herrumbadcs en el baúl de 
los recuerdos nacionales, seguirán otros ingenuos 
viendr, de vez en cuandt, espejismos de futuro 
que se disiparán velozmente frente a su carrera por 
alcanzarlos.

J. L. Cosía Celaseo
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Murió García RebuU

"Me parece a mí que todo 
el mundo sigue siendo 
aquí muy franquista , en 
el sentido de que todos 
quieren dec i dir en n om
bre del pueblo y todos 
parecen saber Ib que 
quiere el pueblo an te s 
de preguntárselo, in
cluida la izquierda"

Será enterrado en la 
Sacramental de San Justo
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Las tierras 
del Cabildo 
en Torres de. 
Berrellén

(Jean François Revel, 
editorialista de "L Express )

MADRID, 28 (Europa 
Press).— Los restos mortales 
del teniente general don 
Tomás García Rebull 
recibirán cristiana sepultura 
en la Sacramental de San 
Justo, mañana a las diez y 
cuarto de la mañana. 
Previamente, a las nueve y 
media, será oficiado un 
funeral de y corpore 
insepulto” en ' la capilla 
ardiente, que quedó 
instalada a las diez horas de 
hoy en el Hospital del 
Generalísimo (calle de Isaac 
Peral).

«|\| este mismo 
número hallará el 

lector la referencia de un 
nuevo brote discrepante 
surgido en el "affaire" de 
las tierras del Cabildo 
Catedralicio de Zaragoza 
en Torres de Berrellén, 
peligroso barril de 
pólvora para la paz de un ' 
pueblo, y casi de una 
comarca, que sólo aspira 
a que le dejen trabajar.

El tema, ampliamente 
tratado en las páginas de 
"Aragón/exprés" es tan 
turbio y enmarañado que 
habría que empezar por 
concretar y definir la 
finalidad evangélica del 
fruto de esas tierras para 
su más justa aplicación a 
las necesidades 
catedralicias.

Consideramos que ha 
llegado la hora de que 
sean las autoridades 
agrarias españolas

latuvo lugar a la una de 
tarde de ayer, entoma de posesión del nuevo 

capitán general de la - .
Primera Región Militar, que Capitanía General.

Florestán Aguilar, 1. 
Inmediatamamente. uno de 
sus hijos, lo trasladó en una 
ambulancia al Hospital del 
Generalísimo. La muerte le 
sobrevino cuando era 
conducido al quirófano para 
ser sometido a un 
tratamiento de reanimación

El capitán general de la 
Primera RegiónMilitar. 
teniente general don José 
Vega Rodriguez, nada más 
conocer la noticia del 
fallecimiento del insigne 
militar, se trasladó'al 
mencionado centro sanitario 
militar. Se da la 
circunstancia de que el

EL MINISTRO DEL EJERCITO ORO 
ANTE EL CADAVER DEL TENIENTE 
GENERAL GARCIA REBULL

BARCE 
esta madru 
de los trab 
la empresa 
de varias I 
Sindical.

El acue 
pesetas, d 
seguirán la:

Asimisn 
que se em 
Organizad 
terminandi 
afectado la

Duranti 
como la 
gestiones 
trabajadori 
esta madru

esta madrugada.
El ministro del Ejército 

permaneció orando unos 
minutos ante el cuerpo del 
ilustre militar fallecido, y 
seguidamente testimonió su 
pésame a la viuda, hijos y 
familiares del teniente general 
García Rebull. Asimismo 
converso con los médicos que 
atendieron al fallecido.

MADRID, 28 (Europa 
Press).- El ministro del 
Ejército, teniente general 
Alvarez Arenas, ha acudido a las 
once y media de la mañana al 
Hospital del Generalísimo 
Franco, donde se encuentra 
instalada la capilla ardiente con 
los restos mortales del teniente 
general García Rebull, fallecido

Pareja, entre otros. su actuación en esta campañaCampos

El teniente general 
García Rebull se sintió
repentinamente enfermo en .. . ......
la madrugada de hoy, ultimo acto publico al que 
cuando se encontraba en su asistió el teniente general 
domicilio de la calle García Rebull fue al de

Biografía

VENTAJAS

INCONVENIENTES

JESUS PABON: ULTIMA IMAGEN

u n 
de

I os

un 
bio

incertidumbre en 
empresarios españoles.

—La perspectiva de 
área de libre cam

psicológico, el bloqueo 
europeo introduce 
elemento adicional

REGRESA DE 
MEJICO LA 
COMISION DE 
PROCURADORES 
ESPAÑOLES

MADRID, 28. (Europa 
Press).— A primera hora de 
esta mañana han regresado a 
Madrid, por vi'a aérea, los 
componentes de una 
comisión de procuradores 
en Cortes españoles que han 
asistido en Méjico, durante 
los diez últimos días, a una 
reunión interparlamentaria
para preparar Ja que se 
celebrará, en septiembre 
próximo y que será 
presidida por Su Majestad el 
Rey.

La Comisión de 
procuradores españoles 
estaba integrada por el 
conde de Mayalde, que la 
p resid ía , y po r los 
procuradores don Licinio de 
la Fuente, don Ezequiel 
Puig Maestro-Amado, don 
Bernardo López Majano, 
don Alfonso García 
Valdecasas y don Joaquín

MADRID, 28 (Cifra).— "Nací militar, y moriré 
militar”, declaró .en cierta ocasión el teniente general 
Tomás García Rebull, fallecido en la madrugada de hoy 
día 28, a consecuencia de una angina de pecho.

El teniente general García Rebull nació en Vinarozel 
21 de febrero de 1907, descendiente de una familia de 
militares. Ingresó en la Academia Militar de Infantería 
en 1922 siendo su primer destino el Regimiento de 
Infanten'a en Almansa número 18, participando 
activamente en la guerra de Marruecos. t

Fue herido en dos ocasiones cuando comtatia en 
Regulares. En el año 1926 organizó la llamada Mehala 
de Xauen’” que mandó el teniente coronel Sáenz de 
Buruaga. En esta unidad terminó la guerra de Marruecos 
con el grado de teniente.

El 18 de julio de 1936 fue encarcelado en Tarracpna 
y juzgado en rebeldía, ya que logró escapar pasando a 
la zona nacional por el sector de Granada.

Se le confió tras su huida el mando de la Tercera 
Bandera de Palencia y Quinta de Navarra de la Falange, 
va con el grado de comandante. Desde muy joven, 
Tomás García Rebull se sintió atraído por el ideario 
falangista y por ello recibió el encargo de mandar a casi 
un millar de falangistas navarros.

Participó dentro de la guerra civil en diversas acciones 
de renombre: batalla de Gandesa, frente del Ebro y en el 
frente de Toledo. Desfiló en el cortejo de la Victoria en 
su primera celebración con el grado de comandante.

Se alistó voluntario en la División Azul, combatiendo 
en el frente de Rusia. Por su actuación en esta campaña

fue condecorado con la Cruz de Hierro y la orden del 
Aguila.

En 1958, ascendido a coronel, paso a mandar la 
primera zona de la “IPS”. En 1962, es general de 
brigada de Infantería. Ascendido a general de División en 
1967, es designado gobernador militar de Barcelona, 
pasando después al empleo de jefe de la división 
acorazada “Brúñete número 1”.

Ha sido, asimismo, jefe de Milicias de Tarragona y 
delegado de Juventudes. La provincia de Tarragona le 
eligió como consejero nacional del Movimiento. Fue 
procurador en Cortes, perteneciendo a las comisiones de 
Defensa, Trabajo e Información.

El 11 de junio de 1970 es nombrado capitán general 
de la Sexta Región Militar (Burgos), cargo que 
desempeñaba cuando se celebró el proceso de Burgos 
contra militantes de “ETA”. Cesó en este empleo en 
enero de 1971, al ser designado capitán general de la 
Primera Región Militar en Madrid.

Estuvo destinado, asimismo, en la Casa Militar de 
Franco. En enero de 1954, tomó posesión del cargo de 
delegado nacional de Ex-Combatientes, sustituyendo a 
José Antonio Girón de Velasco. Ascendiendo a coronel, 
fue durante varios años jefe de la Milicia Universitaria del 
campamento de Robledo (Segovia).

A finales del mes de noviembre de 1971, sufrió una 
delicada operación quirúrgica, y en 1974 es nombrado 
consejero de “Campsa”.

A su muerte estaba en posesión de numerosas 
medallas y condecoraciones, entre ellas: dos medallas 
militares individuales, Cruz de María Cristina, Gran Cruz 
de la Orden de Cisneros, Palma de Plata y las Grandes 
Cruces de los tres Ejércitos, Gran Cruz del Mérito Civil. 
Estaba casado con Consuelo Salgado Calderón y tenía 
dos hijos.

De no continuarse las negociaciones con la C.E.E.

Ventajas e inconvenientes
que tendría España

MADRID, 28 (Europa Press).— El Instituto Ndcioruil de 
Industria ha realizado un estudio sobre las consecuencias 
que podrían derivarse para España en el caso de que no 

continuáronlas negociaciones entre nuestro país y la 
Comunidad Económica Europea . En el supuesto de que 
permanecieran los “standstill” entre España y Dinamarca, 
Reino Unido e Irlanda, se enumeran las siguientes ventajas e 
inconvenientes si no prosiguieran las negociaciones.

Las ventajas serían, en 
primer lugar, que el desarme 
comunitario para productos 
industriales españoles es del 
60 por ciento mientras que 
el desarme español es muy 
i n ferior.

Por otra oarte, no existen 
“plafond” para ciertos 
proouctos oinámicos de la 
exportación española, como 
pretendía establecer la CEE 
en el nuevo acuerdo.

A juicio de este informe, 
los inconvenientes residirán 
en los siguientes aspectos:

— Se retrasa la 
constitución de una zona de 
libre cambio para productos 
industriales con lo que los 
productos españoles quedan 
discriminados en los 
mercados CEE respecto a 
los productos procedentes 
de los propios países de la 
Comunidad, de Israel, de los

de otros países 
mediterráneos (Túnez, 
Marruecos y previsible
mente, Argelia). De haberse 
llegado a un acuerdo España 
habría conseguido la libre 
entrada de sus productos 
industriales en la CEE en 
1977-78.

—Paralización y posible 
desvío de inversiones 
extranjeras e^i España 
programadas con 
perspectiva de importacio
nes libres y exportaciones 
con derechos nulos al 
amplio y rico mercado 
europeo.

—Desde el punto de vista

países de la EFTA, de los 
. . , r> • c.Ha I Irhina i Pa íses bco cfic ¡ari os de lasMADRID. -Foto de Jesus Pabon y Suarez de Urbma^ preferencias generalizadas, 

director de la Academia de la Histo i d pa,ses asociados (Grecia
esta capital. (Foto Cifra ) j y Turquía, especialmente) y

industrial inminente 
suponía un factor 
acelerador de la necesaria 
reestructuración de la 
industria española 
obligándola a pensar en 
términos de racionalización, 
competencia internacional y 
penetración en mercados

N. de la 
de recogida 
pesetas men 
13.657.

L/ 
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V 
p

mucho más amplios. Por 
otra parte, el desarme 
arancelario español 
permitiría la importación de 
materias primas y otros 
inputs industriales a 
precios Inferiores mejorando 
así la capacidad competitiva 
de algunos sectores 
industriales.

definitivamente la 
solución del viejo pleito, 
y la vía más directa sería 
que el Ministerio de 
Agricultura, previos los 
trámites que proceden y 
a la vista de los líquidos 
imponibles registrados, 
incluya esas tierras en sus 
programas de hacer 
asequible a los colonos la 
propiedad de las tierras 
que cultivan.

En cualquier caso, 
como el problema surgió 
por el precio de las 
tierras, que los colonos 
consideraron muy 
elevado , cuando el 
Cabildo intentó venderlas^ 
una valoración pericial 
realizada por 
representantes de las dos 
partes podría zanjar 
definitivamente este viejo 
pleito, que hace vivir en 
permanente
inquietud a

■rVnnR^^
labradoras.

L

EL PARTIDO CARLISTA, INTEGRADO 
EN EL CONSELLO DE FORZAS 
POLITICAS DE GALICIA

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 28. (Europa 
Press). — El Consello de Forras Políticas d« 
Galicia ha accedido a la petición de ingresa 
formulada por el Partido Carlista, en base a lo 
puntos programáticos del mes de enero, y a 
existencia de dos documentos elaborados post 
nórmente, que forman parte de los requisito 
para la integración en el citado «Consello».

EL 9 DE MAYO, LOS 
REQUETES, A MONTEJURRA

MADRID, 28 (Logos).— 
La Junta Nacional de la 
Hermandad de 
Combatientes de Tercios de 
Requetés ha acordado por 
unanimidad, acudir 
corporativamente, a los 
actos que, el próximo día 9 
de mayo, en conmemora
ción de la festividad de la 
Santa Cruz, se celebrarán en 
la montaña de Montejurra,

en Navarra, entre ellos,* 
misa de campaña y viacruc 
penitencial”, en prueba H 
lealtad y homenaje a 
requetés muertos en * 
cruzada, y en las cruzad* 
carlistas en defensa de M 
ideales tradicionalistas 
Dios, Patria, Fueros, R'> 
así como por todos 
demás mártirí 
combatientes de nuestf 
glorioso alzamiento.
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ASOCIACIONES
PROGRAMA DE "CAUSA CIUDADANA"
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BARCELONA, 28 (Cifra).— Sobre la una y media de 

esta madrugada han llegado a un acuerdo los representantes 
de los trabajadores, encargados de la recogida de basuras, y 
la empresa "Fomento de Obras y Construcciones", después 
de varias horas de diálogo en la sede de la Organización 
Sindical. .

El acuerdo es un aumento anual de sesenta y cinco mil 
pesetas, considerado como un acuerdo básico, ya que 
seguirán las deliberaciones del convenio.

Asimismo, el cerca del millar y medio de trabajadores 
que se encontraban reunidos en asamblea también en la 
Organización Sindical, aceptaron el mencionado acuerdo 
terminando con ello la huelga que durante varios días ha 
afectado la recogida de basuras en la Ciudad Condal.

Durante toda la tarde de ayer, tanto el gobernador civil 
como la Organización Sindical, han realizado intensas 
gestiones para que el diálogo entre parte empresarial y 
trabajadores diera un resultado positivo, cosa que se logro 
esta madrugada.

N. de la R.— Según informa “Diario de Barcelona” un peón 
de recogida de basuras cobraba hasta ahora un suel^ de 12.646 
pesetas mensuales mientras que un encargado de brigada ganaba 
11657.

LAS PALMAS:
LAUDO PARA EL HOSPITAL INSULAR

■ SE HA LOGRADO UN AUMENTO 
ANUAL DE 65.000 PESETAS 
MIENTRAS SIGUEN LAS 
DELIBERACIONES DEL CONVENIO

^puebloha 
de recuperar 
su soberanía))

Varias plantas han tenido que ser cerradas

ivamente la 
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las palmas de GRAN 

CANARIA. 28 (Logos).- La 
delegación de Trabajo de Las 
Palmas ha dictado un laudo en 
relación con el conflicto 
colectivo planteado por los 
trabajadores del Hospital 
Insular. En dicho laudo, el 
'delegado de trabajo de Las 
Palmas, conmina a la empresa a 
considerar la falta de reglamento 
de régimen interior, cuya 
redacción es preceptiva para las

empresas obligadas a constituir 
jurado de empresa.

Se da un plazo de tres meses 
a la empresa del Hôpital Insular 
para que tenga preparado el 
citado reglamento de régimen 
interior.

El conflicto del hospital 
insular de Las Palmas lleva ya 
varias semanas planteado sin que 
hasta el momento haya habido 
solución.

En los pasados días la

empresa del hospital despidió a 
gran número de trabajadores, y 
también se han cerrado algunas 
plantas del hospital.

Los despedidos han facilitado 
un comunicado a la opinión 
pública canaria, en el que 
expresan cómo se ha 
desarrollado dicho proceso, y 
recuerdan, una vez más, que 
todo el problema planteado en 
el Hospital Insular deriva de la 
falta de personal, y 
júndamentalmente de ayudantes 
técnicos sanitarios, además de 
auxiliares de clínica, etc.¡ expone 
cómo cuando se inauguró el 
hospital insular, con seis plantas 
en funcionamiento, había en 
plantilla 140 A.T.S., mientras 
que en la actualidad este 
personal ha quedado reducido a 
100. Por otra parte, expone 
cómo ha sido cerradas plantas 
de dicho hospital pese al gran 
déficit de camas hospitalarias, 
que hay en la provincia de Las

solución urgente a los problemas 
que aquejan al Hospital Insular, 
así como la reamisión de todos 
los trabajadores despedidos, an 
excbísiones.

MADRID, 28 (Logos).— Como consecuencia de las 
reuniones de trabajo que "Causa Ciudadana” viene 
realizando de cara a configurar el programa político del 
partido el comité ejecutivo informa que las lineas básicas 
que inspiran dicho programa son:

Como final del escrito, los 
despedidos del Hôpital Insular 
exigen de las autoridades 
competentes, corporaciones 
insulares. Instituto Nacional de 
Previsión y Gobierno Civil una

PIDEN LA 
SUSPENSION 
DEL FESTIVAL DE 
OPERA

LAS PALMAS DE GRAN 
CAÑARLA, 28 (Logos).- La 
Agrupación Nacional Sindical de 
Músicos profesionales pide la 
suspensión del Festival de Opera 
de Las Palmas, que se está 
celebrando estos días en Gran 
Qinaria. Esta suspensión ya jue 
solicitada por la agrupación 
provincial tomando como base 
que la orquesta que viene 
actuando en el festival está en la 
ilegalidad. Dicha orquesta es la 
de Michigan, y al parecer, está 
integrada por músicos no 
profesionales. Ante esto, los 
músicos españoles consideran 
lesionados sus intereses y han 
manifestado que la orquesta de 
Michigan tiene contratos
ilegales, y que con su 
contratación se ha pisoteado
los profesionales españoles y 
las Leyes de España.

a 
a

—Se asume el saldo 
positivo de la historia.

—El pueblo español ha de 
recuperar su soberanía 
política.

—El valor de la libertad 
está en razón de igualdad 
con el valor de la sociedad. 
Uno y otro son conceptos 
complementarios.

—Igualdad de las mujeres 
y hombres ante la ley y la 
sociedad.

— Sufragio universal. 
Libertad de partidos 
políticos.

—Derecho de voto a 
partir de los 18 años.

—Economía social de 
mercado.

—Un sistema impositivo 
social y progresivo, con 
incremento de las 
responsabilidades penales 
por evasión y fraude.

—Una política de salarios 
altos y firmemente 
defendidos.

—Reforma de la empresa.

—Libertad sindical
—Acónfesionalidad de 

estado y libertad religiosa
—Defensa de la libertad 

de pensamiento y de 
conciencia.

—Defensa de la persona 
humana y de la familia 
como elemento natural y 
fundamental de la sociedad.

—Libertad de enseñanza 
e igualdad de oportunidades 
ante la educación.

— Reconocimiento del 
derecho de los ciudadanos a 
la objeción de conciencia en 
materia de servicio militar, 
con las prestaciones sociales 
a que de lugar.

— Defensa del 
movimiento y parlamento 
europeo.

— Imparcialidad política 
de los medios oficiales de 
comunicación.

— A uto identificación 
política, económica y 
cultural de la región dentro 
de la unidad de la nación 
española.

SITUACION NACIONAL
(Resumen de Logos)

MADRID, 28 (Logos).- 
Continúa prácticamente 
estacionaria la situación del 
paro, que, frente a los 24,774 
trabajadores que participaron 
anteayer en conflictos, ayer 
afectó a 25,904 productores 
esta cifra supone el 0,91 por 
ciento del censo total de las 
siete provincias que 
ayer registraron alteraciones. 
Estos paros se produjeron en 
224 empresas que equivalen al 
0,08 por ciento del censo total 
de las citadas provincias

BARCELONA,- Se reunió 
ayer la Unión de Trabajadores y 
Técnicos del Sindicato 
Provincial del Metal para debatir 
los temas referentes al convenio

provincia] del metal que, como 
se sabe, terminó en un laudo 
que dictó la autoridad laboral, 
aM como se trató de la futura 
reforma ándicaL

adoptado por la junta general de 
la Unión de Trabaiadores y 
Técnicos del Sindicato del 
Metal
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MADRID,- Ha quedado 
restablecida la normalidad en la 
empresa "Marconi" cuya 
plantilla laboral estaba 
realizando desde hace unos días 
paros diarios de dos horas como 
protesta por la situación de las 
conversaciones para un nuevo 
convenio.

BARCELONA,- El delegado 
provincial de Sindicatos de 
Barcelona, ha procedido a 
suqjender el acueroo referente a 
la huelga, que había sido

EL FRAUDE DELACHm
MAS DE VEINTE TONELADAS
HAN SIDO VENDIDAS EN MADRID 
SIN PASAR POR LAS 
DEPURADORAS

MADRID, 28. (Cifra). — «No tenemos idea del 
informe, ni han llegado denuncias a la Jefatura 
de Sanidad sobre la venta de chirlas no someti
das a control sanitario», ha declarado a «Cifra» 
el jefe del Servicio de Alimentos de la Dirección 
General de Sanidad, señor Conti.

La negativa de la Dirección General de Sanidad 
se basaba en una información aparecida hace unos 
días en el diario de Vigo «El Pueblo Gallego», en 
el que se afirmaba que «por lo menos diez camio
nes conteniendo más de veinte toneladas de chir
láis importadas de Italia por la firma «Alvarez 
Entrena» y expedidos por la aduana de Barcelona 
n la depuradora «A-14», en La Coruña, no habían 
llegado a su destino».

Las chirlas —de acuerdo con estas informacio
nes— habrían sido vendidas en Madrid, en el mer
cado central sin haber pasado por las depurado
ras, pero sí perfectamente embaladas en los sacos 
reglamentarios y con las etiquetas sanitarias que 
se exigen en los mercados.

BARCELONA.- Ayer 
continuaron registrándose paros 
en empresas del sector 
metalúrgico en disconformidad 
con el laudo dictado a su 
convenio provincial del sector, 

Al final del día, la huelga 
había afectado a un 9,44 por 
ciento de los trabajadores 
interesados en el citado 
convenio que son en total 
147.588

MALAGA.- Prosigue el paro 
de propietarios de taxis en 
Málaga, al no haberse llegado a 
un acuerdo entre los 
representantes sociales y 
económicos, que se reunieron 
con el alcalde en el 
Ayuntamiento.

CADIZ.— Continúa 
estacionaria la situación de paro 
planteada por los trabajaaores 
agrícolas eventuales del marco 
de Jerez, al haber terminado sin 
avenencia el acto de conciliación 
sindical

BILBAO.— La conflictividad 
laboral afectó ayer en Vizcaya a 
4.287 trabajadores de 14 
empresas, situación algo inferior 
a la registrada en la jornada 
anterior.

MAT ARO.- Tras haberse 
celebrado asamblea ^neral de 
enlaces, b Unión de Técnicos y 
Trabajadores del Metal de esta 
ciudad ha convocado a todos los 
trabajadores de este sector en la 
comarca y que ascienden a más 
de 7.000, a realizar un paro 
laboral hoy miércoles, durante 
todo el día, con objeto d<- que 
sean readmitidos los obrenis 
despedidos en anteriores 
acciones laborales y para 
conseguir de las parles 
empresariales reunidas las 
negociaciones para la 
consecución del convenio 
colc< livo provincial

MADRID.— La Unión 
Nacional de Empresarios se 
reunirá en comisión permanente 
el próximo martes, día cuatro, 
para constituir la comisión 
deliberadora de la parte 
económica para el convenio 
colectivo nacional de enseñanza.

OBREROS DETENIDOS, 
EN LIBERTAD_____________

MAT ARO,- Han sido puestos 
en libertad los señores Antonio 
Rodr^uez Avellaneda y Manuel 
Pozo Caballero, quienes habían 
sido detenidos por fuerzas de la 
Guardia Civil, La detención de 
ambos obreros obedece al 
Sarecer, a que firmaron un 

ocumento suscrito por 150 
trabajadores que se declaraban 
miembros de Comisiones 
Careras y llamaban a realizar 
una huelga del sector de la 
construcción los días 28, 29 y 
30,

DETENIDO UN
PRESIDENTE DE UTT

ELCHE.— Fuentes oficiaks 
han asegurado a una comisión 
de compañeros, que Justo Linde 
Navarro, presidente de la UTT 
Local de la construcción, que la 
orden de detención producida a 
medianoche de ayer “proviene 
de la Dirección General de 
Seguridad”, La detención del 
presidente de UTT la efectuaron 
dos inspectores de policía 
cuando se encontraba en su 
casa.

SENTENCIA EN 
FAVOR DE UNA 
ENLACE SINDICAL

MADRID,- La Magistratura 
número dos de Madrid ha 
dictado sentencia en favor de 
Mar» Teresa Serrano, enlace 
sindical de la Compañía 
Telefónica Nacional de España, 
anulando la medida cautelar de 
suspensión de empleo y sueldo 
(|ue la dirección había impu<9<to 
a la trabajailora y declarando la 
irnproctxlencia de la tnisna, 
según fuenl«» ¡4n<licales.

, Ii, >! ,.ti- - •*e•*■'

Los proyectos de reforma 
de la Ley de sucesión y del 
sistema parlamentwrio^^

REMITIDOS A 
LOS MINISTROS 

(Para su estudio)
MADRID, 28. (Logos). — Los proyectos de Ley 

de sucesión en La Corona y de reforma del sis
tema parlamentario, han sido remitidos a los mi
nistros para estudio e informe, aunque no se 
espera que sean aprobados ni estudiados por el 
Consejo en su próxima reunión del viernes.

Se cree, que el Consejo de Ministros podrá es
tudiar fundamentalmente los proyectos de ley de 
modificación del impuesto sobre la renta de las 
personas físicas y sobre disciplina contable y re
presión de fraude fiscal, cuyo nuevo texto fue 
también repartido ayer entre los miembros del 
Gabinete.

Por otra parte, en las Cortes se ha reunido la 
ponencia que estudia el proyecto de Ley de dis
tribución de los veinticinco mil millones de pese
tas el fondo de acción coyuntural, al que se han 
formulado veinticinco enmiendas. También se ha 
constituido la ponencia de la comisión de presi
dencia y Leyes Fundamentales que ha iniciado 
el estudio de las doscientas ochenta y ocho en
miendas, cuatro de ellas a la totalidad, del pro
yecto de Ley que regula el derecho de asociación.

Por otra parte la ponencia que estudia las en
miendas al derecho de reunión está a punto de 
concluir su informe, por lo que se espera que 
el Consejo de Ministros se pronuncie también 
sobre si a estos dos últimos proyectos, así como 
al de actuación económica, se aplica el nuevo 
procedimiento de urgencia para debatirlos direc
tamente en el pleno.

De otro lado, el señor Villar Mir, vicepresidente 
para Asuntos Económicos y Ministro de Hacienda, 
tiene prevista una reunión con los medjos infor
mativos para la próxima semana en la que tratará 
tanto del proyecto de Ley de actuación económica 
como del de reforma fiscal en el caso de que sean 
aprobados en el Consejo de Ministros del viernes.
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INQUIETUD ENTRE LOS CULTIVADORES

El maíz, sin subvenciones
MADRID, 28 (Logos).— Dado lo avanzado del 

calendario, no parece probable que el Ministerio de 
Agricultura conceda primas para simientes y abonos 
destinados al cultivo del maíz. Los agricultores confian 
todavía en obtener préstamos para la adquisición del 
abono necesario. Pero, por el momento, según hemos 
sabido en fuente bien informada, no existe ninguna 
decisión en firme en este sentido.

Hace solamente ochos años, las subvenciones 
concedidas al norte de España permitieron dar un auge 
extraordinario a la producción maicera nacional. 
Desgraciadamente —informan fuentes allegadas al 
sector—, el impulso suministrado no resultó proporcional 
a las necesidades actuales de este cereal - pienso en todo 
el país. En aquel entonces se concedía el 50 por 100 del 
valor de la simiente híbrida, el 20 por 100 de los 
fertilizantes y una subvención, hasta el 50 por 100, para

las operaciones posteriores de secado y desgranado.
Aquellas ayudas, aunque limitadas geográficamente, 

fueron muy eficaces, según las citadas fuentes.
En estos momentos, solamente se concede una prima 

de mil pesetas por hectárea para las zonas de la cornisa 
Cántabrica y Galicia.

La magnitud del problema con que se enfrenta nuestra 
nación—advierten las citadas fuentes-, con más de cuatro 
millones de toneladas importadas en 1975, obligan en la 
actualidad a soluciones más amplias, de ámbito nacional. 
Si hace ocho años se consiguió duplicar la producción 
con tres sencillas medidas, hoy haría falta echarle 
imaginación al problema, y encontrar medidas capaces 
de triplicar la producción maicera. Los repetidos círculos 
confían en que se proyecten y adopten soluciones 
eficaces para la presente campaña y, sobre todo, para las 
venideras.

"HBsIÍIIS
HOMBRE
OBJETO

fSAL

EG UN datos estadísticos aparecidos en una 
publicación española, en Europa occidental 

contamos con 23 ejemplares de diarios, 21 receptores de 
radio, 5,4 butacas de cine y 7,4 televisores por cada cien 
habitantes. Lo que quiere decir que casi todo hijo de 
vecino se levanta y enchufa la radio mientras se afeita, lee 
el periódico en el autobús, añora la noche para ver látele 
en zapatillas y sueña con el fin de semana para buscar una 
mala película de evasión que llevarse a los ojos. Y todos 
tan agradecidos. Estamos dominados por los Medios de 
C.S.

Nuestros hombres en 
Calvo Sotelo, 15 

(Esquina Arzobispo Domenech) 
están incondicionalmente a su 

disposición para informarle, 
asesorarle y colaborar efi- 

cazinente con usted en cualquier 
lipo de operación bancaria.

D. Felix Martínez Suarez 
Director

Ya están abiertas para usted
las puertas de 

nuestra nueva sucursal
en Zaragoza

Teléfonos; 235700/07/08/09

BANCO HERRERO
Aprobado por el Banco de España n 10807

El hombre, es, pues, un silencio profranado, violentado 
y roto, una isla de soledad rodeada de Medios de 
Comunicación Social por todas partes, una pieza 
codiciada que hay que cobrar y ganar para nuestra 
ideología, nuestra causa, nuestro producto y nuestro 
comercio un intmmento útil y maleable, un objeto a 
nuestro servicio. Perdido y atrapado en el laberinto de 
esta tela de araña ya no gime ni grita ni protesta.

El hombre se ve bombardeado y dominado por los 
medios de expresión y la publicidad que de ellos dimana. 
Drogado de arriba abajo, desde los pies, a través de la 
nivea blancura del jabón que más blanquea con que lava 
sus calcetines, a los dientes, que cuida y limpia con las 
excelencias de la pasta que más veces suena en las antenas, 
esté condenado a no ser él mismo.

Piensa, lee y habla de lo que le dejan y su freely go del 
determinismo y la manipulación de la noticia. El noventa 
y dos por ciento de los habitantes del mundo reciben la 
información, interesada y exclusiva, de los seis cotos 
cerrados de agencias de información que funcionan en el 
planeta Tan á)lo siete países, que representan el 8,3 por 
ciento de la población mundial pueden recibir 
información plena y libre sin veda.

Entregado a esta noria de influencias y tarada su 
capacidad crítica aguanta estoicamente los resabios y 
malos modos del comentarista de turno, compra el 
producto que anuncia el slogan más logrado a pesar de su 
mentira y soporta las bravatas de aquel deportista que, 
despreciando y ridiculizando a un compañero, se puso 
K.O. a si mismo en educación y honestidad.

Los Medios de C.S. ponen en circulación nuevos 
modelos de vida, inventan las necesidades y, luego, la 
ideología que las justifica. Son capaces de sacar al 
mercado "valores" nuevos condenando al baúl de los 
recuerdos y del tipismo otros incuestionables y eternos.

El mismo Concilio Vaticano II nos previene contra la 
influencia de los Medios de C.S. "Los usuarios de medios 
de C.S. -dice- tengan en cuenta el modo de obrar propio 
de cada medio, es decir, su eficacia la cual puede ser tan 
grande que los hombres, sobre todo si no están 
preparados, difícilmente sean capaces de advertirla, de 
dominarla, y, si llega el caso, de rechazarla". Y al referirse, 
más adelante, a la opinión pública afirma que "por su 
influencia en la vida privada y pública es necesario que 
todos cumplan sus deberes de justicia y caridad en esta 
materia", para concretar toda esta doctrina en este 
criterio de uso"... fomentar lo que sea virtud ciencia v 
arte, y evitar lo que sea causa de daño para el espíritu".

Creemos, pues, que cualquier órgano de expresión debe 
estar al servicio del hombre y convertirse en trovador 
entusiasta de sus derechos y dignidades y en respetuosa 
invitación que le inste al cumplimiento de sus deberes.

Opinamos que el hombre no es ni objeto de consumo 
ni pobre marioneta influenciable que consume, sino obra 
de arte y misterio que hay que cuidar y respetar.

Estamos seguros, mal que nos pese, de que los medios 
de expresión seguirán influyendo y maleando al hombre. 
Por eso les lanzamos este reto: ¡A ver qué hombre de 
futuro nos fabricáis, ¿persona o robot? Porque quizá 
tengamos un momento de independencia y lucidez para 
pediros cuentas, y ojalá que para expresaros nuestro 
reconocimiento y agradeceros los servicios prestados.

Benjamín CEBOLLA HERNANDO

■
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HERNANDO

Md “En España hay un 
clima de violencia no 
latente sino patente*

nuestro régimen actual es 
que es hijo de la violencia, y 
no existe una legitimación

• "No creo en nada de lo que diga Carrillo 
ni ningún dirigente comunista"

MADRID, 28 (Logos).- ‘‘Soy un liberal porque soy un partidario de la libertad 
de los espíritus, pero no soy partidario de la libertad de los dividendos. El liberal es 
un hombre que ve en la libertad lo más importante", dijo ayer tarde el escritor 
español D. Salvador de Madariaga en una rueda de prensa celebrada en el hotel 
donde se aloja, que contó con la presencia de varios periodistas y numerosos amigos 
del intelectual. Le acompañaba también su mujer. Don Salvador vestía un traje a 
cuadros muy finos, una camisa de color rosa fuerte y corbata. La mayor parte de las 
preguntas formuladas por los periodistas le tuvieron que ser repetidas por uno de los 
miembros de la editorial que ha publicado algunas de sus obras.

Don Salvador, en el curso 
del acto, hizo algunos 
chistes que fueron reídos 
generosamente por los 
asistentes. Y en respuesta a 
las muchas preguntas que se 
le formularon, hizo entre

EL REY Y
FRANCO________________

—Creo que los poderes 
del Rey don Juan Carlos no 
son los de Franco.

comunistas se pueda ir 
ningún sitio.

—No soy católico

a

ni

otras las 
afirmaciones:

Después 
muy servero 
añadió:

siguientes

de un juicio 
sobre Franco, 
No podría

caracterizar a Franco en dos 
frases. Ni siquiera hacerlo lo 
haría al menos en veinte 
páginas. Creo que ha sido 
demasiado importante para 
sólo dos frases.

— Soy un escritor 
político, pero no estoy en la 
política.

—No sabía que existiese 
un neofranquismo.

—En principio estoy 
contra la celebración de un 
referéndum.

—No creo que con los

practico ninguna religión. 
Pero creo sin embargo que 
la grave desviación de la 
historia humana ha sido el 
adoptar como artículo de fe 
el ateísmo. Creo que la 
enfermedad más grave de la 
vida moderna es el ateísmo.

NOTA DE LA CAJA DE AHORROS DE 
ZARAGOZA, ARAGON Y RIOJA

SUSPENDIDA LA 
CONFERENCIA

DE MADARIAGA
"El pasado cinco de abril, provisto de pasaporte español, y 

acompañado de su esposa, llegó a Zaragoza, don Salvador de 
Madariaga. Dos días antes, había sido despedido de Locarno, 
personalmente, por el embajador de España en Suixa.

El motivo primordial de su regreso lo constituye la lectum de 
su ingreso en la Real Academia Española de la Lengua, pendien te 
desde su nombramiento en el año 1936, mbre el 
Belleza en la Ciencia ", acto para el que, según el artículo 29 del 
Real Decreto de 24 de agosto de 1859, por el que se aprobaron 
sus Estatutos, es precisa la previa autorización de la Corporación.

Reingresa asimismo don Salvador de Madariaga en la R^^l 
Academia de Ciencias Morales y Políticas, entidad que, según el 
artículo 1 de sus estatutos, aprobados por decreto de 29 de 
enero de 1970, tiene como finalidad el cultivo de estas ciencias, 
ilustrando las cuestiones de mayor importancia, transcendencia y 
aplicación, según los tiempos y circunstancias.

Al retornar a España para su ingreso en las dos Reales 
Academias indicadas, la Caja de Ahorros y Monte de^^Piedad de 
Zaragoza, Aragón y Rioja, dentro del Ciclo cultural La España 
actual en el mundo de hoy", en el que intervienen destacados 
catedráticos de universidades anglosajonas, españolas o 
extranjeras (Hugh-Tomas, Julián Marías, Juan Linz) invitó a don 
Salvador de Madariaga a pronunciar una conferencia en la ciudad 
de Zaragoza. ..

La personalidad del señor Madariaga y la expectación 
existente ante su regreso, motivaron la celebración de una rueda 
de prensa que tuvo lugar con autorización gubernativa. En este 
ecto estuvieron presentes representantes de Televisión Española, 
NO-DO, Amanecer, Pueblo, Heraldo de Aragón, Aragón/exprés, 
El Noticiero, ABC, Informaciones, La Vanguardia Española, 
Mundo, Cambio 16, Triunfo, La Actualidad Española, Posible, 
Radio Nacional de España, Radio Zaragoza, una cadena de 
televisión americana. Agencia Reuter y de periódicos alemanes.

El hecho de celebrarse la rueda de prensa en Zaragoza fue 
meramente circunstancial, al ser ésta la primera ciudad española 
visitada por el interviuvado e igualmente se hubiera producido en 
cualquier otra de haber sido distinto el punto de su llegada, 
presunción deduclb le del numero y diversidad de los 
entrevistadores y del eco de sus posteriores informaciones.

En la indicada rueda de prensa, tanto las preguntas 
formuladas por los representantes de los diferentes medios de 
comunicación social, como las correspondientes respuestas de 
tion SaIvador de Madariaga, se produjeron libre y 
espontáneamente, sin previo conocimiento de su alcance, por 
cuyo motivo, la Caja de Ahorros de Zaragoza, Aragon y Rioja se 
considera ajena a su respectivo contenido, y con el fin de evitar 
interpretaciones distintas a la netamente cultural, único que ha 
interesado a esta institución, se ha estimado oportuno, de común 
acuerdo, la suspensión de la conferencia anunciada."

—La materia prima de la 
política en España es la 
m o n arq uÁa y no la 
república. "Pero la gran 
dificultad para la política en 
España es que el español 
tiene un sentido íntimo, 
personal, directo y vigoroso 
de la libertad, lo que hace 
que casi siempre resulte ser 
un anarquista. Cada español 
se cree muchas veces 
autorizado a decir lo que le 
dé la gana.

—Sobre la detención de 
los líderes de la oposición 
española, le diré que si yo 
estuviera en el Gobierno
diría que no he tenido más 
remedio que meterles en la 

debecárcel. Pero creo que 
haber una razón muy
poderosa para meter a un 
líder de la oposición en la 
cárcel.

VIOLENCIA

punto débil de

orden público

Las multas hasta anora
conocidas total 
1.1 75.000 pesetas.

En relación con
detenciones se 
presentado dos escritos ante 
el juzgado de instrucción 
número dos, uno que lleva

de este

sucede de 
países .

República 
embajador

égimyi 

hecho en

servia 
española

como

otros

a I a 
como

en Washington,
nombramiento que se hizo 
sin consultarme. La 
consecuencia fue un 
discurso de primera 
categoría en la Universidad 
de Oxford.

-Hace muchos años que 
soy libre. Fui nombradx» 
hace mucho primer 
presidente de honor de la 
Liberal Internacional y 
todavía sigo siéndolo.

—No creo que todo eso 
que se dice sobre la 
explotación del tercer 
mundo sea verdad.

— Los medios técnicos 
para la violencia están 
aumentando cada vez más. 
Creo que el futuro de

nuestra existencia está en 
manos de nuestra estructura 
religiosa.

— En España hay un 
clima de violencia no latente
sino patente.

—No creo 
que digan 
Carrillo, ni

en nada de lo 
ni Santiago 
Berlinguer. ni

Marchais, ni Tamames, ni 
ningún dirigente comunista.

RECONCILIACION

— No soy un 
superhombre de literatura ni 
de nada.

—La reconciliación de los 
españoles debe hacerse en la 
verdad, en la buena 
voluntad, en la libertad.

— No entiendo I a s
diferencias entre los 
partidos españoles de tipo 
socialista. Creo que en 
España con cuatro o cinco 
partidos sería suficiente. 
Celebraría que el Partido 
Socialista y todos los demás 
de parecido carácter lleguen 
cuanto antes a una fusión.

LOS 54 DETENIDOS DE GRANADA

mefUSUN tu PfíISIBH
GRANADA, 28 (Logos).- Los cincuenta y cuatro 

detenidos el pasado sábado cuando celebraban una reunión 
en las afueras de la capital, han pasado a la prisión 
provincial. A los detenidos se les han impuesto multas cuya 
cuantía oscila entre las quince mil y las cien mil pesetas. 
Entre estas últimas figuran don Emilio C. Cervilla y don 
José Cid de la Rosa, dirigentes de las ilegales Comisiones 
Obreras y firmante el último del ‘‘Manifiesto de los Cien” 
de dicha organización.

reproducción de impresos, 
etc.

Igualmente, se 
intervinieron 15 cajas 
conteniendo propaganda 
diversa, con un peso de unos 
veinte kilos, material de 
oficina e incluso una 
máquina vibradora para 
empaquetado.

Con este motivo han sido

izan

estas 
han

la firma de unas quinientas 
personas y otro suscrita por 
un grupo de abogados y 
dirigida al ministerio fiscal. 
En ella se solicita que la 
autoridad judicial se haga 
cargo inmediatamente de las 
diligencias relacionadas con 
estas detenciones.

Ayer tarde en el Hospital 
Real, donde se iba a celebrar 
una mesa redonda sobre el 
paro, se reunieron un grupo 
de estudiantes, trabajadores 
y fam i I i ares de los 
detenidos. No pudo llevarse 
a cabo la mesa redonda por 
ausencia de los que habsan 
de intervenir, haciendo uso 
de la palabra varios de los 
asistentes. Finalizadas estas 
intervenciones hubo 
intentos de manifestación 
por varias calles céntricas, 
que no se llevaron a efecto 
ante la presencia de las 
fuerzas de orden público.

aparato de 
PROPAGANDA DEL 
“MOVIMIENTO 
COMUNISTA", 
DESARTICULADO

MADRID, 28. (Logos).- La 
oficina de prensa de la 
Dirección General de

Seguridad facilita 
siguiente nota: 

"Prosiguiendo

la

I a s 
seinvestigaciones que 

vienen realizando, para 
tratar de desarticular las 
actividades subversivas del 
“Movimiento Comunista’ , 
en la tarde del día 23, previa
obtención del correspon
diente mandamiento 
judicial, expedido por el 
Juzgado de Orden Público, 
se procedió a la entrada en 
el local —sótano ubicado en 
la calle de Marcelino Roa 
Vázquez, núm. 63, por 
sospecharse que en el mismo 
pudiera encontrarse el 
“aparato" de propaganda de 
dicha organización 
comunista.

Una vez dentro del local 
se pudo comprobar que, 
efectivamente, era utilizado, 
por personas pertenecientes 
al repetido “Movirniento , 
para confección^ de 
propaganda que viene 
siendo "sembrada" y 
distribuida en esta capital e 
incluso en provincias, ya 
que por algunos de sus 
militantes es enviada a otras 
ciudades bajo el subterfugio 
de remesa de libros.

En tal lugar, fue ocupada 
una máquina multicopia- 
dora marca "Addresso- 
graph", eléctrica, así como 
diverso material para 
imprimir, guillotinas, 
encuadernadoras, productos 
para el tratamiento y 
revelado de clises de 
aluminio de "offset", otra 
máquina-tiradora para

detenidas varias personas, 
lascontinuándose 

gestiones".

TODOS LOS 
DETENIDOS, EN 
libertad

de la U.J.C., rama juvenil 
del Partido Comunista de 
España.

En otra sentencia, el 
mismo Tribunal condena al 
miembro de E.T.A. a Rafael 
Luis Luja Zurimendi a dos 
años de cárcel por 
asociación ilícita. Dice la 
sentencia que integrado en 
la organización citada tomó 
parte en diversos actos de 
masa, tales como el Aberri 
Eguna.

LA DENUNCIA DE 
LA JOVEN HERIDA 
EN TOLOSA

pamplona, 28 
(Logos).— Respecto a los 
detenidos con motivo del 
"Aberri Eguna”, que en 
número de quince habían 
pasado a la cárcel provincial, 
desde ésta se nos ha 
comunicado que todos ellos 
fueron puestos en libertad, 
en su mayoría antes de 
cumplir el plazo de setenta 
y dos horas prescritas y que, 
contrariamente a lo que se 
ha dicho, ninguno de ellos 
ha sido trasladado a ninguna

PAMPLONA, 28 
(Logos).— María Amparo 
Arangoa Satrüstegui, que 
mejora de sus lesiones tras 
haber sido internada el 
pasado día 21 en la 
residencia sanitaria “Virgen 
dél Camino”, después de 
haber sido detenida e 
interrogada por la Guardia 
Civil en Tolosa, ha 
presentado una denuncia 
ante el Juzgado, en la que

otra prisión de fuera 
Navarra.

de

relata los hechos 
sucedieron desde 
detención hasta 
internamiento en

que 
su 
e I 
el

UN PARTICIPANTE 
EN EL “ABERRI” 
EGUNA”, CONDENADO 
A DOS AtMOS DE 
CARCEL

MADRID, 28 (Logos).- 
El Tribunal de Orden 
Público ha dictado 
sentencias por las que 
condena a un miembro de la 
Unión de Juventudes 
Comunistas (U.J.C.) y a un 
activista de E.T.A. '

El citado tribunal 
condena a Pablo José García 
Bravo, de Laguna por un 
delito de asociación ilícita a 
tres años de cárcel. La 
sentencia dice que en Las 
Palmas y en el momento de 
su detención, era miembro

hospital. Sin embargo, dicha 
denuncia no ha sido 
admitida en el juzgado, al 
haberse inhibido la 
jurisdicción ordinaria en 
este caso y está el sumario a 
disposición del Juzgado 
Militar.

Por otra parte en el 
Consejo de Trabajadores de 
Navarra celebrado ayer se 
expresó la más enérgica 
protesta por estos hechos.

Se tienen noticias de que 
el señor Fraga se ha 
interesado personalmente 
por el estado de salud de la 
señorita María Amparo 
Arangoa, lo que al parecer 
también han hecho el 
general de la Guardia Civil 
Atares y el gobernador civil 
de la provincia.

SGCB2021
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BOLSA

LAS SAZONES DE EXPECTACION

LA SUBIDA

MADRID

las

de

los BILBAO

mercantil.

comercio
exterior.

Fontisa, 866,74; -»-3,69. BARCELONA742,59;

427,22;

BOLSA de lUIADMD

BOLSA DE DIVISAS

BANCO ZARAGOZANO

dando un 
más de

que respecta a la 
sufrida por dichas

términos 
la misma

la producción 
española 
un 6,6 por 
total de la

11; Popular, 10,4;
9,8; Bilbao, 8,3; ‘ 
9; Central, 8 por

EL TIRON DE LA BOLSA 
Y SU INCIDENCIA EN LA 
BANCA

inició el dia 5 de este mes y 
finalizará el 7 de mayo próximo. 

Tanto el curso impartido el

actualidad se está 
Curso, al cual asisten 

30 alumnos, que se

resolver 
das las

rcpi-lii ióii. CitíiT<‘ n-lalivaincnle 
|raiu|iiil<> \ cxpcclalilr.

En 1974, 
interior 
representaba 
ciento del

E u rovalor, 1 ; 
-H13,07.

Eurovalor, 2; 
i-8,39.

¡nespa, 644,78;

Incluye, en 
com parativos.

MADRID, 28 fLogosL- Uno 
de los sectores protagonistas del 
alza del 4,01 puntos 
experimentado por la bolsa

en forma práctica 
cuestiones que se 
en esa actividad

Corporación distribuyó

los resultados de

BILBÁO, 27 (Logos).—Se va 
a celebrar en esta capital,del 22 
al 24 de junio, el segundo 
congreso internacional de la 
industria naval, marítima y 
portuaria, en el que estarán 
presentes destacadas 
personalidades y técnicos de

interesadas en la exportación e 
importación que desde hace 4 
años, la Cámara de Comercio 
viene desarrollando con gran 
éxito CURSOS OE COMERCIO 
EXTERIOR, para dar a conocer

Iverfondo, 93,96; 4-1,83.
Fondounión, 75,79;

-F2,03.

(IRESCO) del Ministerio 
‘comercio.

45 AGENCIAS URBANAS 
Oficina Central: SAN JORGE, 8 

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS

información sobre España, 
Estados Unidos y Japon, la 
unidad monetaria utilizada 
es el "Euro”, equivalente a< 
70 pesetas.

(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya, exclusivo para 
ARAGON/exprés.)

oportunos folletos para dar a 
conocer el curso, en el cual 
figura el temario del mismo ÿ la 
matricula de inscripción de 
2.500 pesetas por alumno.

La Cámara de Comercio está 
a disposición de todos los 
exportadores e importadores 
para informarles y asesorarles en 
lo relativo a los citados cursos y

poner en 
de todas las

año anterior como el actual 
están subvencionados por el 
Instituto de Reforma de las

oiversos organismos, de unos 
200 países

El acto inaugural estará 
presidido por el subsecretario de 
la Marina Mercante, almirante 
don Enrique Amador Franco.

Durante el congreso habrá 
nueve conferencias.

Son de carácter político y económico
MADRID, 28 (Logos).- Razones de carácter politico y 

económico, basadas principalmente en' el discurso del 
presidente Arias y en las mejoras que se van produciendo en 
el análisis de la coyuntura económica, son las que han 
tenido un mayor peso a la hora de evaluar las causas del alza 
experimentada en la bolsa esj^ñola, según opiniones 
recogidas entre expertos en materia bursátil.

La bolsa de Madrid ha 
experimentado un alza de . 
2,70; la de Barcelona, de 
2,85 y la de Bilbao de 2,47 
puntos, incrementos estos 
que no se habían producido 
en el mercado de valores 
desde hace mucho tiempo.

Sobre el discurso del 
presidente, círculos 
próximos a la bolsa indican 
que la evolución posterior 
de ésta dependerá de lo que 
hoy diga don Carlos Arias 
Navarro, ya que la opinión 
generalizada apunta a que si 
el presidente no define de 
una manera clara sus 
proyectos y no hace una 
enumeración de previsiones 
la bolsa posiblemente vuelva 
a la baja a que ha estado 
sometida semanas atrás.

Existe, de igual manera, 
el convencimiento de que

elecciones portuguesas han 
influido a la evolución de 
los índices bursátiles en 
orden a ofrecer una mayor 
tranquilidad de los 
inversores, por cuanto la 
derrota de los grupos de 
extrema izquierda, se toma 
en el "parquet” cómo la 
piedra de lo que puede 
ocurrir en España cuando 
lleguen unas elecciones 
generales.

madrileña en la semana del 14 al*, 
23 de abril, fue sin lugar a dudas > 
en la banca Comercial, que vio 
incrementar su índice particular 
en 7,9 puntos.

Durante la semana citada los 
mayores bancos que cotizan en 
bolsa y que experimentaron un 
mayor alza fueron el Vizcaya en 
primer lugar con un 13,8; 
Atlántico 12,4; Santander 11,6;
Exterior, 
Hispano. 
Barcelona, 
ciento.

Por lo 
variación
entidades de crédito a lo largo 
del periodo que va desde 
primeros de año hasta el 23 de 
abril, el indice de los bancos 
comerciales ha descendido en un 
9,9 por ciento. Sólo dos bancos, 
han sufrido revalorizaciones: 
Exterior con el 23,4 por ciento - 
y A tlántico, con un 5 por 
ciento. El resto de los báñeos 
han descendido en su índice 
particular, por este orden: 
Banesto, 7,3; Santander, 7,4; 
Hispano, 7,7; Central, 10,8; 
Bilbao, 11,7; Vizcaya, 13,5; y 
Popular,!8,5 por ciento.

LOS CURSOS DE COMERCIO EXTE
RIOR DE LA CAMARA OFICIAL 
DE COMERCIO E INDUSTRIA

PROXIMO CONGRESO DE 
LA INDUSTRIA NAVAL

INFORMACION
FACILITADA POR

Cambios para el día 28 de Abril de 1976

La bolsa hôÿl
El índice general 

subid hoy 
0,17 puntos

LAS CIFRAS 
FUNDAMENTALES 
DE LA CEE, EN UN 
DESPLEGABLE 
DE BOLSILLO

El folleto recoge las 
principales magnitudes 
económicas de los nueve 
países de la Comunidad: 
Producto Interior Bruto, 
Precios y Salarios, Nivel de 
Empleo, Nivel de Vida, 
Transportes, etc.

producción de la 
Comunidad Económica 
Europea. Un año antes, la 
producción por habitante 
era, en España, el 42 por 
ciento aproximadamente de 
la correspondiente al 
europeo medio.

Este folleto de lectura 
rápida es gratuito, y puede 
solicitarse en cualquiera de 
las sucursales del Banco 
IHispano Americano.

FONDOS DE 
INVERSION

CAMBIOS
DIVISA COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA . .................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés.......... 
f Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés .,. . . 

100 Chelines Austríacos .. 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses.........  
100 Francos Belgas (fin) . .

67,294 
68,468
14,399 

123,100
26,617

172,623 
26,480

7,559 
24,995
15,297 
11,166
12,253
1 7,449 

369,402 
225,591

22,468 
167,648

67,494 
68,735 
14,457

123,736 
26.749

173,582 
26,611

7,589 
25,116 
15,377 
11,218 
12,311 
17,546

372,545 
227,789

22,573 
168,988

l n r e n ta , 1,434,74;
4-23,96.

Crecinco, 157,93,4-1,31. 
Gesta, 1023,22; 4-10,22. 
Gesteval, 72,58; 4-1,81. 
Suma, 1128,59; 4-1'0,86. 
Banserfondo, 86,84;

Sí. Las mujeres, también. 
Hermandad de Donantes 
de Sangre de la Seguridad 
Social. *

Sesión más floja, debido a la 
salida de órdenes vendedoras en 
busca de la consolidación de 
beneficios. Los^bancos 
comerciales actúan con 
in*egularidad y en sus principales 
se registran repeticiones a bajas 
mínimas destacando un alza de 
30 enteros en Popular y 4 en 
CentraL También mejoran 50 
enteros el Coca, 25 en 
Andalucía y 10 el Pastor. En los 
industriales con una ganancia de 
2 en Fomento, bajan 10 el 
Indubán y 2 el Urquÿo. Hay una 
ligera reacción en las eléctricas 
con recuperaciones de 2,5 en 
Iberduero, 2 en Unión y 1 en 
Midrola y en alimentación bajas 
de 1 en Águila, 1,5 en Azucarera 
Í ganancia de 12 en Ebro. 

endencia a lo favorable en 
construcción, pues con las bqjas 
de 2 enteros en Dragados, 
Vallehermoso y. UAis hay 
mejoras de 12 en Valderrwas y 
15 ai Cristalería, después de 
vtf'ios días de posiciones dinero. 
Bien invasión con ganancias de 
10 en Fibansa, 5 en Popularinsa 
y 4 en Española y un recorte de 
10 en Fiponsa. Alt anativas en 
monopolios, con avance de 6 en 
Campsa y retroceso de 2 en 
Telefónica. En papeleras, 
siderúigicas y químicas se han 
notado las reaïzaciones y los 
mayores descensos 
corresponden a P.Reunidas —5, 
Tubacex —8 y Cepsa —11. El 
cierre quedaba con oferta y 
expectación por el discurso de 
hoy. Indice: 92,23 4-0,17.

Recelosa desde los 
comienzos, ha visto la salida de 
papel buscando la realización de 
beneficios. Con todo los 
descensos no son muy fuates, 
ineJuso se producen avances en 
los valores que ayer no 
cotizaron y el índice registra 
una leve mejora de 0,12 puntos 
(92,17). En los bancos con 
varias repeticiones hay avances 
de 65 en Santanda y 59 puntos 
en Popular, que ayer no 
cotizanxi. Junto a ello dos 
recortes imputantes de 26 
enteros en Hispano, y 23 en 
Banesto. Suaves ganancias en 
eléctricas de 1 entero en 
Hidrola, Iberduao y Fecsa. 
También el papel se ha acercado 
a las siderúrgicas y hay 
descensos de 18 en Olarra, 9 en 
Auxiliar^ 3 en Cerrajera, 4 en 
Tubacex: y 3 en Hornos, 
compensados en parte con una 
ganancia de 5^ en Aceros y 4 en 
Echevarría. Pérdida de tono en 
químicas con recortes de 9 en 
Petróleros y 6 en Explosivos y 
nueve avance de 20 entaos en 
Firestone. Algo mejor los 
monopolios gracias al avance de 
2 enteros en Telefónica, y al 
final de sesión, aunque con 
papel que no presiona, a b 
espera del aiscurso del 
presidente del Gobierno.

BANCOS Preced.

' Baixso Zaragozano 798
Banco E xtenor. 681
Baixro C<rnttal 819 823
Banco Esp.iñol de Crt'dilo 565 563
BaiKo Hispano Americano 530 529
Banco de Santandiír........................ 815 814
Banco Popular Español 594 624
Banco de Biltwo ............................. 714 714
Banco de Vizcaya . 574 574
BaiKO Occidental........ .................. 459 459
Banco Atlántico............................ 537 536
Banco Industrial de C.itáluña 415 410
Banco Ibérico.................................. 585 585
Banco Urquijo............................... 646 644
Banco Industrial del Sur ............ 574 574

ELECTRICAS

Hidro.Española.............................. 131 132
Sevillana .......................................... 120,50 120
Cantábrico....................................... 128 —
Eléctrica Viesgo.......................... 127 I»

Hidro Cataluña................................ 110 109,50
Iberduero......................................... 171 163,50
E. Reunidas............................... r..... 103,50 104
Unión E. Madrileña ....... ................ 125 127
Penosa.............................. ............... 117 117
Fecsa 5.000...................................... 122 122
Fecsa 1.000...................................... 125,50 125,50

MINERAS

Poní errada....................................... 141 140
Duro Felquera................................. TIO 108

SIHenameTalúrgicas

Altos Hornos................................... 159 158 I
Auxiliar F.C..................................... 91 ~ il

ALIMENTACION

Azucarera........................................ 143,50 142
Ebro................................................. 589 «MM»
Aguilas............................................ * 139 138

QUIMICAS

Petrdeos........... -,............................. 444 433
Explosivos .................................... 306 301
Energías............................................ 141 139

CONSTRUCCION

Dragado:».......................................... 657 655
Urbis................................................. 215 213
Inmobiliarías Metro.....  ............. 208 208
Vallehermoso.................................. 228 226

VARIOS

Telefóni''3.....................................“ 180 177,50
Galerías Preciados.......... ............... 342 342
Campsa............... ............................. 287 293
Tabacalera................................. 309
Astilleros ....................................
Metro.................................... 105,25 —
Union Feiii x.......................... 455 465
Ahur rofondu.......... . 1.473,12 1.497,94
Seal ..................................... 150 155

Pérdida de consistencia por la 
salida de papel que busca 

' obtener beneficios, pero en 
gcrxTal sólo en algunos casos los 
deméritos alcanzan los 10 
enteros. Este importe lo 
n^gislran como baja Dragados, 
Olarra, Torras y Vallchomoso. 
Por grupos los balances más 
nc^tivos están en los valores 
mas solicitados en días 
anteriores, esto es químicas, 
siderúrgicas y papelaas. En los 
lunixis la situación es irregular 
para lo.s «miercialcs que en 

I parte repilen y algunos marcan 
I bajas como B ancolia o —3, 

llLs|iaíM> —6 y Baniísto papel 
15, <-<>11 una ganancia de 31 

Î |i a ra Popular. De los 
I íikIii.sIríales, (Lilaluna cc<l<- I y
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S 
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j. y. Colcliero

EE
'98 
i81
Í19 
165 
i30
115 
194 
'14
174 
159 
137
15 
185 
46 
74

31 
20,50 
28
27
10
71 
03,50 
25
17
22 
25,50

823 
563 
529 
814 
624
714 
574 
459 
536 
410 
585 
644 
574

109,50 
163,50 
104 
127 
117 
122
125,50

LISBOA.- Con los votos ya 
comprobados en las prirrteras elecciones 
legislativas de Portugal desde hace 50 
años, los representantes de lea tres 
partidos que más votos consiguieron y 
uno de los pequeños partidos, dirigieron 
la palabra por televisión. De izquierda a 
derecha, Freitas Do Amaral, del parti^ 
social-demócrata; Mário Soares, Felipe 
de Sonsa de la unión democrática 
popular, que obtuvo el 1 por ciento de 
los votos, y Francisco Sá Cameiro, 
dirigente del partido popular demócrata, 
(Telefoto Cifra Gráfica Upi)

En un Gobierno minoritario, 
el golpe reaccionario podría 
ser efectivo SOARES

(UN DUENDE PDDIUGDES?
LISBOA, 28 (Crónica por telex de nuestro enviado especial)

Tanto de la derecha, de la Demo
cracia Cristiana y del Partido Popular 
Democrático, como de la izquierda, 
del Partido Comunista, le han llegado 
insistentes decíaraciones de amor 
político a Mario Soares, ofreciéndose 
a coaligarse con él para formar el 
futuro gobierno de Portugal. Pero el 
líder del socialismo se mantiene en 
su empeño de rio casarse con nadie, 
de no aceptar alianzas, pese a que 
con su mayoría relativa no podrá con-

' trolar la asamblea.
Sá Cameiro, jefe del PPD, e

partido Socialdemocrático (so- 
cialdemócrata de derechas), se
gundo partido en importancia 
los mandatos obtenidos, nos in
sistió ayer en una larga confe
rencia de prensa en su «buena 
disposición» para aliarse con Soa
res. Dijo que caso de que éste 
no se avenga a una coalición —y 
todos los indicios, son de que 
no lo hará— el PPD no llevaría 
a cabo una oposición sistemática 
a un Gobierno monocolor socia
lista, pero tampoco le apoyaría 
en la asamblea por principio.

El dirigente del PPD nos ha 
dado claramente a entender que 
en Portugal existe el peligro de 
un «frente popular camuflado», 
de que Soares llegue a arreglos 
entre bastidores del Parlamento 
para que los comunistas le apo
yen. Esa posibilidad apuntada 
por Sá Cameiro se da, efectiva
mente, y son numerosos los re
presentantes del Partido Comu
nista y del Partido Socialista, so
bre todo del ala izquierda de este 
último, que apuntan como desea
ble el arreglo indirecto con las 
huestes de Cunhal para poder 
continuar el progi*ama revolucio
nario. Entrarían en ese Gobierno 
monocolor constituido por afilia
dos al PS y militares y políticos

«independientes» que tuvieran la 
confianza de los comunistas y a 
cambio de ello las huestes de Cu
nhal (los 40 diputados del PC) vo
tarían con las de Soares (los 106 
del PS) cuando hiciera falta sa
car adelante en el Parlamento le
yes revolucionarias.

ARREGLO DE APOYO

Cunhal ha dado a entender en 
repetidas ocasiones que no apun
talaría una política gubernamen
tal del Partido Socialista si no

partidos, el PPD y el CDS, Juzgan 
que la inmensa mayoría del pue
blo portugués ha votado por so
luciones democráticas y en con
tra de la permanencia del comu
nismo en el Gobierno. Y no les 
falta razón, pues el Partido Co
munista portugués —el más dog
mático e intransigente de la Euro
pa occidental— dio en este país 
durante los dos últimos años, 
muestras inequívocas de querer 
alzarse con la dictadura, la últi
ma vez en el intento de golpe de 
esUdo del 25 de noviembre, muy 
fresco en, la memoria de los por
tugueses. Menos del quince por

escasa mayoría (como Allende en
Chile) quiere sacar adelante un 
programa revolucionario, le den 
un golpe militar de derechas. No 
faltan en las Fuerzas Armadas 
portuguesas —en las que hoy pre
domina la izquierda— pinochets 
en potencia.

OTRO APOYO

Mientras los comunistas piden sillones 
en el Gobierno, los demócratas cris
tianos ofrecen pactar con el socialismo

entraba a compartir el poder, si 
no ocupaba ministerios en el pró
ximo gabinete. El frente popular 
es posible, pero sólo numérica, 
no políticamente. Soares no pue
de retractarse ahora de cuanto 
ha dicho, dentro y fuera de Por
tugal, respecto a una coalición 
con el Partido Comunista. Sí es 
posible, sin embargo, que los 
comunistas aceptasen un arreglo 
de apoyo —aunque de momento 
sigan diciendo que no— en vir
tud del cual «apuntalen» parla
mentariamente a un Gobierno 
monocolor socialista. Justificarían 
esta postura argumentando que 
era una necesidad táctica para 
asegurar una mayoría de izquier
das. Los sectores próximos al 
Partido Comunista interpretan'en 
Portugal los resultados de los co
micios como un mandato del 
pueblo para que gobierne la Iz
quierda.

SOLUCIONES DEMOCRATICAS

Sin embargo, gran parte de los 
socialistas —incluido el propio 
Soares— y los otros dos grandes

ciento del pueblo portugués quie
re la revolución comunista, los 
demás se inclinan por un socia
lismo de marco occidental, como 
el propugnado por Soares, o por 
recetas centristas o de derechas.

ADVERTENCIA DE DO AMARAL

Freitas do Amaral, el joven 
líder del CDS, la democracia cris
tiana, dinámico, seguro de sí mis
mo, con aspecto de tecnócrata, 
dijo anoche a Soares ante la tele
visión (en una discusión entre 
los jefes de los partidos, trans
mitida en directo) que ha ^bido 
no ser un Kerensky (el dirigente 
socialdemócrata que precedió en 
Rusia a la toma del poder de 
los bolcheviques) y le animó a 
que ahora sepa no ser un Allende. 
La frase, que retóricamente le sa
lió redonda, ha dado lugar a mu
chas críticas y ayer, en una con
ferencia de' prensa con periodis
tas portugueses y extranjeros tra
tó de quitarle importancia. Es 
innegable, sin embargo, que a 
plazo medio o largo, existe el 
riesgo de que si Soares, con una

El dirigente democristiano tam
bién ha ofrecido su apoyo parla
mentario a Soares, a cambio de 
un programa de gobierno común. 
Dice Freitas do Amaral que los 
criterios socialistas y democris- 
tianos no están tan distantes —ni 
siquiera en la cuestión de las na
cionalizaciones y de la reforma 
agraria— y que sería posible lle
gar a un compromiso de coali
ción. De momento, sin embargo, 
no parece en absoluto probable 
que Soares llegue siquiera a co
ger onda, pues arriesgaría una 
escisión del ala izquierda del 
partido.

Quizá se reúna ya la semana 
próxima la asamblea elegida el 
domingo, pero seria poco menos 
que un encuentro protocolario. 
Su verdadero trabajo político no 
dará comienzó hasta que se ce
lebren las elecciones presiden
ciales. Aún no se ha fijado la fe
cha de la elección. Se dan como 
propables el 27 de junio o el 4 de 
julio. I>e quien sea presidente de
penderá en buena parte la for
mación definitiva del Gobierno y, 
a fin de cuentas, el que Portugal 
se adentre por la senda de la iz
quierda en busca de un sistema 
rígidamente marxiste o de que 
entre por un camino más a la 
derecha, semejante a los seguidos 
por las naciones de la Europa 
Occidental. De momento, la im
presión que recogemos en Lisboa 
es que fuerzas poderosas —polí
ticas y miUtares— empujan para 
que se tome el derrotero de la iz
quierda, si bien no para desem
bocar en el comunismo, sino en 
un socialismo a la portuguesa 
que aún carece de contornos.
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LA CENA DE LOS DEMOCRATAS
NEW CANAAN.— El candidato a la presidencia de los Estados Unidos, Jimmy Carter, asistí 6 
en esta localidad a una cena para recaudar fondos destinados a los demócratas del Condado de 
Fairfield y tras dirigir breves palabras a los reunidos, celebró una connrencla de prensa. 11 
cubierto costaba cien dólares. (Tele fot o Cifra Gráfica-Upi)

FORD GANO EN 
PENSYLVANIAOexprès

ACCIDENTE DE 
AVIACION: 
55 MUERTOS

WASHINGTON, 28 
(Efe).— El presidente Ford, 
que no tuvo oposición por 
parte de ningún rival, ganó 
las elecciones primarias de 
Penssylvania por el partido 
republicano.

GHANA ANULA
LA VISITA DE 
KISSINGER

SANTO TOMAS (Islas 
vírgenes) 28, (Efe).— Un 
avión de la "American 
Airlines" se estrelló al 
aterrizar en el aeropuerto da 
Santo Tomás y se tenrte qua 
55 personas, de las 88 qua 
iban en el aparato, hayan 
perecido.

Hasta ahora se llevan 
recogidos 34 cadáveres, y 33 
pasajeros del avión 
siniestrado, que salvaron la 
vida, han sido hospitalizados. 
Los 21 restantes siguen sin 
aparecer.

La sección de cola del 
-'boeing 727" todavía no 
han sido hallada.

WASHING TON, 28 
(Efe).— El departamento de 
Estado anunció ayer que el 
gobierno de Gharta había 
anulado la invitación a 
Henry Kissinger para 
efectuar los días 29 y 30 de 
abril una escala en Accra en 
el marco de la gira que está 
realizando ahora en Africa.

INCIDENTES EN 
ESTRASBURGO

ESTRASBURGO 
(Francia), 28 (Efe).— Una 
verdadera batalla campal

LUANDA, 28 (Crónica por Carlyle MURPHY, 
de “The Washington Post” en exclusiva para 
“ARAGON/exprés”.)

Raúl Castro, hermano del primer ministro cubano y 
segundo hombre fuerte de su país, acaba de hacer una 
“visita privada” a Angola, según revelan fuentes 
gobierno angoleño, posiblemente para preparar la ae Fidel.

Las mismas fuentes dijeron que Raúl, que es ministro de 
las Fuerzas Armadas y miembro del politburó del Partido 
Comunista cubano, había sido invitado a visitar Angola por 
el presidente Agostinho Neto, pero no dieron más detalles 
sobre la estancia del hermano del primer ministro cubano.

El gobierno angoleño no 
quería dar publicidad a la visita, 
explicó el funcionario, pero las 
complicadas mediaas de 
seguridad adoptadas por tropas 
cubanas en el aeropuerto de 
Luanda la semana pasada 
alertaron la curiosidad pública 
sobre la posible llegada de un 
importante visitante.

La prensa angoleña no ha 
hecho referencia alguna a la 
visita de Raúl Castro.

Los observadores aquí 
especulan sobre la posibilidad de 
que la estancia de Raúl en 
Angola tuviera conexión con la 
preparación de una largamente 
esperada visita de Fidel Castro a 
Angola. A juzgar por el 
desarrollo de pasados 
acontecimientos, no se espera 
que la visita fuera anunciada con 
anticipación.

Ahora que la guerra civil ha 
terminado, con la excepción del 
territorio de Cabinda donde aún 
se desarrollan confrontaciones 
serias, las dos naciones parecen

interesadas en definir el papel 
que los cubanos desemodiarán 
en el futuro de Angola. Los 
atbanos están ya aconsejando a 
Aneóla sobre asuntos de 
planificación económica, 
movilización política de masas y 
la organización de estructuras 
políticas con vistas a la 
implantación de una sociedad 
socialista similar a la de Cuba.

Ha habido informaciones 
persistentes, nunca confirmadas 
oficialmente, de que en un 
futuro próximo llegarán a 
Angola gran número de 
inmigrantes cubanos. Pero 
cualquier tipo de inmigración a 
gran escala es imposible hasta 
que las destrozadas carrcTcras y 
puentes hayan sido reparados y 
el sistema de abastecimiento de
alimentos vuelva 
normal.

a su curso

Según ciertas fuentes, 
gobierno angoleño espera en su 
día iniciar una política de 
jnmigración heterogénea, como- 
parte de la cual los cubanos y

Ante la elección, el sábado, 
de un nuevo Jefe de Estado

,CRECE 
la LUCH

BEIRUT, 28 (Crónica por Bernd 
DEBUSMANN de Efe-Reuter para 
ARAGON/exprés.)

tuvo lugar durante toda la 
noche pasada, hasta las dos 
de la madrugada locales, en 
el barrio universitario de 
Estrasburgo. Se han 
registrado heridos entre las 
fuerzas del orden y en las 
filas de los estudiantes.

En la capital libanesa hao estallado a primera 
hora de hoy granadas de mortero y se han 
reanudado los disparos con armas automáticas, 
con lo que disminuyen las esperanzas de una 
pronta finalización de los actos de violencia, que 
ya han costado la vida a más de 15.000 personas.

Beirut, en relativa calma durante los tres 
últimos días, ha visto reanudarse los disparos de 
la artillería de las facciones libanesas en lucha.

Se han producido enfrentamientos arrnados en 
el centro comercial de la ciudad, auténtica línea 
fronteriza entre el sector occidental, ocupado por 
los cristianos, y la zona oriental, residencia de los 
musulmanes. Los detalles de estos 
enfrentamientos armados son imprecisos por el 
momento.

La reanudación de la lucha entre los baridos 
rivales es consecuencia de la (alta de 
entendimiento entre la derecha y la izquierda 
para la celebración de una sesión parlamentaria, 
el próximo sábado, con el fin de elegir un nuevo 
Jefe de Estado.

El presidente Suleiman Frangle, hombre fuerte 
de la derecha, firmó la semana pasada un decreto 
por el que se permitía su sustitución antes de 
finalizar su mandato presidencial, una de las

El escándalo de la L ockheed en Italia

A la caza Jel antilope
i

ROMA, 28 (Efe).— El ministro de Gracia y Justicia italiano, 
Francesco Bonifacio, conversó ayer con su Jefe de gabinete, 
Antonio Brancaccio, en conferencia telefonica con nueva York, 
donde éste realiza gestiones dirigidas a clarificar la misteriosa 
identidad de "Antelope Cobbler” que señalaría a un primer 
ministro responsable de haber recibido dinero por asegurar la 
compra de aviones a la casa americana Lockheed.

El ministro aseguró, después de su conver^ción, que los 
trámites de su delgado en Nueva York continúan su curso

Disidencias politicas
Fidel Castro podría volar 
a Luanda para reforzar 
la difícil situación de 
Agostinho IVeto

otras nacionalidades podrían 
entrar en el país para ayudar a 
su recuperación económica.

Algunos observadores de la 
capita especulan sobre el hecho 
de que Raúl Castro podría 
también haber venido para 
reforzar la posición de Neto 
aportando seguridades de apoyo 
cubano en un momento en el 
que el presidente angoleño le 
hace frente a problemas 
internos. Varios disidentes 
dentro de las propias 
organizaciones ptJíticas de 
Neto, el Movimiento para la 
Liberación de Angola (MPLA), 
han sido detenidos durante las 
últimas dos semanas.

Para los portugueses que 
permanecen aquí el apoyo de 
Cuba al liderazgo de Agoátinho 
les infunde confianza en el 
futuro.

Neto se ha^bstenido de 
.perseguir a los blancos, y como 
decía un hombre de negocios 
tiortugués: “cuando vea partir a 
08 cubanos, yo saldré por el 

primer avión que haya”.
Si los cubanos marcharan 

antes de que el ejército angoleño 
se convierta en una fuerza 
organizada, los jiortugueses 
temen una reacción violenta 

contra los blancos y mulatos. El 
derrocamiento de Neto por sus 
oponentes temen produjera la 
misma reacción.

La visita de Raúl Castro y la 
reunión de Neto y Fidel en 
Guinea-Conakry a mediados de 
marzo subraya la proximidad de 
los cubanos con los lideres 
angoleños.

En cuanto a las relaciones del 
gobierno de Neto con los 
soviéticos, según los 
observadores a cierta distancia, 
parecen cordiales y de 
agradecimiento pero reservadas. 
Con los cubanos parece existir 
un.sentimiento más cálido.

El embajador cubano 
presentó sus credenciales a 
principio.s de marzo pero el 
soviético, que todavía vive en un 
hotel, las presentó tan sólo hace 
dos semanas. Una fuente de 
información fidedigna dice que 
el problema con los soviéticos 
puede remontarse a un 
momento cnieial en la guerra 
civil cuando Moscú, se¡rón dicen, 
consideró la oosibilidad de hacer 
presión con el MPLA para que 
aceptaran un gobierno de 
coalición, una cosa a la que 
Neto se oponía firmemente.

exigencias presentadas por la izquierda paj 
acabar con la actual situación en el país.

Parece que no fueron muy convincentes ij 
razonamientos expuestos anoche por los bandj 
en litigio acerca de la fecha de la elección 
presidencial o, en caso contrario, de || 
reanudación de la lucha.

El comité directivo del parlamento libané 
—organismo puramente administrativo— decidi|| 
ayer convocar una reunión de los 98 diputad^ 
parlamentarios el próximo sábado, para elegirá 
sucesor del presidente Frangle.

DECLARACIONES DEL MINISTRO 
DÉ DEFENSA ISRAEU

TEL AVIV, 28 (Efe).— El ministro di I 
Defensa, Simon Peres, dijo ayer que i I 
intervención de Siria en el Líbano formaba pem I 
de un plan para apoderarse del territorio, o» 
vistas a un posible ataque contra Israel.

De todas forreas, dijo Peres que parece qn 
Siria no tiene otra alternativa, por el moment» 
que renovar el mandato las tropas de la QN( 
en los altos del Golán. ffi

Israel, sin embargo, esperará hasta el úhimiffl 
momento, observando el desarrollo de Iq 
acontecimientos, dijo.

Añadió el ministro de Defensa que Israel "m 
tenía intención^' de intervenir en la cuestiói 
libanesa "a menos que la situación en el pal 
supusiera una amenaza para Israel".

Al borde de la crisis de Gobierno,^ 
y de la convocatoria de eleccione, 
la Comisión Parlamentaria 
continúa acelerando sus 
investigaciones

normalmente. Se trata de disipar las aprehensiones del gobie^ 
americano por las indiscreciones escapadas de la comisia 
investigadora parlamentaria, tras haber recibido el “infotw 
Church” y la referencia al “Antelope Cobbler”. En efecto,! 
prensa italiana relacionó las fechas de adquisición de los avions 
^Hercules C-130” y las personas que ocupáron la Jefatura « 
goixerno en la época. Se trata del actual preádente de ! 
República, Giovanni Leone, su primer ministro, Aldo Moro,y< 
actual ministro de Asuntos Exteriores, Mariano Rurntx*.

Tras haber señalado esto la prensa, los tres hombres hiciera 
desmentidos sobre las posibilidades de haberse prestado a nir"*" 
género dé corrupción. El presidente de la República pi 
inmediatamente al presidente de la comisión parlamentaria, 
activación de todo el proceso investigatorio, a fin de esclarec 
las personas a quienes quepa esa responsabilidad.

ftî

propósito de las aprehensiones americanas, el ministro^ 
Gracia y Justicia envió a Brancaccio, con el fin de aclarar! 
episodio de “filtración” de noticias desde el parlamento, J 
acuerdo de colaboración sobre este episodio existe entre « 
gobiernos de ItaUa y de los Estados Unidos, pero una clauw 
específica, que habrá de obrarse con cautela. El gobiert 
americano podría poner trabas a esta colabtxacion, se^ 
amenazas que aquí no se estiman realizables

Mientras tanto, hoy se reúne la comisión parlamentaria p* 
continuar los estudios del documento recibido, aunque • 
esperan nuevos documentos que aclaren este intrineado 
“Largo e incierto”, lo anuncia parte de la prensa, pretendien» 
incluso, que quema echar tierra sobre esto. Más,en un momew 
tan delicado por el que atraviesa el país.

Entre los desmentíaos, ayer surgió uno de la casa dej 
República en el que Giovanni Leone niega noticias aparecidaij 
la prensa sobre haberse hecho acompañar por el abogR 
Antonio Lefebvre, que estuvo detenido y quedó 
libertad proviáonak es hermano de Ovidio Lefebvre, abogR 
como éL y que desapareció del país a raíz de producirá i 
escándalo de los “untos con dolares sucios”. J

Ovidio Lefebvre ha sido señalado como el mediador de la^ 
norteamericana y las personas del gobierno que se dej^ 
sobornar. Dos ex-ministros de la OefenM, Luigi Gui (democre 
cristiano) y Mario Tanassi (socialdemócrata) están acusado* 
son objeto de la investigación parlamentaria.

Ayer, dos colaboradores del gabinete del ministerio j 
Mariano Rumor deanintieron noticias aparecidas en la 
según las cuales sus respectivas cuentas bancarias habrían 
bloqueadas. j

El escándalo ya, va convirtiéndose en una mancha de acj*’ 
que se extiende, y parece ser, se extenderá aún más, alcanzaiw^ 
más personalidades, día por día. Mientras tanto, la opin^ 
pública se pregunta que “adonde puede conducir, quieren h**j 
que conduzca y a quien beneficia todo este asunto”. CMi 
borde de una seria crisis de gobierno, (juizá a pocas horas d* 
disolución de las cámaras y convocación a elecciones políti^ 
todos parecen estar de aéuerdo con la inoportunidad de 
este confuso asunto.
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son
Stuttgarter

¿Qué se 
perspectivas 
extremo

prestigioso diario alemán— el canciller 
Schmidt no piensa ni por asomo en la

realistas? Para 
Nachrichten —el
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berse prestado a nil
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61

)erará hasta el ú1tiini| 
al desarrollo de loi

)efensa que Israel "ne
■venir en la cuestiói 

situación en el pal
I Israel".

i).— El ministro di 
dijo ayer que k 

Líbano formaba pem 
se del territorio, coi 
ontra Israel.
^eres que parece qa 
tiva, por el moment 
las tropas de la 01^

jilidad.
encanas, el ministro I 
»n el fin de aclarará 
sde el parlamento, W 
isodio existe entre « 
lidos, pero una cláusi 

cautela. El gobiert 
a colabwación, se^

áón parlamentaria p> 
Î recibido, aunque । 
este intrineado aSun» 

[a prensa, pretendien® 
to. Más,en un monienl

e la República pi 
lisión parlamentaria, 
)rio, a fin de esclarec

' la izquierda paj 
n en el pa fs.
nuy convincentes ij 
loche por los bandj 
ícha de la elección 
>o contrario, de k

I parlamento libané 
ninistrativo— decifli¿ 
de los 98 diputada 
sábado, para elegir a 
le.

hensiones del gobicn 
>ada8 de la comis 

recibido el “info
Gobbler”. En efecto, 
]uisición de los avio 
luparon^la i efatura 
:tual presiaente de 
inistro, Aldo Moro, y 
nano Rumor.
i tres hombres hicien

lete del ministerio 
aparecidas en la prei^ 
i bancar ¡as habrían íq

favorables comentarios.

El juego que se traen últimamente 
los partidos políticos de la República 
Federal de Alemania, es para 
confundir a cualquiera. El propio

uno de la casa del 
ga noticias aparecidas^ 
pañar por el abogR 
do y quedó luegoj 
íidio Lciebvre, abog* 
1 raíz de producirse*

alo el mediador de la 
ibierno que se dej^ 
a, Luigi Gui (democH* 
era ta) están acusados' 
iria.

REAGAN

opj
JeGobiemofl 
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fitaria

n una mancha de acew 
•á aún más, alcanzanoo' 
ntras tanto, la opin^ 
conducir, quieren h»® 

lO este asunto". Casi 
uúá a pocas horas 
n a elecciones polín** 
inoportunidad de to*»

Jesús 
Fonseca

Nerviosa y obsesionada por los cambios 
socio -políticos en el mundo

El Consejero del Departamento de Estado de los Estados Unidos, Helmut 
Sonnenfeldt, hizo unas declaraciones con motivo de la reunión de 

embajadores norteamericanos en Europa, celebrada en Londres -igual que en 
otras ocasiones- de las que se están haciendo eco estos días los más autorizados 
articulistas de periódicos europeos y estadounidenses. Especialmente 
"Washington Post" y "l\lew York Times", que han dedicado al tema extensos y

La intervención de Sonnenfeldt en 
Londres pone de relieve hasta qué 
punto los Estados Unidos están 
inquietos, nerviosos,- llenos de temor 
ante los cambio socio-políticos del 
mundo actual que transforman 
profundamente los cimientos, 
estructuras y cara de la humanidad 
contemporánea, mal que le pese a 
Washington. Porque la limitación de la 
esfera de influencia del imperialismo y 
de la política imperialista, el 
derrumbamiento del sistema colonial y 
la firme decisión de los nuevos Estados 
independientes de organizar su vida 
según la voluntad popular y ser dueños 
de las riquezas naturales de su suelo es 
algo que, evidentemente, no agrada a 
la Casa Blanca, demasiado obsesionada 
en frenar o impedir —no importa la 
forma, todos conocemos cientos de 
ejemplos - el acceso a la participación 
en el poder de las fuerzas 
político-sociales más progresistas.

La “doctrina Sonnenfeldt”, como la 
califican ya algunos observadores 
políticos, expresa claramente el deseo 
de Washington de hacer retroceder la 
evolución sociopolítica mundial y su 
intención de restablecer, conservar o 
perpetuar, según los casos, sus 
Kosiciones de dominación. Se trata, de 

echo, de volver a las bien conocidas 
posiciones de la "guerra fría” y de las 
concepciones de Dulles que se oporien 
y rechazan todo proceso de renovación 
sociopolítica del mundo.

Precisamente ayer recibí desde 
Bucarest el diario "Scinteia" donde 
aparece un interesante estudio de 
Cornel Burtica en relación a la 
intervención de Sonnenfeldt. Al 
abordar, por ejemplo, los problemas de 
la paz —dice Burtica en su informe- 
Sonnenfeldt trata de sostener que la 
afirmación de la política de 
independencia de los pueblos, su 
voluntad de ser dueños de sus destinos 
y riquezas nacionales, representaría un 
peligro para la paz y añade: sólo esta 
política, que atropella los derechos 
fundamentales de cada pueblo, puede 
engendrar y está engendrando de 
manera inevitable graves conflictos 
capaces de llevar a conflagraciones que 
en nada consolidan la paz ni las 
relaciones internacionales.

Por lo que se ve, las reuniones de 
embajadores norteamericanos sirven 
para hacer las afirmaciones más 
brutales y disparatadas. Baste recordar 
los insultos que el señor Kissinger tuvo 
para el pueblo español, llamándonos 
“cafres” también con motivo de la 
misma reunión. Aunque luego haya 
habido un mentís, intentando quitar 
hierro a sus palabras.

En otro orden de hechos hay que 
destacar que la intervención de 
Sonnenfeldt supone, por encima de 
cualquier otra cosa, una vuelta a la 
doctrina de la repartición del mundo 
en zonas de influencia entre las 
grandes potencias que desautoriza 
totalmente las palabras de Gerald Ford 
cuando habla de colaboración amistosa 
entre los pueblos y los derechos 
inalienables de cada estado. Total que 
la negación del derecho de los pueblos 
a su independencia y desarrollo libre es 
para los Estados Unidos, ahora mismo, 
toda una línea política a seguir.

LA VISITA DE GROMYKO 
A FRANCIA

Está en París el ministro soviético 
de Asuntos Exteriores, Andrei 
Gromyko, quien realiza una visita 
oficial a Francia de cuatro días de

canciller federal, Helmut Schmit, acaba 
de entrar a tomar parte en él
amenazando con
coalición entre
socialdemócrata

una nueva gran
el partido 
el cristianoy 

esta actitud eldemócrata. Con 
canciller arrojaría a la oposición no 
solo a los liberales, sino al partido de 
Franz Josef Strauss, similar al CDU
cristianodemócrata con el que forma 
grupo parlamentario común en el 
Bundestag y con el que integra, en 

la Democracia Cristianadefinitiva, 
alemana.

esconde detrás de esas 
de coalición y hasta qué

1A8 UNIS
La “doctrina 
Sonnenfeldt' 
retorno ala 

guerra fría"

duración, correspondiendo así _ 
visita que el presidente francés, Valery 
Giscard d’Estaing, realizara a Moscú el 
pasado mes de octubre. La visita y 
conversaciones forman parte, según 
han manifestado portavoces oficiales, 
de los intercambios regulares entre 
dir igentes de los dos países
Intercambios que servirán a ambos 
políticos para analizar problemas 
importantes de Europa Occidental y 
tai vez discutir las ideas de Kissinger, 
obsesionado con la ofensiva de los 
partidos comunistas y concretamente 
la trayectoria del partido comunista de 
Francia, cuya actitud, al igual que la 
del partido comunista italiano y 
español, no están en la línea soberana 
que los dirigentes soviéticos 
propugnen. . . ,

Pero ¿quién es Andrei Gromyko? 
Sesenta y seis años, antiguo embajador 
de la U.R.S.S. en Washington. De el se 
dice que fue quien convenció a Stalin 
de que la guerra fría estaba perdida y 
había que cambiar dé táctica y adoptar 
una política de conciliación que ahora 
amenaza romperse. Andrei Gromyko 
nació el cinco de julio de 1909 Y 
noventa por ciento de los habitantes 
de su pueblo, en la Rusia Blanca, 
llevan el mismo nombre. Estudio 
Ciencias Económicas y después de 
consagrarse durante algún tiempo al 
profesorado, entró en la carrera 
diplomática donde ha seguido una de 
las más vertiginosas y espectaculares 
carreras hasta llegar al cargo que hoy 
ocupa.

Departamento de Salud, la población 
de la India supera actualmente los 600 
millones y sigue creciendo a una tasa 
de un millón mensual. Si el 
crecimiento continúa a este ritmo, a 
finales de siglo la población de la 
India, podría alcanzar los mil millones 
en un país inmenso— 3.600.000 
kilómetros cuadrados—, variado, 
multirracial, sin comunidad de idioma, 
religión o costumbres, que ni siquiera 
tiene alfabeto común pero cuyo 
gobierno, presidido por Indira Gandhi, 
está paradójicamente en posesión del 
explosivo nuclear —capaz de abrumar 
cualquier presupuesto—, ya ha 
realizado su primera prueba “pacífica” 
y cuenta con un importante centro 
investigador atómico en el que 
trabajan más de diez mil personas.

En los últimos cinco años más de 
quince millones de hombres y rnujeres 
han sido esterilizados. Al principio de 
la operación —año IS/l-'el Gobierno 
ofrecía a las personas que se hacían la 
operación, un transistor y una pequeña 
cantidad de dinero, pero esto duró 
podo. Se suprimió este tipo de 
compensaciones para pasar a realizar 
sistemáticamente campañas de 
información que precedían a la 
instalación en cada pueblo de 
pequeños hospitales de campaña en los 
que se efectúa la esterilización.

reedición de la gran coalición y 
tampoco trata de despejar la tensa 
atmósfera política en época 
pre-electoral, como han presumido 
algunos políticos liberales. Para el 
comentarista Fíedler la amenaza de 
Schmidt se dirige sencillamente al 
partido liberal para que siga 
disciplinado y firmemente unido al 
partido socialdemócrata y no caiga en 
la tentación de coquetear con los 
cristianodemócratas.

En cualquier caso, parece que 
Schmidt trata de desplegar una 
maniobra que viene a confirmar, una 
vez más, las luchas internas 
socialdemócratas que en nada van a 
favorecer las elecciones federales de 
octubre.

TEJAS-ELECCIONES
primarias

ALEMANIA! CONFUSO 
JUEGO político

INDIA! COMO LIMITAR 
EL CRECIMIENTO 
DE POBLACION

Nuevas medidas para limitar el 
crecimiento de la población, han sido 
tomadas esta semana por el Gobierno 
de la India que pagará a los voluntarios 
que se esterilicen y dedicará a partir de 
ahora, el ocho por ciento de la ayuda 
del Gobierno a planificación familiar y 
educación anticonceptiva de niñas y 
muchachas. En la misma línea ha sido 
hecho público un informe del 
Ministerio de Salud, estimulando en 
todos los Estados del territorio una 
estricta política de control de la 
natalidad.

Sequn estimaciones del propio SCHMIDT

Las elecciones primarias 
presidenciales de los Estados Unidos 
llegarán al oeste del país el uno de 
mayo, concretamente al Estado de 
Tejas, donde se enfrentarán los 
candidatos del partido republicano 
Gerald Ford y Ronald Reagan. Tejas 
sigue siendo el mayor de los cuarenta y 
ocho Estados contiguos —692.402 
kilómetros cuadrados— a mitad de 
camino entre el Atlántico y el 
Pacífico, con 640 kilómetros de costas 
en el golfo de Méjico, limita al sur con 
Méjico y llega hasta Río Grande. Al 
oeste Nuevo Méjico y al Norte 
Oklahoma y el río Rojo.

Las mayores ciudades del Estado 
son Houston, puerto del sudoeste del 
Estado, con 1.200.000 habitantes—ha 
aumentado la población más deprisa 
que cualquier otra capital 
norteamericana • y aquí se encuentra 
el Centro de Vuelos Espaciales 
Tripulados de los Estados Unidos, base 
de lanzamientos del Apolo a la Luna,y 
Dallas, centro comercial del Estado.

La atención de las primarias en 
Tejas está centrada en la votación 
republicana y se da conxj seguro que 
Reagan desplace al Presidente Ford.

Políticamente, Tejas ha dado a la 
nación americana un presidente 
Lyndon B. Johnson, dos 
vicepresidentes y algunos senadores.
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Gromyko,en Paris :__________ _________________ —------------

Una apertura hacia Europa
PARIS, 28 (Efe).— La actual visita a Parts del ministro 

soviético de Asuntos Exteriores, Andrei Gromyko, está 
considerada en los medios políticos franceses como un 
intento de apertura de la U.R.S.S. hacia Europa.

En algunos comentarios apareció incluso el termino 
“ofensiva”, dando a entender gue el fortalecimiento de las 
relaciones con Francia podría servir a la Unión Soviética, 
si no como trampolín:, al menos como caución para nuevas 
iniciativas, en el marco de un acercamiento progresivo entre 
el Mercado Común y el COMECON.

Todos los comentarios 
hacen observar en París que 
la prensa soviética empleó el 
término de “aliado 
p^rivllegiado”, hablando de 
Francia, momentos antes de 
emprender el ministro 
soviético de Asuntos 
Exteriores su viaje. Todos 
menos “ l’Humanité’’, 
órgano del PCF, que 
después de informar de la 
llegada de Gromyko sólo 
dice que la agencia "TASS” 
ha subrayado que el 
programa del XXV 
congreso del PC US tiende al 
“refuerzo de la paz en el 
mundo”. Es conocida la 
divergencia que opone a los

comunistas franceses y 
soviéticos en lo que respecta 
a la política exterior de la 
U.R. S. S., en particular al 
apoyo que encuentra 
Giscard o’Estaing en los 
medios oficiales de la Unión 
Soviética, pero al parecer el
PCF evitará 
debate durante 
que Gromyko 
en París.

DISTENSION

Nada más

reactivar el 
los tres días 
permanezca

pisar tierra
francesa, el ministro 
soviético de Asuntos 
Exteriores afirmó que “la 
tendencia a la distensión”

W’

MERCADOS CENTRALES 
DE ABASTECIMIENTO DE 

ZARAGOZA, S. A.
MERCAZARAGOZA, S. A

JUNTA GENERAL ORDINARIA DE 
ACCIONISTAS

De conformidad con lo reglamentado en la Ley de 
Sociedades Anónimas, se convoca a los Sres. 
accionistas a JUNTA GENERAL ORDINARIA que 
tendrá lugar en el domicilio Social, Camino de 
Cogullada s/n , el día 17 de mayo a las 13 horas, con

continúa en el mundo, y 
que tal tendencia se afirma 
"cada día, cada mes”. Hizo 
referencia a la “política de 
coexistencia entre estados 
con regímenes sociales 
diferentes”, añadiendo; 
i“Concedemos gran 
importancia como en 
tiempo pasado, al desarrollo 
de la cooperación con 
Francia en favor de la paz y 
la seguridad”. Por último 
formuló la esperanza de que 
sus próximas entrevistas con 
los hombres de Estado 
franceses “serán fecundas 
para las relaciones 
franco-soviéticas y 
contribuirán a dar nueva 
solidez a la cooperación y el 
entendimiento de nuestros 
países en lo que respecta a 
los asuntos internacionales”.

Sociedades

el siguiente

ORDEN DEL DIA

1,— Lectura y aprobación, si procede, dé la 
Memoria Balance y cuenta de Pérdidas y Ganancias.

2 .— Nombramiento de accionistas censores de 
cuentas.

3,— Renovación de Consejeros.

4 .— Operación de crédito.

5,— Ruegos y preguntas.

6 .— Lectura y aprobación, en su caso, del acta 
levantada. >

Zaragoza, 26 de Abril de 1976.- El Presidente del 
Consejo de Administración, D. Miguel Merino Pinedo.

VIAJE GRATIS a MAUORCA

Durante fos meses de ABRIL y MAYO
Z“. SAUDA.2'1 ABRI ¡..ULTIMA SAUDA,29 MAYO

RK ORTK I I MPI.IMIATL l>TI. Cl IDX FAX IH.O. '1 UFAI. \
RHJHIR KI.I’HIM.R \M \ DKT\l,l. MIO \ '1 M.l Al I \ 1)K \ IAh S

ESPATUR, ¿A Viajes MARTHE, S.A
ZARAQOZ ZARAGOZA

* 0UEN.S) KKAAHORRARTIEMTO. KRSONESE Y HA6A SU RESERVA URECTAMERTE

* LASRLAZASSE CONCEDERAN ROR RIGUROSO ORDEN DE KTICION. OBSEQUIO DE

ESPATUR, S.A. • MARTHE, S.A.
A SU.S PRIMEROS 200’AMIGOS Y CLIENTES QUE 

PARTICIPARAN EN LAS EXCURSIONES ORGANIZADAS RJR

E U R o F E R. S. A.
CUPON: Don

• «y TeL

ALMUERZO CON 
GISCARD

Una conversación 
cara'cter político sobre

de 
los

problemas internacionales 
tuvo ya Gromyko el martes 
con su colega francés, Jean 
Sauvagnargues. Durante el

almuerzo que le ofrece hoy 
el presidente francés, Valery 
Giscard d’Estaing, las 
conversaciones tendrán 
igualmente carácter político 
y se volverá a hablar de los 
mismos problemas.

La U.R.S.S. considera 
hacer una política conforme 
a los acuerdos de Helsinki. 
El consejo representativo de 
las instituciones judías en 
Francia cree lo contrario y 
en un comunicado hecho 
público ayer señaló que un 
año después de firmada el 
pacto de Helsinki, los judíos 
no gozan de libertades en la 
U.R.S.S. y estimó que los 
interlocutores franceses de 
Gromyko habrían de tener 
presentes durante las 
conversaciones oficiales la 
situación de los perseguidos 
en la U.R.S.S., por razones 
filosóficas o religiosas . La 
“caución” francesa a las 
tendencias “paneuropeas” 
soviéticas debería, según los 
medios parisienses, estar 
acompañada de un examen 
de la aplicación del acuerdo 
de Helsinki.

TRAS EL ASALTO ESPECTACULAR 
A EL AAIUN

CAPTURAN A LOS
POLISARIOS

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 28 (Logos).— 
En relación con el bombardeo efectuado por un 
comando suicida del Frente Polisario a El Aaiún, capital 
del Sahara, hay hoy nuevas informaciones. El comando 
suicida del F. Polisario estaba integrado por cinco 
personas. Para llegar hasta El Aaiun llevaron dos 
vehículos “willys”, de procedencia americana, bien 
equipados para rodar por el desierto. En uno de los 
vehículos iban los componentes del comando y el otro 
iba cargado de munición . Los disparos que hicieron 
contra El Aaiún fueron realizados con morteros del 81.

Hoy se ha podido saber que acertaron de lleno en el 
cuartel de artillería y que los disparos efectuados contra 
el parador de turismo y el único surtidor d» gasolina 
existente en El Aaiún fallaron por poco, puesto que las 
cargas cayeron a unos 30 metros de aquellos dos 
objetivos.

Numerosas personas llegadas a Las Palmas 
procedentes de El Aaiún han declarado que Junto a estas 
tres explosiones se oyeron otras más, sobre todo en la 
zona de Colominas.

Uno de los locales comerciales alcanzado por uno de 
ios morteros quedó completamente destruido. Este local 
comercial pertenece 'ai industrial canario, señor Salas 
Araya. Ardieron gran cantidad de mercancías, tales 
como tabaco,azúcar y tejidos.

Las autoridades marroquíes no han informado sobre 
este ataque del F. Polisario a la capital del Sahara, pero 
hay noticias de que hubo en el encuentro seis soldados 
heridos, de los cuales ha muerto uno posteriormente y 
otro se encuentra en grave estado. En cuanto al comando 
del Polisario ejecutor del bombardeo, fue capturado por 
fuerzas reales marroquíes y trasladado, al parecer, a la 
base de Kenitra.

Hoy El Aaiún ha recobrado de nuevo la calma, 
auGq?» se temen nuevos atanues del F. Polisario.
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NUEVA RACHA 
DE VIOLENCIA 
EN EL ULSTER

BELFAST, 28 (Efe}.- El 
Ulster reqistró anoche una 
nueva racha de violencias en 
la que se atacó con morteros 
un puesto militar, estallaron 
varias bombas y resultó un 
hombre muerto como 
consecuencia de las 
explosiones.

El puesto de observación 
del Ejército, situado en la 
zona católica de Ardoyne, 
en Belfast, fue 
bombardeado con disparos 
de mortero que lo dejaron

semidestruido aunqu« 
hubo víctimas.

El repetido uso de j¡k 
arma por los terroristas? 
mptivo de preocupac¿ 
para las fuerzas?, 
seguridad. '

A causa de una bomb, 
que estalló en la escu 
católica de San Agustín u, 
hombre resultó muerto 
sufriendo un edificL 
grandes daños. Otras varia, 
bombas estallaron ? 
distintos puntos causando 
daños, pero no víctimas,

Tres en una semana
» -

Ha muerto otro 
general soviético

MOSCU, 28 (Efe).— La Unión Soviética ha perdido 
tres de sus principales generales en menos de uiy 
semana, con la muerte del coronel general retirado Ivr 
I. Lyudnikov, de 73 años, después de una larn 
enfermedad informa hoy el periódico “Krasnaw 
Zvezda”.

El ministro de Defensa, mariscal Andrei A. Grechko 
de 72 años, falleció el lunes a consecuencia de un ataqui 
cardíaco, y el general Sergei Shtemenko, de 68 años,ief( 
del Estado Mayor del Pacto de Varsovie, que muriód 
viernes pasado.

Seqún el organo militar “Krasnaya Zvezda”, el genera 
Luydnikov mandó sucesivamente una división y uí 

cuerpo de Ejército en varios frentes, en Stalingrado.end 
Báltico, en Prusia, y,hacia el final de la guerra,contr3ls 
japoneses.

Después de la guerra fue comandante en jefe deH 
región de Tavra y posteriormente dirigió af 
departamento de la academia del Estado Mayor.

Era un héroe de la Unión Soviética y le fueron 
otorgadas tres medallas de la orden de Lenin, y dncoá 
la Bandera Roja.

El periódico no señala qué día falleció Lyudnikov ni li a 
causa de su muerte.

EN RELACION 
AL FALLIDO 
GOLPE DE ESTADO 
EN SIRIA________

MAS DE 4.000 
DETENIDOS

EL CAIRO, 28 (Efe).- 
Con referencia a la noticia 
publicada el martes de un 
fallido golpe deestado en 
Siria; el periódico cairota 
“Al-Gomhouria" añade hoy 
que, además de los 4.000 
miembros del partido 
"Baath” detenidos, lo han 
sido también 62 oficiales. 
Estos datos han sido 
facilitados por viajeros recién 
llegados de Siria.

El etei

DESTRUCTOR 
NORTEAMERICAIt 
EN ISRAEL, 
EN VISITA 
DE BUENA
VOLUNTAD
HAIFA (Israel), 21 

(Efe).- El destructo 
norteamericini 
fjortamisiles, “Mahan", li 
legado a Ahifa en visib* 

buena voluntad a Israel,I 
primera que realiza un btm 
de guerra norteameriano 
desde 1.963.

Un destructor gemelo á 
“Mahan”, el “Dalgrw 
realizó una visita de bue^ 
voluntad a Egipto en > 
pasado mes de marzo.

El poli
Cabild 

vuelto a 
previsible 
juicio. Un 
Metropol it 
comprador 
cuyos colc 
y sin recoi 
la parrexju 
el día 8 de 
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GEISEL REGRESO A BRASIL
PARIS, 28 (Efe).- El 

presidente de la 
República Federativa de 
Brasil, general Ernesto 
Geisel, emprendió esta 
mañana su viaje de 
regreso desde el 
aeropuerto de Orly, con 
destino a Brasilia.

Durante las 48 horas

que permaneció en la: 
capital francesa Geisel se 
entrevistó dos veces con 
el presidente Giscani , 
d’Estaing observándoseur 
“paralelismo” de puntos ' 
d e vista sobre los 
problemas internacioni ' 
les o bilaterales tratados. .

OVNIS PERTURBAN LAS
EMISIONES DE TELEVISION

PERIGUEX (Francia),
28 (Efe).— Dos
per turbaron anoche 
emisiones de televisión 
la localidad de Eymet, 
informa hoy.
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iCHA El eterno problema de Torres de Berrellén
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SI Ahora el Cabildo 
reclama 753.000 
pesetas a los 
compradores

H Por las cargas de 
las tierras cuya 
titularidad tuvieron 
de 1971 a 1975

ELCABILDO.CONTRA 
LOS COMPRADORES

La situación no mejoraba, al seguirlos 
colonos en sus trece. Y en junio del año 
pasado, mediante juicio, el Cabildo 
reclamó la resolución del contrato de 
compra-venta, cosa que obtuvo en una 
sentencia que daba por perdidas las 
cantidades adelantadas por los 
compradores señores Giménez y Esquej 
(lo ya entregado, más casi un millón de la 
escritura de propiedad) sin acceder a que 
la nueva escritura que devolviera la 
titularidad ai Cabildo hubiera de ser 
pagada por los citados señores. Esta 
sentencia, al parecer sigue sin ejecutarse 
por lo que hace a la nueva escritura, 
todavía no practicada. Mientras, los 
colonos de Torres, impertérritos, 
continúan pagando las rentas a la 
Parroquia.

Aveces las agencias informativas nos 
sorprenden con noticias curiosas. 
Hace escasos días publicaban los 

periódicos lo siguiente: “El ejército 
francés cuenta desde el pasado 
miércoles con su primer general del 
sexo femenino. Se trata de Valerie 
André que, actualmente, ejerce el 
cargo de coronel-médico. El marido de 
Valerie, que también pertenece al 
ejército, tiene el grado de coronel.”

O sea, ella,general y él.coronel. ¿Lo 
pondrá firmes en casa? Claro que eso 
le puede suceder a cualquier marido, 
sin necesidad de que su esposa sea 
militar.

El polémico tema de las “tierras del 
Cabildo” de Torres de Berrellén ha 

vuelto a producir problemas y es 
previsible la celebración de un nuevo 
juicio. Una vez más, entre el Cabildo 
Metropolitano de Zaragoza y ios dos 
compradores de las 51 fincas rústicas 
cuyos colonos siguen sin querer comprar 
y sin reconocer otra propiedad que la de 
la parroquia a quien pagan las rentas. Para 
el día 8 de mayo está fijada la celebración 
de un acto de conciliación entre el 
Cabildo y los señores Esquej y Giménez 
que en marzo de 1971 compraron a los 
canónigos las tierras en litigio. El Cabildo 
exiae de los compradores el pago de 
753.000 pesetas en concepto de las 
diversas cargas que hubo de pagar entre la 
fecha de la compraventa y la de la 
sentencia (30 de junio de 1975) en que el 
juez ordenó la resolución del contrato, 
con vuelta de la propiedad al Cabildo. 
Los que en esos cuatro años fueron 
dueños legales de las tierras se niegan 
rotundamente a pagar la citada cantidad, 
puesto que nunca pudieron ser dueños 
efectivos de lo que habían adquirido 
sobre el papel.

■ Los señores Esquej y González se niegan 
a pagar por unas tierras que en la práctica 
“nunca fueron suyas’^

■ Entretanto, los colonos siguen pagando 
sólo a la parroquia del pueblo

desprenderse de las tierras vendiéndolas a 
los que las cultivaban en un precio que, 
según los colonos, superaba con mucho el 
valor real de las mismas. Pocos se 
avinieron a comprar y la mayoría opto, 
como respuesta, por empezar a pagar las 
rentas directamente a la Parroquia, como 
siguen haciéndolo hasta el presente.

í; Æ,voluntad...,, '

Y .hablando de matrimonios ( resulta 
que una nxjjer ha declarado en 
Málaga que puede hacer que nazca| 

niño o niña, según la voluntad de sus 
padres Se trata de Ana Cánovas Rubio 
nacida en Almería, que es 
casi analfabeta, tiene seis hijos y vive 
separada de su marido. Asegura que 
ella posee una gracia que no sabe de 
dónde le procede y que la descubrió 
cuando vivía en Brasil. También ha 
señalado Ana Cánovas, que el hecho de 
que nazca un niño o una niña guarda 
una estrecha relación con las fechas del 
período de la mujer y con la luna. 
Desde luego advierte que no descubrirá 
su secreto mientras viva.

Pues si en vida no descubre su 
secreto, ¿cómo va a hacerlo después de 
muerta?

EL PUEBLO, DONDE ESTABA

Este nuevo incidente es uno más de la 
larguísima serie de pleitos y problemas 
protagonizados por unas tierras de 
regadío de propiedad eclesiástica a las 
Suertes de Zaragoza. En estas páginas 

emos informado en distintas ocasiones 
sobre los aspectos centrales del 
problemas, pero bueno será recordar que 
continúa, a los efectos, inalterado. Los 
colonos que de generación en generación 
han trabajado esta tierra y le han sacado 
los frutos que han permitido vivir a bueria 
parte de Torres durante toda su historia 
desde la Edad M e d 1 a , se niegan a 
reconocer que unas tierras cuya 
propiedad fue de la parroquia 
inicialmente —es decir, del pueblo, puesto 
que la parroquia sólo podría invertir las 
ganancias en diversas mejoras ai servicio 
2® •• comunidad, como es lógico- 
hubieran pasado a ser, de manera legal, 
propiedad del Cabildo de la Archidiócesis 
zaragozana. Recordarán los lectores que 
SI problema surgió cuando, ante la 
posibilidad de quedar estas tierras 
desamortizadas, fueron registradas a 
nombre del Cabildo —sin que al parecer 

‘^o’^^rnentos de compraventa 
entre éste y la parroquia— a fin de no 
perder su propiedad eclesiástica. 
Moralmente, los colonos siguieron 
£.*7 ••>6 o que las tierras que
trabajaban eran de la parroquia.

y todo, hasta principios de la 
•ctual década no hubo problema mayor 
®h pagar las rentas al Cabildo, aunque 

hondo malestar que 
[enejan algunas coplas populares 
transmitidas oralmente. El conflicto 
quedó abierto cuando el Cabildo quiso

LA VENTA

Cuando el Cabildo comprobó que los 
colonos reacios no le iban a comprar ya 
las tierras, dio un giro y busco 
compradores fuera de Torres. Fueron dos 
personas ligadas por parentesco entre sí, 
un agricultor de Remolinos, don Cruz 
Giménez Lara y un agente de 
import-export zaragozano, don Armando 
Esquej González, licenciado en derecho. 
El Cabildo creyó que los colonos se 
verían constreñidos a comprar las tierras a 
los nuevos propietarios quienes 
obtendrían, a su vez, un margen de, 
ganancia en la operación relativamente 
moderado. Pero tampoco por este camino 
accederían los agricultores de Torres a 
comprar lo que ellos seguían 
considerando bienes de la parroquia del 
pueblo y la sola presencia del señor 
Giménez Lara en Torres estuvo a punto 
de suponer un conflicto de orden público. 
El documento de la compraventa no se 
tradujo pues, nunca, en efectiva toma de 
posesión de lo comprado y los nuevos 
propietarios legales nunca serian 
reconocidos como tales por los 
agricultores.

La compra había tenido lugar en 
marzo de 1971 y para las mismas fechas 
del año siguiente deberían haber 
desembolsado los compradores el total de 
los 9,686.000 pesetas, valor de las 51 
bncas, cosa que no hicieron. Estos 
hubieron de pagar casi un millón por la 
escritura de propiedad, aunque en ningún 
momento llegaron a inscribirlas en el 
Registro. Por tal motivo, todas las cargas 
de las fincas durante los años siguientes 
— contribución territorial, cuota 
empresarial de la SS, plagas, arbitrio 
municipal, COSA, Hermandad, sindicato 
de riegos, etc— continuaba pagándolas el 
Cabildo. La operación de compraventa 
ofrece aspectos, como éste, que muestran 
el carácter real que tuvo.

Lo que parecía haber concluido como 
una operación de compraventa sin 
mayores efectos, ahora vuelve a presentar 
problemas. El Cabildo exige de los 
señores Giménez y Esquej el pago de 
753.000 pesetas por las cargas abonadas 
por el Cabildo entre marzo de 71 y la 
sentencia de junio del 75, mientras los 
citados eran ante la ley propietarios de las 
tierras de Torres. Lo que se había hecho 
de común acuerdo, entre amigos —según 
declaraciones del señor Esquej— ahora 
toma otro cariz y el Cabildo exige unos 
derechos apoyados documentalmente.

CONTRA EL CABILDO

Antes incluso de que el Cabildo llevara 
a los tribunales su reclamación por valor 
de estas 753.000 pesetas, cuando su 
abogado, el concejal don Pedro 
Hernández Montero había hecho un 
requerimienio de pago amistoso, el señor 
Esquej González envió un escrito al 
Cabildo exponiendo sus razones para 
negarse al pago. En síntesis, el señor 
Esquej se pregunta cómo ha de pagar 
unos impuestos por algo que nunca fue en 
la realidad de su propiedad al estar 
entonces y seguir estando en entredicho, 
como es notorio. Por otra parte, el señor 
Esquej, que insiste repetidas veces en la 
condición de eclesiásticos de los 
vendedores, recuerda la promesa que, 
según él, hicieron ante testigos los 
representantes del Cabildo —tres 
canónigos - afirmando que de cualquier 
modo, y en el caso de que los colonos no 
llegaran a comprar por este medio, no 
habrían de perder nada los compradores 
señores González y Esquej. En su escrito, 
el señor Esquej recuerda al Cabildo que 
ellos compraron las tierras “porque 
nuestra intervención de buena fe les 
eximia de problemas sin perjudicar a 
terceros”.

Pero el hecho real ha sido que la 
compra no eximió de problemas al 
Cabildo -que sigue sin recibir las rentas 
de los colonos y pagando ios impuestos— 
y ha perjudicado precisamente a quienes, 
a los ojos de los colonos, no pasaban de 
ser intermediarios en la operación de 
venta de las tierras discutidas. Venta a la 
que con todas sus fuerzas, siguen 
oponiéndose.

Pablo LARRAÑETA

El otro día me contaron la 
siguiente anécdota que es 

rigurosamente cierta. Sabido es que 
entre ios libros que ha regalado la Caja 
de Ahorros de Zaragoza figuraba uno 
titulado “Un saco de canicas”. Pues 
bien, en una casa de labradores de un 
eueblo aragonés que está junto al 

loncayo, la mujer —asidua oyente de 
radio— le dijo a su marido:

-Oye Atilano que tenemos que 
bajar cinco mil pesetas a la Caja para 
que nos den “un saco de camisas...”

Sin comentarios.

El sol que siempre ha sido y seguirá 
siendo fuente de energía, ha 

servido a ios humanos para muchos 
otros menesteres. Desde haber sido 
considerado como un dios hasta 
aprovechar sus rayos para tostar su 
cuerpo bellas mujeres en biquini en 
cualquier playa, piscina o terraza del 
mundo...

Conocidos son los relojes de sol, 
porque todavía quedan muchos en 
nuestros viejos campanarios de 
nuestros viejos pueblos. Son relojes 
que no se adelantan, ni se retrasan y 
solamente están “parados” cuando 
sobre el cielo no luce el astro rey.

Pero lo curioso es que ahora 
también tenemos mecheros o 
encendedores de sol. Originales y 
curiosos En uno de los “stands” de 
nuestra pasada FIMA se repartieron 
grandes cantidades de estos mecheros. 
El método es bien sencillo. Consiste en 
un espejo cóncavo en cuyo centro 
tiene una especie de tenedor diminuto 
para pinchar en él la punta del 
cigarrillo que se desea encender. 
Naturalmente hay que ponerlo al sol y 
orientarlo hacia la dirección de 
procedencia de los rayos. Tiene la gren 
ventaja de aque aquí no se gasta la 
piedra, ni se termina el gas. Lo malo es 
cuando está nublado.

Fuera bromas, el mechero de sol 
resulta, como ya hemos dicho antes, 
curioso y original e incluso en alguna 
ocasión puede ser hasta práctico.
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REAL ACADEMIA DE MEDICINA.— Mañana, a las 
ocho menos cuarto, sesión científico-literaria sobre e 
tema ‘'Los fosfoHpidos en los traumatismos" a cargo oei 
doctor De Pablo

escuelas para GUATEMALA.- La Dotegación 
oei m.u- ------------ y Ciencia comunica que se 

amolla el plazo para recibir donativos hasta el próxirno 
--------- destinados a la campaña

mencionada.

ESCUELA ALMENARA.— Mañana a las siete y cuarto 
de la tarde, clase práctica de cocina. Información e 
inscripciones en General Mola, 45.

SINDICATO PROVINCIAL DE G AN ADE Rl AS.— Se 
Done en conocimiento del público que de conformidad en 
lo establecido en el calendario laboral vigente, no se 
abrirán estos comercios el próximo día uno de mayo, 
festividad de San José Artesano.

ESCUELA "CUATRO TORRES".- Se reanudan las 
clases de esmaltes artísticos, lacas, pastas, policromado 
flores, etc. en horarios de diez y media a doce y media y 
de cuatro a diez por la tarde. Para más información llamar 
al teléfono 29-50-45 __________

del Ministerio de Educación

breves

Hace ya bastantes meses se colocó en el pozo de San 
Lázaro una imagen de la Virgen del Pilar. La tarea 
fácil porque el lugar elegido es bastante profundo y ademas 
oeliqroso, debido a las corrientes que existen en aquel punto 
del río. Miles de personas siguieron con gran ínteres la rr^rcha 
de la operación. Cuando fue colocada se puso ^obreel^^^r 
exacto donde estaba ubicada, una boya en la ^perficie. Asi 
todos los zaragozanos sabían dónde estaba la imagen. Sin 
embargo, desde hace unos quince días la boya no se dó'isa y 
por lo^tanto no podemos saber si la ima^n de la 
Pilar ha cambiado de emplazamiento. Aunque dicen que la 
colocaron perfectamente en el fondo del no, mucho me terno 
que puede haber cambiado de sitio en los ultimos meses. La 
prueba la tenemos en que la boya o la han quitado o se la ha 
llevado la corriente.

^'^ra^\n^o^^dr?os mà^Timp^icos^ y merecidos 
para preparar uno oe agasajar, unidos todos sin

re/o/ de 
fa dudad

DESAPARECIO LA BOYA DEL 
POZO DE SAN LAZARO
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UN SIGLO DE NOVELA ARAGONESA

Organizado por la Institución "Fernando el Catól,co" esta 

W tarde tendrá lugar en el salón 
yy de actos una conferencia a 
77 cargo de don Luis Horno sobre 
77 el tema "Un siglo de novela 
77 aragonesa". El doctor Horno 
//. es una de las personas que mas 
77 profundamente conocen este 

tema, el cual es tan rico en 
obras y autores. Sin embargo, 

r/í es desconocido por muchos de 
los aragoneses. La disertación 

/7 será muy interesante por la 
capacidad que el 
conferenciante tiene, para que 

óy el público siga atentamente 
hasta que ésta finalice. Es muy 

Óy recomendable para todo el 
% público en general y para los 
% jóvenes que les interesa todo 
>7 aquello que atañe a nuestra 

tierra, sus hombres, 
/7 costumbres, etc.

EL CANAL Y LAS VALLAS 
PROTECTORAS

UN HOMENAJE PARA DON
EMILIO RAMIZ SIERRA

de 
GUAIMHA

En la calle Via Pignatelli colocaron hace ya bastante 
tiempo unas vallas metálicas, para evitar que los niños se 
acercasen hasta la orilla del canal y pudieran ahogarse. Sin 
embargo y debido a la acción de unos gamberro tes, hay 
puntos donde la valla metálica he sido doblada, por lo que ya 
no sirve para nada. Ahora que estamos en primavera y Ue 
suponer que algún día, hará buen tiempo. Las madres del 
barrio envían a sus hijos a la calle para que jue^n y a éstos 
no se les ocurre otra cosa, que ir hasta la orilla del canal, 
saltando la valla metálica caída. Esto que puede acarrear en 
cualquier momento una desgracia que se podría evitar si se 
colocase de nuevo una valla. Esto supondría una inversión 
muy pequeña, porque son muy pocos metros los caídos y 
evitaría tal vez que un niño se ahogase. El encargado deque 
esto se repare debe de hacerlo pronto, porque tal vez mañana 
ya sea tarde.

VISITAS A MERCAZARAGOZA

FARMACIAS DE SERVICIO, 
DIA Y NOCHE

Avenida América, 52,Maorad - 271991
Don Jaime I, 23.Bergua - 22 36 74
General Sueiro, I Castañer - 223674
Mariano Baselga (Pl. S. Gregorio), 8. Monte 

394646 .
Miguel Servet, 23. Almarcegui - 427842
Plaza Portillo, 2,De Gregorio - 21 7953
Progreso Español (B. Oliver), 2. Guillen - 

33189y
Torres Quevedo (Avda. Navarra), 36 Lozano - 

333598

LOIN!

IJn an^elico de la 
piel del diablo

8 al a ia calle a reñir si no quieres que te parta la 
carta dentro de casa.

—Niño, déjame en paz, que contigo no tengo para 
empezar.

—Olvida que soy pequeño y que soy tu hermano y 
vamos a sacudirnos fuera.

-No seas matón, Andrésín, que me tienes hartito. 
¿Sabes?

-Yo sólo se' que me has llamao renacuajo con 
pantalones y eso no se lo dice un hijo de mi padre a 
otro hijo del mío.

—No, si por flamenquín ya eres, ya...
-Pase lo de flamenco, porque lo soy, pero lo de 

renacuajo, no ¿oyes?
-¿Y qué harás para pegarte conmigo, subirte a una 

escalera, sacudirme en la espinilla o prefieres que te 
coja aúpa para que me des en la cara?

— ¿Ves como eres un creído y no se te puede 
aguantar? ¡Repítemelo en la calle!

— i Aparta niño, que paso!
-También eso es insultar. Cuando se me pone la 

sangre caliente es que te me comería a tortas. Así que 
soy un niño. ¡Repítelo, Felipe!

-Eres un renacuajo. ¿Vale?
—Sí que vale, pero para que me lo repitas en la 

calle y aquí. ,
— ¡Y dale con bajar a la calle! Sera que alh te 

creces ¿no? Me figuro que soy tan hermano mayor 
tuyo en casa que fuera de casa.

—Ni mucho menos. Allí nos las veremos de hombre 
a hombre y en casa me tengo que achantar porque 
eres el mayor.

-Anda y déjame en paz porque te aplasto, 
hermanito gusanito.

—Me aplastas en casa, pero prueba a hacerlo fuera 
y verás quien pega más.

-Andresito, te estás poniendo muy pesadin.
—Y lo que me pondré hasta que bajes a la calle a | 

pegarse conmigo.
—Oye, que te voy a tener que complacer.
—Así me gusta. ¡Venga, sal a la calle!^ 
— ¿Pero y por qué en ia calle sí y aquí no? 
—Porque en la calle somos ¡SM^l^^- ¿1^® enteras ya? 
—Hay que ver como disfruto mirando por el 

canuto. Te veo tan diminuto...
-Tu lo que quieres es que te casque en casa para 

que luego me pegue padre.
-Lo que te duele no es que te caliente padre; sino | 

que te pegue yo, que doy más fuerte. ¿A que si?
—Sal a la calle y veremos lo que pasa.
-Muy bien. Ahora te quieres pegar conmigo, y 

en cambio el domingo, cuanto te suelto diez duros 
para tus vicios, eres muy amigo mío.

-Hombre, eso sí que es verdad.
-Entonces, si te parece, dejamos lo de reñir para el 

domingo. En lugar de darte los diez duretes, bajamos 
a la calle y entonces nos arreamos.

-No, que si no es en caliente, yo no me sé pegar 
en la calle con un hermano.

-¿Ves cómo eres un crío? ¡A que si te doy ahora 
treinta y cinco pelas para el cine se te quitan las ganas 
de pegarme, renacuajín?

-Yo no me vendo por siete duros a un hermano 
que me insulta. ¡Baja a la calle, gabacho!

-Anda y déjame en paz. .
- Eres un cara y un enterao, pero de la mitad de la 

cosas no te enteras. Y si quieres saber lo que sé yo de 
tu novia, baja a la calle.

-Lo que más te va a durar. Anda vete a la escuela, 
aprende a escribir y ya me lo dirás por carta.

—No. Te lo voy a decir desde el rellano y con la 
puerta abierta para tomar carrerilla.

-Tu novia estaba ayer por la noche en la tapia « 
los Agustinos con el Paco, que yo los vi...

-¡Espera! ¡No corras! Ven aquí...
—Si quieres saber el final, en la calle te lo cuen o.
Felipe, de 21 años, camarero, discute con 

frecuencia con su hermano Andres, de once anos, un 
chaval de genio muy vivo. Y sucedió que el otro día 
quedaron en casa solos y el mayor llamo al menor 
"renacuajete”, insulto que al crío le supo a cuernos, 
desafiando a Felipe a que bajara a la calle para pegars 
con él. Como es lógico el mayor no le hizo caso, has» 
que Andresito abrid la puerta del piso y le dijo 
mala” de su novia. Entonces el mayor corno tras él y, 
tan pronto como llegó a la calle, recibió en la nuca 
una pedrada de su hermano de la que tuvo que 
curado y suturado en la Casa de Socorro.
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Veinticinco alumnos de la Escuela Familiar Agraria "El 
Castillejo" de Calamocha, provincia de Teruel, se encuentran 
realizando un viaje de estudios de formación profesional 
agraria, han visitado las instalaciones de Mercazaragoza, para 
de esta manera conocer más profundamente sus 
conocimientos. Durante la jornada estuvieron charlando con 
los hortelanos, mayoristas y detallistas. Tomaron apuntes de 
todo lo que vieron y que sin duda alguna, les servirá de 
exper ienc ia para el día de ma ha na. Estas visitas a 
Mercazaragoza se deben al alto grado de especialización que 
ha conseguido este centro en España. Se le considera como 
uno de los más modernos en instalaciones y con un personal 
muy bien preparado para resolver cualquier problemq que se
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ANA DE INGLATERRA 
TIENE GRAVES PROBLEMAS 
PARA SER MADRE

LONDRES (Crónica exclusiva Fiel-Efe para ARAGON/exprés)

L
OS rumores qire circu/art por Londres no pueden ser más alarmantes. Se 
afirma que la Princesa Ana de Inglaterra tiene grandes dificultades para ser 
madre y que ese es el motive por el que las relaciones entre ella y su esposo Mark 

Philips lo todo buenas que cabría desear. I\lo es la primera vez que estos 
rumores están en la calle. Ya cuando la Princesa viajó a Suiza para visitar al 
famoso ginecólogo Hubert de Watteville -el hombre qub hizo posible la 
maternidad de Sofia Loren- se dijo que Ana de Inglaterra tenía gravísimos 
problemas que le impedían aunque fuese momentáneamente, ser madre. Se dijo, 
incluso, que tenía lesiones internas producto de una caída de caballo. Y ahora, 
aunque famosos ginecólogos británicos como el Doctor James Poole afirmen que 
Ana podrá ser madre cuando lo desee, nadie lo cree. Tanto más cuando la 
Princesa Ana declaraba hace poco más de un añu.

e me pone la 
írtas. Así que

repitas en la

rá que allí te 
rmano mayor

IOS de hombre 
lantar porque

e te aplasto,

Üffím 
estUnsls 

■ Ha recorrido las mejores clínicas, 
ginecológicashacerlo fuera

pesadín.
¡es a la calle a

ícer.

lí no?
Fe enteras ya? 
irando por el

Mark y yo vivimos con la* perenne 
ilusión de tener descendencia. Tanto a 
mi esposo como a mi nos encantan los 
niños y nos gustaría tener, al menos, 
una parejita.
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La Princesa Ana siempre fui una 
muchacha alegre y optimista. Sin 
embargo de un tiempo a esta parte 
siempre aparece con un rictus de 
preocupación en su semblante Pocos 
saben el eterno peregrinar de la 
Princesa de clínica en clínica. No sólo 
ha visitado ai eminente ginecólogo Sir 
Richard Bayllis —que es el mismo de 
su madre la Reina Isabel— sino que 
también ha pasado por las consultas de 
los doctores Poole, Marjorie, Blackie y 
Sir John Peel. Y cuando se visitan 
tantos ginecólogos es que algo no 
marcha bien. Por rnás que la 

.prestigiosa doctora Blackie declare:

“El estado de salud de la Princesa 
Ana de Inglaterra es bueno. No existen 
problemas graves que puedan impedir 
su maternidad. La Princesa es una 
mujer completamente sana físicamente 
y podrá tener hijos cuando lo desee”.
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noviembre del año 1974 el primer 
aniversario de su boda, el Capitán 
Philips declaro':

“Deseo fervientemente que pronto, 
muy pronto un niño corretée por los 
pasillos de nuestra residencia de “Oak 
Grove House”.

Y por las mismas fechas una de las 
doncellas de la princesa, Mirtha 
Hannelore, manifestaba:

“Tanto la Princesa Ana como su 
esposo son dos personas muy felices 
que desean ilusionadamente tener 
descendencia. Quizá en un futuro muy 
próximo la Princesa puede ser madre ’

Sin embargo el tiempo ha pasado y 
no existe ninguna noticia que pueda 
confirmar la maternidad de la Princesa. 
Por el contrario las noticias no son 
nada halagüeñas. Según se dice, Ana de 
Inglaterra, no contenta con visitar a 
todos los prestigiosos ginecólogos 
británicos, viajó a Suiza para ser 
observada por el doctor Hubert de 
Wateville en su clínica de Ginebra. 
Para no despertar sospechas la Princesa 
Ana se hospedó en casa de su tia la 
Princesa Hohenlos—Laugenburg. La 
noticia oficial de Buckingham 
manifestaba que la Princesa había 
viajado a Suiza por invitación expresa 
de su tia. Sin embargo los reporteros 
pudieron encuadrarla en sus cámaras

PRINCE^ œN SU MARIDÓ^

cuando visitó en dos ocasiones la 
clínica del doctor Watteville.

“DESDE SU MATRIMONIO NO 
ESJ A 2^¿SMA D£^U^rrE£;^

“Son muchas tas personas que observan 
como la Princesa Ana de Inglaterra no 
hace la vida intensivamente social de 
hace año y medio. Se ha vuelto más 

seria, más madura, más reconcentrada, E n 
realidad puede decirse que la Princesa Ana 
de Inglaterra de hoy es muy distinta a la 

de ayer, a la deportista, a la que le 
r*ncantaba marcnarse a bailar con 
amigos como Richard Meade, o asistir 
a espectáculos “hippy“ con una 
sonrisa divertida en su joven 
semblante. Sus amigos se han dado 
perfecta cuenta de este cambio y por 
ello una de sus más íntimas amigas ha 
declarado abiertamente:

"La Princesa Ana es una persona 
fuerte y vigorosa pero desde su 
matrimonio no es la misma de antes. 
Ha perdido buena parte de sus 
ilusiones en el campo deportivo y su 

Aprovechafrío un viaje a Ginebra,, la 
Princesa se sometió a la observación 
de Hubert de Watteville, el hombre que 
hizo posible la maternidad de Sofía Loren

‘‘Mark y yo vivimos con la perenne ilusión 
de tener descendencia”, afírma la Princesa, 
que ocupa en estos momentos el cargo 
de presidenta de la Fundación 
para Salvar Niños

semblante se ha vuelto más serio. Con 
sus amigos de antes sigue siendo la 
misma muchacha afectiva de siempre. 
Pero la notamos un poco triste, un 
poco preocupada. Al principio 
creíamos que tenía problemas en su 
m'atrimonio, pero parece que no es así. 
Más que nada pensamos que las 
ilusiones de maternidad de la Princesa 
se han desvanecido parcialmente al no 
haber podido tener descendencia hasta 
el momento”.

La Princesa Ana tiene en la 
actualidad veinticinco años. Desde que 
se casó con Mark Philips tuvo que 
prescindir de muchas cosas, entre ellas 
su libertad. Ha tenido que representar 
a la Corona en diversas ceremonias 
oficiales, a las que no es muy 
aficionada. Sin embargo aceptó con 
complacencia el cargo de Presidenta de 
la Fundación para Salvar Niños.

"Es demasiado el amor que siento 
por los niños para no preocuparme por 
su futuro y luchar para tratar de 
solucionar sus problemas”, manifestó 

la Princesa Ana en el juramento de su 
cargo.

Ahora hace una vida 
completamente familiar, lo que no es 
óbice para que, de vez en cuando, 
asista a ceremonias oficiales o viaje 
representando a la Corona. Se dice que 
posiblemente la Princesa forme parte 
del equipo hípico británico que 
tomará parte en la Olimpiada de 
Montreal en el año en curso, «ui^ue 
ella no ha dicho nada al respecto. Esta 
considerada como una de las mejores 
caballistas de Europa y tiene una 
cuadra ciertamente notable con unos 
caballos a los que adora y de los que 
cuida con gran esmero,. Sigue 
entrenando con asiduidad. De vez en 
cuando se cae del caballo y lanza a voz 
en grito una serie de denuestos. De su 
futuro no le gusta hablar. Ha 
prescindido de muchas reuniones y de 
muchas salidas. De vez en cuando 
recibe la visita de sus más íntimos 
amigos o viaja a la casa de campo de 
sus suegros para comer con ellos.

Cuando está en el campo se siente más 
feliz. Declara:

"Me siento contenta cada vez que 
puedo vestir de la forma más informal, 
sin la rutina de la vida cotidiana en una 
ciudad, galopando, practicando el salto 
de obstáculos o dándo largos paseos 
por las colinas cercanas acompañada 
de los perros”.

Lo que si está a la vista es que Ana 
de Inglaterra tiene un problerna. ¿El 
matrimonio o la maternidad?. 
Nosotros, aun lamentándolo mucho 
por la simpatía que sentimos hacia 
ella, nos inclinamos por lo segundo. 
Quiéra Dios que la ciencia y su 
vitalidad puedan hacer el milagro de 
que sea madre

Julie BENSON
(Desde Londres Julie Ben son, en exclu- 
siwi. Todos los derechos reservados. Pro
hibida la reproducción total o parcial aun 
citando la procedencia. Copyright by, 
Fiel - Efe 19/6)
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¿Piarte, al Madrid o al Barcelona?

POSfB/L/DAD£S
A LA PAR

PRONTO, muy pronto sabremos quién 
llevará el gato al agua. Oueremos decir 
que' club logrará enrolar a Oiarte a su plantilla. 

Porque lo que está fuera de duda es que 
"Lobo" tiene sus meses contados en el 
Zaragoza. Casi podíamos decir sus dfas.

No pretendemos inmiscuirnos en el terreno 
de nadie sobre los contactos valencianos con 
el Zaragoza pero entendemos, que la 
economía del Valencia a juzgar por lo que se 
dice que la avalan las apariencias, no está para 
jugar grandes bazas. Cualquiera comprende 
que en una lucha con el Barcelona o el Real 
Madrid para comprometer los sol icitad ísimos 
servicios del delantero centro zaragocista, el 
Valencia no puede pasar de ser un tercero en 
discordia.

Respecto a los dos grandes de nuestro 
fútbol entendemos que las posibilidades, o 
mejor aún las probabilidades están más o 
menos a la par. Lo mismo puede caer el peso 
de la balanza a favor de los madrileños que 
de los catalanes. Sopesemos a grosso 
modo como está el asunto Oiarte en estos 
momentos.

Admitamos de salida que la inclinación 
del mozo de Paraguay está en relación directa 
con la cuantía de la oferta que reciba. 
Naturalmente como profesional que es, él se 
inclinará por la ma's substanciosa. Respecto a 
cuál de los dos clubs conseguirá los servicios

de Oiarte hay criterios dispares.
Para unos no hay duda de que estando 

implicados en el asunto Montai y Zalba el 
acuerdo no puede ser nada más que entre 
ambos. La amistad obliga a mucho, salvando 
cada uno en primer lugar los intereses de sus 
respectivos clubs.

Esta postura es la más compartida. La de 
que Oiarte recalará en el Barcelona. Pero que 
nadie olvide que el Real Madrid tiene 
argumentos importantes que esgrimir. En 
primer lugar está su atención al no poner 
obstáculos para que pasasen en momentos 
muy difíciles para el Zaragoza Junquera y 
Heredia que tanto han contribuido a 
enderezar la marcha de nuestro equipo.

Oespués no se olvida, que el Madrid tiene 
más cantidad y calidad de reservas que el 
Barcelona para en un momento dado entrar 
en el juego de la posible operación. Anótense 
éstos por favor y no ios pierdan de vista. 
Macanás, Sánchez Barrios, Aguilar, Andrés y 
siguen las firmas. Cualquiera de estos hombres 
les vendría muy bien no al Zaragoza sino no 
importa a qué club de primera división.

Oído ai parche pues y a permanecer 
atentos al desenlace de lo que puede ser el 
traspaso más interesante de estos últimos 
tiempos. Incluido el propio Cruyff. Desde 
luego, el que dé los setenta,que se lo lleve.

Antonio SARRIA

En torno al Huesca^Sabadeli

Tres puntos sobre las "les"
3 YER mismo señalamos que 

hoy íbamos a ocuparnos del 
transce n d e n t a 1 choque 

H u e s c a-Sabadell, fijando tres 
puntos que nos parecen de la 
máxima, importancia. Pues bien, 
aquí nos tienen. En primer lugar, 
como es lógico, nos parece trans
cendental el resultado en sí, nos 
parece transcendental este tro
piezo que se produce a seis jor
nadas del final del torneo, nos 
parece transcendental una fuga 
de puntos que resultarán muy di
fíciles de recuperar, sobre todo 
si tenemos en cuenta que el Le
vante ya nos supera en positivos, 
como también que el Gerona y 
Olímpico de Jática vienen pegan
do fuerte. Y aquí se plantea la 
pregunta de casi siempre: ¿De 
verdad le interesa ascender al 
Huesca?...

Después, inmediatamente des
pués, hablaremos del público de 
Huesca, del aficionado oscense, 
o por lo menos de un sector mi
noritario de aficionados. Hace un 
par de semanas, poco más o me
nos, el Presidente de la sociedad, 
don Angel Lumbierres, nos ha
blaba satisfecho y orgulloso de 
estos aficionados, añadiendo que 
conscientes de la situación eco
nómica del club y soñando con 
el ascenso de categoría, se habían 
ofrecido voluntariamente para 
robustecer las arcas con un par 
de días de ayuda monetaria total.
El mismo Presidente, después de 
producirse la'derrota ante el Sa
badell, confesaba profundamente 
decepcionado: «Hoy he tenido la 
oportunidad de conocer a cierto 
sector de aficionados».

INDIA
Cierto que la frialdad de la tar

de no invitaba a ir al fútbol, pero 
no menos cierto que nos produjo 
pena el observar que en «El Alco- 
raz» nos encontrábamos en fa
milia. considerando que el equi

po local marchaba en cabeza y 
que nos visitaba el histórico Sa
badell. Pero nos produjo más 
pena todavía, si cabe, el escuchar 
las airadas protestas de este sec
tor minoritario de afición a que 
aludimos, cuando las cosas se tor
cieron para el Huesca. Se recri
minaba al entrenador y directiva, 
cuando la campaña azul-grana 
supera con creces a todo lo pre
visto, recalcando a voz en gri
to que se les había engañado y 
que no interesaba ascender. No, 
desde luego no es esto lo que 
merecen unos hombres, Pedro 
Lasheras y la Junta Directiva, 
que se han vaciado en aras de 
conseguir lo mejor para Huesca 
y para el Huesca. Regresamos a 
Zaragoz-a en verdad decepcio
nados...

Y el tercer punto, nuestro ter
cer punto, se centra en la actua
ción de los jugadores cedidos por 
el Zaragoza al conjunto azul- 
grana, a los que observaba desde 
la tribuna Avelino Chaves. El me
jor de todos, el más completo, 
nos pareció Arenaza; elemento 
que adquirió confianza necesaria 
a base de jugar cada domingo y 
que creemos en condiciones de 
ser repescado. Bien Camacho, so
bre todo en la primera parte, y 
discreto India, que comenzó fe
nomenal y fue bajando enteros. 
Emilio sólo jugó unos minutos, 
muy pocos para poder juzgarlo.

Palacino, Sabalete y compañía 
tuvieron de todo, fueron del más 
al menos, mientras el Sabadell 
iba del menos al más.

Enrique PEYRONA
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Respuestas 
acertadas
DE PABLO PORTA, PLAZA Y 
GURUCETA

Rafael Marichalar, en el espacio tele
visivo <Estudio Estadio» del pasado 
lunes, sacó a colación <con las del beri> 

el tan manoseado problema arbitral. Se pa
saron a escala de moviola tres o cuatro Ju
gadas conflictivas, que en buena parte ten
dían a favorecer a los equipos madrileños, 
como ya es costumbre, preguntándose a los 
señores Porta, Plaza y Guruceta sus opinio
nes al respecto. Y como pensamos que para 
responder a estas cuestiones ya figura en 
nómina Ortiz de Mendíbil, con sus veinti
cinco billetes verdes por actuación, nos pa
reció fatal que se tratase de perjudicar a 
Guruceta y de molestar a Pablo Porta y 
Plaza.

Sin embargo, las respuestas de los tres 
protagonistas fueron acertadas en todo mo- , 
mento, quedando cada cual en su lugar y 
Dios en el de todos. Guruceta se salió por 1 
la tangente, como debe ser, ya que no podía 
de ninguna manera perjudicar a compañeros 
en activo por complacer al inoportuno y 
«plomizo» entrevistador. El señor Plaza, 
Presidente del Colegio Nacional de Arbitros, 
al hablar de culpabilidades, señaló acerta
damente que además de los colegiados tam
bién faUan los jugadores, directivos, medios 
informativos y aficionados en general, pero 
que «Estudio Estado» sólo sabe resaltar el 
problema arbitral.

Añadió el señor Plaza que no creía en la 
culpabilidad voluntaria de ningún colegia
do, pero que si se producen deben denun
ciarse, ya que se está estudiando profunda
mente el caso y se trata de algo verdadera
mente delicado. Mientras que don Pablo 
Porta, Presidente de la Federación. Española 

' de Fútbol, remacharía el clavo con agudeza 
y oportunidad, consignando que las quejas 
de los clubs suelen producirse en Ja última 
recta de un torneo cualquiera, cuando para 
ellos se tuercen las cosas y sólo ven fan
tasmas, cuando la culpas que debieran re
caer sobre toda la familia deportiva que 
compone un club» se cargan sobre los árbi
tros invariablemente.

Recalcó, lo mismo que el señor Plaza, 
que los árbitros son humanos y, por lo tan
to, susceptibles de incurrir en errores, en 
los mismos errores que cualquier bien na
cido, cada cual en su escala o faceta mun
dana. Añadieron los tres protagonistas que 
el colegiado debe decidir en milésimas de 
segundo, mientras que la moviola se recrea 
en una misma jugada minutos y más mi
nutos. Que en el espacio «Estudio Estadio» 
debería aleccionar a esa pléyade de aficio
nados que apenas conocen el ralamente, 
pero que protestan contra el «piiolari» de 
tumo cuando no favorece sus intereses par
ticulares. Menos críticas y más enseñanzas; 
menos mala fe por parte de todos y pi^ 
curemos eleArar al fútbol nuestro de cada 
día, que a este paso se nos va de las manos* 
A Rafael Marichalar le salió el lunes la cria-
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MüNDIAL-76 de motociclismo

Nieto, Cecotto y
'LAZA Y Agostini, derrotados

PRIMERA CAIDA DEL ESPAÑOL NIETO 
QUE LE OBLIGO AL ABANDONO 
CECOTTO, DOS SEGUNDOS PUESTOS 
NADA CONVINCENTES
AGOSTINI, ¿COMENZO LA "DEBACLE" 
DEUNCAMPEON?_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
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LX sorpesa saltó 'cual terremoto; Janó, el mejor waterpolista 
gspañol de todos los tiempos, por primera vez en su largo 
historial cuajado de éxitos en la pihta, quedaba al margen de la 

Selección Nacional de IMaterpolo. El preparador de la misma, 
José Brascóf argumentó estas causas: Jané atraviesa momentos 

• psicológicamente difíciles. La sanción que pesa sobre él, ocho 
partidos descontados y otros factores físicos no garantizan un 
perfecto estado de ánimo, un equilibrio para poder rendir al 

. máximo. Janó, todos lo sabéismes pieza sobre la que gravita todo 
el equipo. Si él falla todo puede venirse abajo. He meditado a 

' fondo el problema y creo haber acertado con la decisión. La 
: incorporación de Rubio, jugador seguro, era lo más aconsejable. 
• ¿Cómo puede permitirse el lujo, don José Brescó, de mentar 

que ha acertado en su decisión cuando no se saben los resultados 
que el equipo nacional va a obtener en Berlín? Mejor sería buscar 

: por otros derroteros las causas de esta separación del equipo que, 
en verdad, significará un golpe moral y tremendamente bajo en el 

* excelente waterpolista Jané, ¿No será que "órdenes superiores" 
i han aconsejado separarlo por abandonar la cuna i del waterpolo? 
í ¿No será que la defensa encarnizada de los colores aragoneses del 
‘ Helios, ha molestado a muchos jugadores, antes conpañeros 

tuyos? ¿No será que de verdad quieren hundirlo del todo para 
que, por morriña, retorne a las tierras catalanas? ¿No será que la 
envidia corroe infinidad de estómagos agradecidos a niveles 
federativos catalanes? ¿No será que este máfioso mundo del 
waterpolo es un monopolio catalán en donde los intrusos son 

¡castigados sin piedad? ¿No será.,?podríamos añadir cientos de 
interrogantes que nublan en estos instantes la mente de muchos, 
auténticos y entendidos, aficionados al waterpolo que no se 
explican esta desfachatez del preparador Brescó; o se la explican 
demasiado bien, entendiendo y compadeciendo a este asqueroso 

,, y desfigurado mundo del waterpolo "made in Cataluña, per
iempre, amén".
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Daniel LLAGUERRI

RELEVO EN LA DELEGACION
- PROVINCIAL DE DEPORTES

> En la Jefatura ProvirKial del Movimiento, se celebró el acto de 
^despedida de D. Luis Ruiz Capillas y el de juramento del cargo 
. de Delegado Provincial de Educación Física y Deportes por D. 
dosé Luis Barrachina Mateo. Con tal motivo se desplazó a nuestra 
ciudad para presidir el mismo don Tomás Pelayo Ros, Delegado

i Nacional de Educación Física y Deportes, a quien acompañaba 
el Secretario Naciortal, don Antonio Navarro Angulo.

En su despedida don Luis Ruiz Capillas aclaró definitivamente 
los motivos por los que se marchaba, particulares y un deseo de 

, ^novación. Rogó a todos los presidentes de Federaciones 
I Provinciales y Regiortales que apoyaran en todo y por todo al 
I nuevo delegado. Así él mismo, se ofrecía irKondicionalmente 
[ pera cuando sus servicios fueran necesarios.

A continuación fue don José Luis Barrachina quien en corto y 
dpido parlamento dijo que venía al cargo dispuesto a trabajar 

honradamente, con seriedad y total entrega.
Cerró el acto el Delegado Nacional, don Tomás Pelayo Ros, 

quien resaltó que era la tercera vez que venía a "su" Zaragoza y 
9ue no lo hacía para despedir a nadie, ya que con don Luis Ruiz 
Capillas se contaba siempre, simplemente era un acto de relevo.

Al acto asistieron las primeras autoridades zaragozanas y los 
presidentes de las Federaciones Regionales y Provinciales, así 
como amigos de los delegados saliente y entrante.
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E ON los resultados del 
. . aoniingo terminaron los 
«intaidosavos de final de la 
'?Pa. No hubo sorpresas y 
úk" ®ncuentro en el que 
. 00 necesidad de lanzar la 
*2® de penaltys. En ellos el 

por 5 a 3 a j "^orjas Elgoibar. 
u^Q^/esultados fueron los 

piíu lentes: 
,.^-D.GESTORIAS-Ga- 
r¿l”-’*'r®cia<los (2-0); n Cima' “B^’
LnikP .y icasa—Forjas 
T^ibar (0-^); Eimar—A 

(2-0); Filtros

loria ARIAS

inm.J I Ji® Ahorros !ïm‘”l^®~Stopk IBK 
hnJ’ San toro-Atlético 
BÍriíJ®-’) Urbano

Bilbao
•ra A. D. Madera-Mepsa 
leiJ/i . Compañía

IComVnlÍJ? y Cables 
•®®®lon®s—Gen®ral

Tederos (2^).

Los equipos que pasan a 
la siguiente eliminatoria 
(dieciseisavos de final) son 
los siauientes: A.O. 
Gestorías; A.D. Electra; 
Talleres Cima “B”; Vicasa; 
Eimar; Filtros Mann; Caja 
de Ahorros de la 
Inmaculada; Atlético Pepe; 
Banco Bilbao; Mepsa; 
Compañía Telefónica; y 
Cables Comunicaciones.

Balonmano: los 
resultados del domingo 
fueron los siguientes;. 
Balay—Calsa (no se jugó) y 
Caja de Ah. Inmacula
da—A.D. Junior (7—24).

Trofeo 1? de Mayo de 
Baloncesto: Caja de Ah. 
Inmaculada—Dragados y 
Construcciones (42—40); 
Balay —Filtros Mann 
119—44). La final será 
ugada entre Caja Ah. 
nmaculada y Filtros Mann.

R.J. GRACIA

fN el circuito de Le 

Mans se abrió el 
calendario del Campeonato 

Mundial de motociclismo 
1976 celebrándose el Gran 
Premio de Francia en las 
categorías de cincuenta, 
doscientos cincuenta, 
trescientos cincuenta y 
quinientos centímetros 
cúbicos. Las cábelas para 
designar favoritos eran 
constantes y los nombres de 
los consagrados 
internacionaimente sonaban 
insistentemente entre los 
expertos de las distintas 
cilindradas. Luego, una vez 
finalizada esta primera 
prueba, los grandes 
favoritos. Nieto, Zeebroech, 
Cecotto, Agostini y 
compañía quedaban en 
segundo término, copando 
los primeros puestos 
nombres semi-desconocidos 
del nundo del motor.

En cincuenta cc. Angel 
Nieto, la gran esperanza 
española, un año más, 
rodaba por los suelos en la 
primera vuelta, sin tiempo 
de tomar contacto pleno 
con el circuito, tras una 
desastrosa salida que le 
obligó a forzar en exceso su 
máquina y a elevar la 
velocidad lo que le supuso 
perder, con la caída, las 
esperanzas de triunfo, pues 
hubo de retirarse. No venció 
en la prueba su más directo 
rival. Van Zeebroeck que 
pilota una de las temibles 
Kreidler, sino un segundón 
de turno, el alemán Hebert 
Rittberger que apunta como 
una de las máximas figuras 
para la presente edición del 
mundial. Deberán esperar 
los pilotos al Gran Premio 
de Austria, el día dos de 
Mayo, en el circuito de 
Sal¿urgo para, en 125 cc. 
desquitarse y más tarde en 
el circuito de Mugello, en el 
Gran Premio de Italia volver 
a la palestra sobre las 
monturas de 50 cc.. para 

i tomar ya definitivamente 
posiciones claras; esto 
ocurrirá el 16 de mayo.

Esta primera prueba 
puede catalogarse de tanteo 
y puesta a punto de las 
máquinas en competición 
valedera para el título; hay 
que recordar que son ocho 
las pruebas a disputar en 50 

lee. y nada puede 
I adelantarse. La Bultaco de 
I Nieto debe ofrecer 
I confianza y triunfos a su 
I piloto, cosa que no tardará 
L en suceder.

MORBIDELLILA 
GRAN DERROTADA

En 250 cc. Morbidelli 
sufrió el primer revés de la 
temporada al ser superada, 
esta marcha, por la Harley 
Davidson pilotada por el 
veterano italiano Waiter 
Villa. Favorito en los 
prolegómenos, el italiano 
Villa, demostró sobre el 
a sfalto I as enormes 
posibilidades de éxito que 
encierra en esta temporada. 
Si el mundial del pasado año 
significó en paseo para Pileri 
y Bianchi en esta edición, 
recién comenzada, tendrá 
más obstáculos de los 
previstos; por de pronto en 
la primera tornade contacto^ 
con el campeonato ya han 
visto a Villa ocupar con su 
Harley Davidson, el primer 
puesto, y acaparar los 
primeros puntos. La pugna, 
a partir de ahora, será 
terrible.

SORPRESA EN 350 CC.

Quizás en las pruebas que 
ma's emoción se va a vivir ën 
esta edición del mundiai-76 
serán las de 350 y 500 cc. 
Ya saltó la sorpresa en Le 
Mans pues fue el vencedor 
en 250 cc. Walter Villa, el 
que se alzó también con los 
laureles del triunfo; 
realizando, quizás, las 
mejores carreras de su vida, 
dejando tras de sí, nada 
menos que a los grandes 
favoritos: el fabuloso 
Cecotto que quedó en 
segunda posición y luego el 
gran grupo de segundones, 
sin olvidar al gran campeón 
Agostini que parece no 
haber tomado el punto a sus 
MV.

Al igual en en 50 cc. no 
podemos decir que sea 
definitiva esta victoria, 
porque más bien se trata de 
la primera toma de contacto 
y Cecotto no permitirá, con 
su magnífica Yamaha, que 
se le escape el preciado 
título.

CECOTTO Y AGOSTI- 
NVK. O. ______________ _

Si las carreras de 
cilindradas inferiores 
constituyeron una auténtica 
sorpresa no menos puede 
decirse de la prueba de 500 
cc. en la que el gran 
derrotado fue el tantas veces 
campeón mundial, Agostini 
con MV, postergado hasta 
un quinto lugar que puede 
ser un síntoma claro del 
decaimiento del bravo

piloto italiano. Tampoco 
fue vencedor el otro gran 
favorito, Cecotto. El 
argentino rozó la victoria en 
las dos pruebas en que 
participó, pero en esta tal 
como había sucedido en 
350 cc. quedó en segundo 
lugar, superado por eíTnglés 
Barry Sheene que con la 
potente máquina Suzuki le 
aventajó en muy poco. El 
inglés con un equipo de 
colaboradores, —Read, 
Newbold, etc— muy bueno 
será un notable obstáculo 
para el argentino que con 
estos dos segundos puestos 
logrados en la primera 
prueba puntuable para el

campeonato del mundo ya 
se perfila como el gran 
vencedor final en las 
cilindradas de 350 y 500 cc.

El día dos de mayo se 
disputará el gran premio de 
Austria en el circuito de 
Sal zburgo; las cilindradas 
que entrarán en danza serán 
las de 125 (que inaugura su 
participación en el 
mundial-76) 350 y 500 cc. 
descansando las de 50 y 250 
cc. Los alicientes son más 
que suficientes para que el 
interés se centre en esta 
segunda prueba y las 
sorpresas sigan 
produciéndose.

D.LL.

BALONCESTO
BRILLANTE VICTORIA DEL C.N. HELIOS 
VENCIO AL VIRGEN DE ATOCHA (86-82)

El Club Natación Helios venció en su primer encuentro (el 
més difícil sobre el papel que tenía en la fase de ascenso a 
segunda división nacional) al Virgen de Atocha por 86 a 82 
tantos. Terminó el primer tiempo con el resultado de empate a 
44. Encuentro jugado con gran emoción puesto que el equipo 
zaragozano fue desde el primer montento por delante en el 
marcador salvo en dos ocasiones que el equipo madriMfo logró 
empatar e incluso adelantarse en dos antosa los heliófilos.

Dirigieron el encuentro los colegiados gallegos señores Guillán 
y La torre, su cometido con muchísimos errores pera ambos 
equipos pero especialmente pera los zaragozanos.

Alineaciones: Club Natación Helios: Margeli (7), Falo (28), 
Costa (2), Lanzuela (3), Arnaldos (4), fíibot (12), Williams (30), 
Estiragues, Abad y Aparicio.

Virgen de Atocha: García (19), Montero (10), Alonso (8), 
Suero (6), Echevarría (14), Peraita (18), Fuertes, González, 
Vázquez y Alonso..

En el capitulo de destacados por el Virgen de Atocha, Peraita 
y Montero, por el Club Natación Helios todos a gran altura 
especialmente Falo y Ribot.

SGCB2021
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LARMEN Sarmiento entró en Televisión Española en 
el año 1968 y su primer destino fue los Servicios 
Informativos. Becada por el Gobierno brasileño, estudia 

televisión en aquel país y recorre toda América latina. En el 
71, entrevista a Fidel Castro. Regresa a España y entra a 
formar parte del equipo de Informe Semanal Sigue con sus 
viajes y entrevistas a Panagulis que atentó contra la vida de 
Papadopoulos, asiste en Portugal a los golpes de estado de la 
derecha en marzo del 75 y de la izquierda en noviembre del 
mismo año. Ha escrito dos libros, uno en defensa de los 
derechos de la mujer titulado "La mujer una revolución en 
marcha” y "Sánchez Albornoz, cuarenta años después”...

Hacer el tarzán 
es otra cosa

—Este último —nos dice 
Carmen— pienso 
entregárselo en , mano al 
propio Sanchez 
Albornoz.Este acto resume 
un poco mi idea del 
periodismo, el ayer y el 
mañana pueden ser historia, 
pero el mismo hecho 
colocado en el hoyes 
noticia. Lo importante es 
estar ahí y por eso yo estaré 
con mi libro.

—Carmen, ¿cómo puede 
definirse a un reportero?

—Hay ,que partir de la 
base según la cual todos 
somos periodistas, sea cual 
sea la especialidad o el 
modo de ver la información. 
Un reportero, quizás se 
asimile más a aquel trabajo 
de informar partiendo de 
unos datos y que muy bien 
puede encontrarse con lo 
imprevisible.

— ¿Virtudes que debe 
reunir para poder desarrollar 
su labor?

—Ante todo intuición.

Esta es una virtud que no se 
adquiere ni la da título 
alguno, es algo con lo cual 
se nace. T ambién es 
interesante poseer buenos 
reflejos que te hagan 
reaccionar a tiempo cuando 
ocurra algo imprevisible. Ser 
curioso es fundamental. Y 
que duda cabe que el bagaje' 
intelectual y la 
especialización son 
asimismo buenas virtudes 
para un reportero. Pero me 
afirmo en el hecho de 
considerar la intuición como 
virtud esencial.

—¿Reportaje es sinónimo 
de aventura?

—El periodismo siempre 
es aventura, por lo menos en 
ocasiones las pasas pero que 
muy mal. Un reportaje 
bélico siempre tiene el 
riesgo de que te peguen un 
tiro o una catástrofe puede 
arrastrar en sus 
consecuencias al periodista.

Son riesgos de oficio. Ahora
bien,
presencia 
nunca son

el desarrollo y la
del reportaje 

aventura. El
reportaje es información y 
esto es su signo. Hacer el 
Tarzán es algo muy 
diferente a periodismo

—¿Puede ser el periodista 
protagonista de lo que 
ofrece?

—No, el protagonismo no 
puede darse nunca y mucho 
menos por parte del 
reportero. El protagonista 
de un reportaje es la- 
información. Nosotros 
somos una especie de hilo 
de transmisión entre la 
noticia y el público si nos 
pusiéramos en primer plano 
no llegaría la información 
sino nuestra imagen. 
Ademas, el protagonismo 
puede alterar la objetividad 
y la honestidad del 
reportero, y sin esto difícil 
es entender el periodismo,
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que por su emisión no 
permiten 
actualidad

— ¿Un reportaje 
televisión como debe

t "Las A 
Miliki y 
acercamos í

-Estoy 
bien. Está « 
nti enferme 
terminarem 
aproximada

-¿Qué i 
finales de »

—Oometi 
estamos int 
mucftfsimo 
incorporer t

-¿Mept

durante algún tiempo en la línea del drama romántico, que le 
había proporcionado los mejores éxitos. Sin embargo su 
creciente inquietud le impulsó a tocar temas de una mayor 
hondura. El auge del neorralismo en la postguerra, su encuentro 
y su colaboración con Cesare Zavattini —guionista de la película 
que hoy nos ocupa— habrían de cristalizar en "El limpiabotas y 
sobre todo en "Ladrón de bicicletas" que muchos consideran 
aún como la muestra más pura y perfecta del cine neorralista.

En su actividad como realizador, tras de haber intentado 
vanamente recuperar el espíritu de sus grandes obras como "El 
lecho", y de ofrecer lamentables caricaturas de los principios 
neorralistas en "Dos mujeres" y sobre todo "Juicio Universal , 
asumió en los últimos años la condición de hábil artesano de 
tendencia populista. Entre estas últimas películas sólo cabe 
destacar "Matrimonio a la italiana" cuya admirable dirección de 
actores y falta de toda presunción la hicieron muy lograda e 
Infinitamente superior a otros productos pretendidamente 
ambiciosos de este período.

distinto al de otros medios 
de comunicación. La 
mecánica y la manera de 
ofrecerlo al público difiere 
totalmente. El lenguaje en 
televisión debe ser sencillo, 
sincopado y directo. Muy 
importante es saber 
conjugar imagen y sonidOj 
que no destaquen ni uno ni 
otro. Este equilibrio hace 
que el espectador viva el 
momento adecuado, según 
lo que se presente tenga su 
relieve en la imagen o en el 
sonido.

— ¿Para ustedes que 
significado tiene la palabra 
actualidad?

—La actualidad es muy

profundidad, analizar lo| 
se ofrece y dar una vi® 
de conjunto.

—¿Hacia que temas 
siente inclinada Can 
Sarmiento?

—Ante todo me gust

SOFIA LOREN; DE ESTRELLA A ACTRIZ

nuevo empla: 
ocho de la 
pocos días de 
escribimos «

........ .... . , —poder hacer 
periodismo político y s ; resultados que 
— :........................................................ adelante.mi deseo especializarrri! 
Sudamérica. Este contini
por su grado de poblaci 
futuro desarrollo y rique 
puede convertirse en i 
serio. Para cuando । 
ocurra me gustaría e 
preparada.
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Personaje de marzo c 
“Barcelona, RTVE”

t
L jueves 6 de mayo a las 21,30 y por el Primer Programa se 
emitirá el largometraje "Los girasoles". Realizado en 1970 
por el ya fallecido director italiano Vittorio de Sica sobre guión 

de Zavattini y Guerra e interpretado por Sofía Loren, Marcelo 
Mastroianni, Anna Carena y Ludmila Salvalyela. La trama 
argumentai es la siguiente;

Italia está en guerra. Para evitar ir al frente, Antonio, de 
acuerdo con su esposa Giovanna, se finge loco. Descubierta la 
superchería, le dan a elegir entre comparecer ante un consejo de 
guerra o marchar voluntario a Rusia. Al terminar la contienda, 
Antonio es dado por desaparecido...

VITTORIO DE SICA;

Arrastrado por una temprana vocación artística empezó a 
hacer teatro no tardando en convertirse en uno de los más 
apreciados galanes de la época. Sus éxitos le valieron actuar en el 
cine que comenzaba a dar los primeros pasos Jel sonoro. Causó 
gran impacto con una serie de comedias románticas tales como 
"Que sinvergüenzas son los hombres". En 1940 hizo su 
presentación como director con "Rosas escarlatas", continuando

Los primeros filmes en que logró participar no tuvieron más 
interés que el de exhibir su belleza sensual y desgarrada. Ligada 
por un contrato en exclusiva al productor Cario Ponti (con el 
que contrajo matrimonio) fue lanzada como sucesora de Silvana 
Manganeo y gran competidora de Dina Lollobrigida, a la sazón 
en el apogeo de su popularidad. En "La chica del rfo" se 
reunieron y afirmaron su distintas características, para dar paso a 
un personaje destino, por su sensualidad y poderoso atractivo 
físico, a trasformarse en mito. Convertida en primera figura del 
cine italiano, los productores de Hollywood no tardaron en 
fijarse en ella. Ponti hizo que trabajara con los mejores actores y 
directores norteamericanos. La actriz sufrió un completo 
remodelado y empezó a mostrar los aspectos más auténticos de 
su personalidad.

En este período llevó a cabo sus interpretaciones más 
acabadas; la actriz coqueta y generosa de "El pistolero de 
Cheynne" y la prostituta de "Esa clase de mujer". Su definitiva 
consagración internacional llegó con "Dos mujeres" que le valió 
el premio a la mejor actriz en el Festival de Carmes y el Oscar. 
Sus últimas intervenciones en diferentes cintas la han confirmado 
como una de las mejores actrices italianas.

La popular cantante 
catalana Guillermina 
Motta, que tantos éxitos ha 

cosechado a lo largo de su 
vida artística, cuenta con un 
galardón más, logrado por 
su acertada y mayoritaria- 
mente aceptada 
intervención ante las 
cámaras de televisión. Se 
trata de un mérito a tener 
en cuenta: '/Personaje 
Popular” de "Barcelona, 
RTVE” correspondiente al 
mes de marzo, y que se 
concede según-voto emitido

lospor carta por 
t e lespec tadores de las
regiones catalano-balear.

Guillermina M otta 
recibió, como" quedó 
patente las cámaras de 
televisión, la distinción 
otorgada por decisión de los

telespectadores.
C u a TÍ t o s e si 

interesados en participi 
esta tarea de elea 
personaje popular del] 
pueden emitir su] 
expresando por carta ci 
la figura que, d su juici 
entre cuantos! 
intervenido en] 
programas cataU] 
merezcan tal distid 
Conviene que en ( 
comunicación 
enviada a "Barcel] 
RTVE”, Estudios de \ 
en Explugas de Llom 
(Barcelona) figure con 
claridad el nombrl 
dirección del retnill 
"Barcelona, RTVE”, R 
programa guía de ra¿\ 
televisión que realiza 
fustafré.

• ASESORIA FISCAL 
GESTORIA OJINAGA • AUTO ESCUELA

CA HERNAN CORTES, 4 Principal, derecha 
TeléforKM210Q90 - 214012 'ZARAGOZA

ASESORIA FrSCAL: Tenenda y cRetrute de automóvíM

Declaración Renta. Trabajo Personal. I. T. E., etc.

GESTORIA; Metri colación, Transferencias, 
Pasaportes, Escrituras, Gas-oil, etc.

AUTO ESCUELA: Métodos modernos
«JQURSAL: M©¿iaviUa, 5 - Teléfono 541:^4 - EJEA DE LOS CABALLEROS

. PAü. 20 / 28-4-76 / AE

SGCB2021



sm(
ra” VUELVE “MllIKI”
TOR ni e 
imAHAL 
:OP.mE 
monoL 
op.mE 
nnnAL 
FORniE 
mpnoL 
IFORntE 
imonAL

EH el Estudio 1 de Prado del Rey, se encuentran grabando 
"Las Aventuras" tres de los componentes del "Circo" Gaby, 
Milild y Fofito, Para interesamos por la salud de Miliki nos 

acercamos al grupo.
—Milild. ¿Te encuentras recuperado de tu afección?
—Estoy totalmente recupe^^o, me encuentro perfectamente , 

bien. Fstá es ya la cuarta "Aventura" que grabamos después de 
mi enfermedad. Nos Mían por grabar dos aventuras y con ellas 
terminaremos esta serie que durará hasta el 20 de Junio 
aproximadamente. ¡

—¿Qué proyectos tenets para la nueva serie que se emitirá a 
finales de septiembre?

—Oarrrenzaremos a grabar el 4 de Mayo, en Estudios Roma', 
estamos intantartdo que sea en color, pues evidentemente ganaría 
/natiísimo "Fl Circo". Para esta nueva serie hemos pensado 
incorporar nuevas atracciones.

—¿blepuedes adelantar alguna?
—En principio hemos pensado organizar concursos, en los que

^rticipen tanto los niños como los padres. También tenemos la 
incorporación de cuatro nuevos personajes (muñecos} originales, 
y que todos sus gags estarán basados en equivocaciones y 
meteduras de pata, esta parte será filmada y probablemente se 
rodará por toda España, es decir las secuencias se filmarán en 
distintos lugares, mientras nosotros paralelamente iremos 
grabando en estudio. También irtcorporaremos personajes 
populares del deporte y el arte que harán intervenciones en vivo, 

éi^fhplo hemos hablado ya para que intervengan con 
Reina y Abelardo (Atlético de Madrid), con Cabrera y Walter 
Angel Nieto, etc.

—¿Cómo introduciréis a estos personajes?
—No tenemos una fórmula única de introducción. Lo haremos 

de distintas manera s bien en forma de entrevistas, 
introduciéndonos rnosotros en sus casas como periodistas o bien 
dando pie con nuestra actuación a que intervengan.

—¿Esta renovación os obligará a quit^ alguno de los números 
anteriores? .

seguiré igual, lo único que haremos es 
comprimirlo para que pueda entrar astas nuevas atracciones que 
significa prácticamente una renovación del 50 por ciento del 
Programa,

—¿Qué tal se encuentra Fofó?
precisamente acaba cto marcharse 20 días a Torrevieja a descansar y terminar de 

/superarse. P^a el 4 de Mayo cuando empecemos al nuevo 
programa Fofó se reincorporará con todos nosotros.
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Los telefilmes de sobremesa

UNA AMAUU
, uraiON
\eGUNDA semana de la amable, an sobresaltos. Afeo es alguna sonrisa. Que no es
^novela “Bearn”, en su algo. malo, ni mucho menos,.“Bearn”,

nuevo emplazamiento de las 
ocho de la tarde. Van muy 
pocos días de emisión cuando 
escribimos estas notas para 
poder hacer un análisis de 
resultados que posponemos para 
más adelante.

í Los tele filmes de la 
! sobronesa —desde el de ambientes 
imedievales hasta el de los 
icamioneros—, sirven al menos 
far a que la audiencia de esa 

wa pueda tener una digestión

algo.

Quiza sea digno de resaltar,, 
por lo infrecuente, que el lunes 
dentro del espacio dramático 
nocturno, tuvimos una comedia: 
“Los caciques”, original de 
Carlos Arnicnes. Abrigamos la 
esperanza de que, al fin, nuestra 
Televisión se naya dado cuenta 
de que es necesario alternar la 
trascendencia con la amenidad y 
la sonrisa. Ojala que éste 
equilibrio no se destruya y 
podamos, de vez en cuando.
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“Él valle del arco iris” es el 
título previsto para el jueves. 
Dos nombres, también 
importantes, encabezando el 
reparto: Fred Astaire y Pétula 
Clark. Es una especie de 
historieta en la que el misterio 
radica en una vasija que tiene 
una extraña propiedad.

El viernes, por aquello de 
víspera de festivo —al día 
siguiente es San José Artesano— 
también se ha previsto cine por 
la tarde. Concretamente la cinta 
titulada “Una rubia peligrosa” , 
con Jean Paul Belmondo, Alain 
Delon, etc. Todo comienza con 
un robo de esmeraldas. El autor 
es un famoso atracador 
conocido con el sobrenombre de 
“Carlomagno”. Alguien robará 
el coebe utilizado para el atraco 
y comenzará las complicaciones 
y peripecias.

La del sábado se titula 
“Misión secreta”, con Rock 
Hudson, Claudia Cardinale, etc. 
La accicKi se centra en un 
famoso psiquiatra que ha 
recibido el encargo, por parte 
del gobierno americano, de 
cuidar los trastornos de un 
famoso científíco.

Para acabar la relación de 
títulos cinematográficos, 
debemos referirnos al' 
larffometraje \previsto en el 
Segundo Programa para hoy 
miércoles por la noche. Se trata 
de un título español, “Young, 
Sanobez”, dirigida por Mario 
Camús e interpretada por Julián 
Mateos, Carlos Otero , Ermano 
Benetti, Luis Ciges, etc. Es la 
histcx'ia de un boxeador que, 
desde su humilde oficio de 
tornero, consigue hacerse píigil 
profesional

El viernes, día 30, víspera de 
San José Artesano, habrá 
“Programa especial”, desde las 
8,30 a las 20,.30 de la tarde. 
Luego desde las 9 de la noche en 
adelante, transmisión en directo 
del partido de fútbol que van a 
disputar el Real Madrid y el 
Barcelona.

Al día .sigdienle sábado y a 
las seis y media di* la larde de.sde 
el estadio de Sarria d<‘ la (Jiiidad 
Condal, otro encuentro en 
directo. En éste, s»- enfrentarán 
el Español y el Atlético de 
Madrúl.

jóse DE LA M-C A

Próximamente, Televisión Española 
comenzará a emitir una nueva serie de acción 
y aventuras. "El mago", producción de la 
Paramount para la televisión, con trece 
episodios de una hora de duración cada uno.

La serie está protagonizada por Bill Bixby, 
e intervienen también en la misma Keene 
Curtis, Jim íVatkins Todd Crespi y Jospeh 
Sirola.

Un sorprendente detective llega a tas 
pantallas de televisión: un mago profesional 
que utiliza los secretos de su oficio para 
luchar contra el crimen.

El popular Bill Bixby es "El mago", y 
ejecuta en realidad asombrosos trucos ante la 
cámara: hace evitar a bellas mujeres, lee la 
mente y hace evaporarse a la gente tras un 
destello de fuego.

"El mago" hace frente a secuestradores, 
chantajistas, modernos piratas, gangsters 
internacionales y hasta a un cruel maestro de 
artes marciales.

Cuando la situación se hace crítica, Bisby 
hace uso de su magia para lograr un 
sensacional clima.

interpretada por l-ranco Ñero, Suzanne 
Fleshete, Yvette Mimieux y Judd Hirsch. 
Está dirigida por Melville Shavelson.

Un ladrón entra a robar en la casa de una 
famosa guionista de Hollywood, June. Ella le 
atrapa, pero iuando llega la policía, les dice 
que ha sido una broma. June decide hacer de 
este hombre una estrella de cine. Aquí 
comienza la escalada de la fama del que a 
partir de entonces sería Rodolfo Valentino.

JEAN CLAUDE BRI AL Y EN 
"REVISTA DE CINE"

El número 78 de "revista de Cine" que se 
emitirá el miércoles 5 de mayo a las ocho de 
la tarde por el Segundo Programa contará con 
una entrevista con el actor y director francés 
Jean Claude Brialy.

Completará el programa el reportaje 
"Diario Secreto de Amarcord": el rodaje de la 
película de Fellini, relatado por sus 
ayudantes. Y un reportaje del Festival de Cine 
de Valladolid, recientemente celebrado.

ESPACIO 19^
RECUERDOS DEL TEL E Fl LME: 
"CANNON"

Próximamente entrará en programación 
otra nueva serie: se trata de la producción 
norteamericana de la ITC "Espacio 1999", de 
la que son protagonistas MARTIN LANDAU 
en el papel de John Koeing, comandante de la 
Base Lunar Alfa, BARBARA BAIN, en el 
papel de la doctora Helena Ruseel, jefe de la 
sección médica de la Base Lunar Alfa, y 
BARRY MORSE, como el Profesor Bergman.

La serie ha sido creada y producida por 
Gerry y Silvia Anderson, y está dirigida por 
Charles Chrichton, Lee Katzin, Ray Austín, 
David Tomblin y Bob Kellett. El diseño de los 
trajes de la ciudad lunar es de Rudi Gernreich, 
y los efectos especiales de Brian Johnson.

El sábado 8 a las 20,00 horas se emitirá 
den tro del espacio "Recuerdos del tele filme " 
un episodio de la serie "Cannon" que lleva 
por título "El hombre cojo". Son 
protagonistas en este episodio William Conrad 
y Vic Faybarck.

Un delincuente afectado de una ligera 
cojera es esperado en el Aeropuerto por la 
policía. A punto de ser detenido, uno de los 
agentes le deja escapar. Cannon, antiguo 
compañero de este agente, interviene en el 
caso para reivindicarle.

PEPE EL DE LA MA TRONA 
EN "FLAMENCO"

"LA DAGA CÚNALAS

El miércoles, 5 de mayo a las 15,30 y por 
el Printer Programa, se emite otro episodio de 
b serie "El Padre Brown", titulado "La daga 
con alas". Está interpretado por Kenneth 
Mooren, David Buck, A.J. Brown, Michael 
Sheard y David Swift.

Augustus Aymler, un anciano hombre de 
negocios poseedor de una gran fortuna, hace 
llamar ai Padre Brown para poner su 
conciencia en orden, pues sintiéndose ya 
morir, se ha dejado convencer por su hijo

El espacio "Flamenco", que se emite los 
sábados a las 21 horas, contará el día 8 con la 
actuación del veterano cantaor Pepe "El de la 
matrona", acompañado por el guitarrista 
Manolo "El sevillano", interpretará en este 
programa: Caña de Ti o José el Grana ino. Polo 
Tobano, Seguiriyas y Cabal de Silverio.

CINE COMICO

adoptivo, John Strake, prácticamente 
magia negra, para vender su alma al diablo.

'EL PRIMER HOMBREA LA LUNA

de

El domingo, 9 de mayo, a tas 19,30, se 
proyectará en el Segundo Programa, el filme 
dirigido por Charlie Chaplin " La tienda de 
empeños". Chariot trabaja como mozo en la 
tienda de un prestamista. Como no se lleva 
nada bien con el otro mozo, están siempre de 
pelea con gran desesperación del dueño del 
local.

"El primer hombre a la luna " es la película 
que el sábado día 8, a las 16,10 y por el 
Primer Programa, se emitirá dentro de 
"Primera Sesión". Está interpretada por Marta 
Hyer, Miles Markieson, Edward Judd y Lionel 
Jeffries.

Dos hombres llegan a la luna. Les aguarda 
una sorpresa: en 1899 una joven, Katherin 
Catlender, tomó posesión de la luna en 
nombre de la Reina Victoria y plantó la 
bandera inglesa. Comunicada la noticia a la 
tierra empiezan las investigaciones.

LA LEYENDA DE VALENTINO

El domingo 9 de mayo a las 18,30 y a 
través del Primer Programa se emite el
telefilme leyenda de Valentino"

FINALIZA HEIDI

"Nacida libre" es el nuevo telefilme 
americano que sustituirá a la ya famosa serie 
HEIDI. Esta nueva serie, dedicada igualmente 
al mundo infantil constará de 13 episodios, se 
emitirá los sábados y dará comienzo el 29 de 
mayo. Su duración será de una hora en la cual 
los niños podrán disfrutar y divertirse. Habrá 
varios directores para los disf ntos episodios y 
los interpretes principales serán Gary Collins y 
Diana Muldaur.

La sene está basada en la película del 
mismo nombre. Una familia de médicos que 
se instala en una reserva de la zona africana 
con todos los problemas y aventuras que esto 
lleva consigo.
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CARTELERA LOS I
‘ESTRENOS

PRINCIPAL. — (Teatro Ra
cional de Zaragoza). Hoy no 
hay funciones por descanso 
de la compañía. Mañana: 
T15 y 11: «timbra y quime
ra de Larra», de Francisco 
Nieva. Dirección, José María ' 
Morera. ¡Cuatro últimos 
díasi (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-lL 

(May. 14). 8.* semana. Una 
mujer y irte hembrea. Niño 
Manfredi, Vittorio Gaasman, 
Stefania Sandrellí, Giovan
na Raitt.

ARGEN8OLA.—5-7-9-11. (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
James Bond contra Goldñn- 
ger. Sean Connery, Shirley 
Eaton.

AVENIDA.—6-7-9-11. (Mayo
res 18). ¡Quiere la verdad! 
Michael Moriarty, Susan 
Blakely.

CERVANTES.—5-7-9-lL (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Sillas de

CINES DE ARTE T ENSAYO 
ELISEOS. — 5-7-9-lL (Mayo

res 18). Juego de amor 
prohlUdo. Eastmancolor. Ja
vier Escrivá, Inma de Santy.

PALACIO. — 5-7-9-lL (Mayo
res 18). 3.* semana, n con
formista. Tech nicolor. Un 
film de Bertolucci, con Jean 
Louis Trlntlgnant, Stefania 
SandrellL
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. —5-7-9-lL (Ma
yores 18). La venganza del 
dragón negro. Eastmancolor. 
Chen Chou, Chin Hsieng.

DUX. — 5-7-9-lL (14 años y 
menores acompañados). El 
alegre divorciado. Paco Mar
tínez Soria En continuación 
Qe estrena Technicolor.

Cine ELISEOS
"JUEGO DE AMOR 

PROHIBIDO"
Director: Eloy de la Iglesia
Fotografía en color
Intérpretes: Javier Escrivá, John 

Moulder Brown, Inma de Santy y 
Simón Andreu.

A las películas de Eloy de la

paralelismo con las de Jesús Franco.

monter eaUenteá. Clncnutó-
cope - Technicolor. Cleavcm 
Little, Gene Wilder.

COLISEO. — 5-7-9-lL (Mayo
res 18). 3.* semana. El viejo 
fusil Philippe Noiret, Romy 
Schneider. Un film de Ro
bert Enrica

GRAN VIA. 5-7’15 y lúSO 
(May. 18). Mandingo. Tech
nicolor. James Masón, Susan 
George.

LATINO.—5-7-9-11. (May. 18) 
La última noche de Boris 
Gruahenko. Woody Allen 
Diane Keaton.

conocimientos de cine suficientes 
como para poder llevar a cabo 
trabajos de mayor envergadura. Sólo 
que se conforman con indagar en el 
campo de lo truculento y lo erótico, 
contando historias que entran más en 
la fantasía que en la realidad. Y por 
eso pierden totalmente cualquier 
interés de crítica. Es más, ni siquiera 
se lo propone, ni se lo ha propuesto
nunca E. de 
filmografía es
hechos que

la Iglesia, cuya 
una colección de

080.-4’45-7’15 y 10’45. (Ma
yores de 18 años y de 14 
acompañados). Aeropuerto. 
Cinemascope - T e c hnlcolotr. 
Burt Lancaster, Dean Mar
tín.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). El despertM de 
los sentidos. Eastanancolor 
Verónica MirieL José María 
Blanca
SALA 2; 5-7-9-11 (May. 18). 
Alfileres de oro. Technicolor. 
Joe Don Baker, Elizabeth 
Ashley.

emocionarle 
historia.

pretenden asustar y 
público, más que 
o interesarle por la

DON QUUOTE.—4’45-7-9-11. 
(May. de 14 años y menores 
acompañados). 2.* semana. 
El genio. Technicolor. Te
rence Hill, Miou Miou.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18 
y de 14 acompañados). Bru
ce Le» (La leyenda del dra- 
Són). Lee Roy Lug, Grace 
Standfort.

Por eso, “Juego de amor 
prohibido’’ no consigue ni siquiera 
escandalizar, si es eso lo que se 
quería. Y para despistar todavía más, 
el producto ha sido incluido en las 
Salas Especiales y de Arte y Ensayo, 
cosa que no nos explicamos.

La interpretación es más bien 
vulgar y corriente. Javier Escrivá se 
defiende bien en su papel. Simón
Andreu hace lo de siempre. Y no 
digamos de esa pareja de guapitos que 
son Inma de “ '
Brown, dos

Santy y J. Moulder

DORADO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). La querida. Rocío 
Jurado. Femando Fernán 
Gómez.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Meno
res acompañados). Kazablan. 
Yehoram Oaon. Efrat Lavl.

últimamente.

de las caras más 
que se han visto

FLETA. - 4’45-7-9-11. (Todos 
públicos). 3.* semana. Hin
denburg. Panavisión - Tech- 
color. George C. Scott, Anne 
Bancroft

PARIS.—4’45-6’45-9 y 11. (Ma
yores 18). La carta del 
Kremlin. Color de Luxe. Bi
bi Andersœi. Richard Boonet

Cine CERVANTES

GOTA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
3.* semana: El libro de bnen 
amor (ü). Manolo Otero, 
Esperanza Roy.

MOLA.—5-7-9-11. (Todos pú
blicos). La montaña embru
jada. 3.* semana. Eddie Al
bert, Ray Milland, Walt 
Disney. Technicolor.

PALAFOX.—5-7-9-11. (Xiayo- 
res 18). 2.* semana. ¿Quién 
puede mater a un niño? 
Eastmancolor. Un film de 
Ibáñez Serrador, cwi Lewis 
Fiander, Prunella Ransome 
V... Los niños.

RËX.—4’45-6’45-9 y 11. (Ma
yores 18). 5.* semana. Sen
sualidad. Eastmancolor. Am
paro Muñoz. Femando Fer
nán Gómez.

VICTORIA.- 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Dioses de bambú y 
karate. Color. James Igle- 
hart. Shirley Washington.

PAX. — 5-7-9-lL (14 años y 
menores acompañados). El 
alegre divorciado. Paco Mar
tínez Soria. En continuación 
de estrena Technicolor.

RIALTO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Amor anónima Pío- 
rinda Bolkan, Massimo Ra
nieri.

^Todos pú
blicos). El blanco, el ama
rillo y el negro. Cinemasco- 
pe-Eastmanco 1 o r. Gluliann 
Gemma, Tomás Milián.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma 
yores 18). El caradura, la 
rubia y el millonario. Geor
ge Hamilton, Peter Lawford.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). De profesión polí
gamo. Manuel Summers, Ma
na Perschy.

PALACIO DE HIELO
EL IBON.—Sesiones de pati

naje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde, continua desde las 
4 hasta las 12’15. Cafeteria 
Pormigal Hielo.

"SILLAS DE MONTAR $
CALIENTES" J

Director: Me/ Broo/(S
Fotografía en co/or y scope 
/ntérpretes: Gene l/Vi/der, C/eavon 

Litt/e, S/im Pic/ters, Me/ Broo/(s.
Es posib/e que si e/ señor Me/

Broo/(s no 
propaganda 
Jovencito 
más sabrosa

se hubiese hecho tanta 
después de/ éxito de "E/ 
Fran/(estein '' resu/tase 

esta sátira de/ Oeste a /a
que no /e fa/tan a/gunos chistes y 
situaciones graciosas. Pero sucede que 
Broo/(s se ha dejado //evar más por /a
as traca nada faci/o n er ía.
oscureciendo así todos /os numerosos 
deta//es de ironía y humor, que, 
desde /os mismos títu/os y canción de 
/a presentación, pasan tota/mente 
desapercibidos para e/ espectador.

Las inf/uencias de otros autores se 
ref/ejan demasiado c/aramente a /o 
/argo de todo e/ fi/m. Una 
intenciona/idad crítica, por parte de 
a/gunos personajes, queda tota/mente 
desva/omada por e/ tono de parodia 
exageradamente bur/esca, haciendo 
reir más a/ espectador por su 
e/ementa/idad y superficia/idad que 
por e/ sentido que puedan tener.

TELE/VISION
PROGRAMAS

I PRIMER programa""!
SOBREMESA MOCHE

235
COLOR

3,00
COLOR

3,30

4.30

4.40

6.15

6.30

6.31
COLOR

6.35
COLOR

8.00

8,30
COLOR

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

TELEDIARIO.
Primera edición.

EL PADRE BROWN.
•El rápido».

LA PROCESION DE 
ROCIO, de Turina.

DESPEDIDA Y CIERRE.

tarde»
CARTA DE AJUSTE.

APERTURA Y PRESEN
TACION.

AVANCE INFORMA
TIVO.

UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS. 
■Para los pequeños», 
«¡Abrete, Sésamo!», 
«Terrytoons». «3 Pro
grama, 3»

NOVELA.
(Capítulo VIH). ♦ ♦ 

« Bearn », de Lorenzo 
Villalonga.

CUARTO Y MITAD.
Programa dedicado a 
la orientació.n del con
sumo alimentario.

9,00
[COLOR

930

930
COLOR

10,00
COLOR

11,15
COLOR

11,40

11,45

TELEDIARIO.
Segunda edición.

VUELTA CICUSTA A 
ESPAÑA.
Resumen de le etapa 
de hov.
LOS RIOS.
«El Guadarrama». 
Asesor de la serle: 
Pedro de Lorenzo.

ESPECIAL MONTREUX. 
«Europa a ritmo de 
samba».
Real.: Valerio Lazarov. 
Programa especial que 
representará a Radio
televisión Española en 
el próximo «Concurso 
Internacional de Varie
dades para Televi
sión», que anualmen
te se celebra en 
Montreux.
En esta producción se 
muestra el acontecer 
de la.s Fiestas Folkló
ricas de Gijón, de las 
Batallas Florales de 
Niza, y de los Fuegos 
de artificio de Gine
bra, unificados con el 
ritmo de la Escuda
de Sambas 
GUEIRO».

TELEDIARIO.
Tercera edición.

SAL-

REFLEXION.
Espacio religioso.

DESPEDIDA Y CIERRE.

[SEGUNDO PROGRAMA |
7,30

8,00

8,01

CARTA DE AJUSTE.

PRESENTACION 
Y AVANCES.

REVISTADE CINE.
«Número 77».
Presentación y direc
ción: Alfonso Eduardo. 
Otros cola boradores : 
Alfonso Sánchez.

9,30
COLOR

10,00

11,30

NOTICIAS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

CINE CLUB. CICLO 
CINE EN LOS 60. 
«Young Sánchez». 
Dir.: Mario Camus. 
Int.: Julián Mateos, 
Carlos Otero, Ermano 
Bonetti, Luis Ciges.

ULTIMA IMAGEN.
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PAGO-PAGO/ DOCTOR cerradA/30

PACIFICO PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

PARSIFAL IGUANA

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actuabdad. Sesión 6 a 10. Tfno 
211137.

CADA TARDE.

CADA NOCHE LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

EL PAPAGAYO"
mnte. Selecto. Distinto. “La 
frcncia es su ambiente”. San 
^io de Loyola^ 3. Teléfono: 
1856.

SAN JORGE
SALA DE JUVENTUD

La discoteca que prefiere Ia 
Juventud para las tarde de loe 
suados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
Torres, 96.

CANCELA

Jala de Fiestas, Royo, 5. 
'ftlefono 211259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

Noche de sábado: Fiesta de 
noche para matrimonios 
jovenes. Consumición incluida 
□abados y festivos, tarde, fiesta 
joven. Tel. 255184

STORK-CLUB

grawer club
G^odo, personal y diferente 
C/ Moncayo, CASETAS

larde: especial parejas. Noche; 
discoteca club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. llfn 
214804

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA, 
BAILE EN CHARLESTON 
Dirección y Teléfono 396952.

ASTOR G'S

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA 
0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

La música, más orinal y el 
ambiente más agradable. SeviDa, 
6. Teléfono, 379200.

Juventud, ritmos, diversión, 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Afcdruna, 11. T.eléfono, 217052

SENECA

NUEVA-DISTINTA-ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya sc dice: “Esto

’ GALLERY 2

es Séneca 
RIPA, .5

y su ambiente”. LA

K eunión 
a m b i e

y Juventud, en un 
n t e distinto

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, S. Vicente Paúl), 
Tfno. 291166

1800

La nueva dia oleca, abierta de .“í 
lanle a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente. Recientemente inaugurado, en

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de la

L(
Al
FR

Franc 
encuem 
fíoma fi/m 

"Desierto de 
•jirige Va/eri 
Francia so 
conocidos dt 
e//os ha fi/mt 
de pe/icu/as. 
ce/ebrado su 
Baba/ ha cum 
e/ pasado d/á 
esto queremo 
vida, una vida 
que /e //evó a 
de primer act

Nació, cor 
marzo de 192 
coto minero < 
(Murcia). Su 
su madre, 
mo/inera. 
ma trim onio 
Francisco 
(1926).

Desde mu 
Paco in teñeió 
cuatro años /> 
a ir a (a escut 
seguida //egó 
correctamente

En 1930 
minas y /a 
Barcelona en 
Sigue Paco as 
ingresa en / 
España y por 
Cuando en

£ X P

SOLDADL

Féli
tAGASCA.

SGCB2021



ANOS de

RABAL

a
CICLISTA

de le etapa

I

Nacido en
Murcia en

1926,

su infancia

teniendo

que trabajar

desde niño
írríma». 
e la serie: 
Lorenzo.
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Los 50 A LOS HA CUMPLIDO 
RECIENTEMENTE 
EN ITALIA

H Actualmente rueda en Roma
Desierto de los tártaros 

de Valerio Zurlini
y Juventud 

fueron

FRANCISCO
En el cine se inició como 
electricista y "doble de 
luces"

Su primer papel fue de 
extra sin frase, en "La 
pródiga", de Rafael Gil

difíciles y 
duras,

oducción se 
1 acontecer 
stas Folktó- 
iijón, de las 
'lorales de 
los Fuegos 

o de Gine- 
)dos con el 
la Escuda

)as SAL-

Francisco Rabat se 
encuentra actualmente en 
Roma filmando la película 

"Desierto de los tártaros", que 
dirige Valerio Zurlini. Italia y 
Francia son dos países bien 
conocidos de Paco, ya que en 
sitos ha filmado un buen número 
de películas. Y allí, en Roma, ha 
celebrado su cumpleaños. Paco 
Rabal ha cumplido cincuenta años 
el pasado día 8 de este mes. Y por 
esto queremos recordar algo de su 
vida, una vida de lucha, nada fácil, 
que te llevó al privilegiado puesto 
de primer actor que hoy disfruta.

Nació, como decimos, el 8 de 
marzo de 1926, en Cuesta de Gos, 
coto minero a 14 kms. de Aguilas 
(Murcia). Su padre era minero y
su madre, antes de 
molinera. Tres hijos

5.
lición.

ma trim on i o: 
Francisco y 
(1926).

Desde muy

Damidn 
Marfa

casarse, 
tuvo el 
(1920), 

Dolores

pequeño mostró

lígioso.

k Y CIERRE.
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Paco intención de aprender y a los 
cuatro años le autorizó el maestro 
a ir a la escuela rural en la que en 
seguida llegó a leer y escribir 
correctamente.

En 1930 se inundaron las 
minas y la Emilia marcha a 
Barcelona en busca de trabajo. 
Sigue Paco asistiendo a la escuela, 
ingresa en los exploradores cfá 
España y por la tarde iba al cine. 
Cuando en 1932 el padre es

nombrado capataz de las abras del 
nuevo ferrocarril Madrid-Burgos, 
la familia se traslada a BraoJos, 
cerca de Buitrago; dénués, según 
avanzan las obras, a la Serena y a 
Gargantilla de Lozoya. En este 
Ultimo pueblo recibía lecciones de 
cultura del párroco, al que 
ayudaba a misa todos los días.

A principios de 1936 viene la 
familia a Madrid, y el grupo 
escolar de las Cuarenta Ganegas 
hizo Paco, en el grupo artístico, 
sus primeros ensayos teatrales.

Volvió a Aguilas durante la 
guerra. Y de nuevo en Madrid, 
con diez pesetas que le dio su 
padre, compró pipas, caramelos y 
regaliz que vendía por las calles, 
negocio que incrementó con pan 
de higo y tabaco, llegando ganai 
dos duros diarios.

En 1940 entra como aprendiz 
en chocolates Gilabert, donde 
traba/arfa dos años. Por las noches 
asistía a clases en los jesuitas de 
Chamartín, donde formó en un 
cuadro artístico, Jugaba al fútbol 
y hacia un periódico mural en el 

que escribió sus primeros versos.
En 1942 obtiene una plaza de 

aprendiz electricista en los recién 
inaugurados estudios de 
Chamartín, donde no tardó a 
ascender a oficial, y se ganó la 
estimación de operadores cotno 
Enrique Guerner y Alfredo Fraile. 
Durante cinco años desempeñó 
esta función que alternaba como 
doble de luces. Rafáel Gil le dio 
un papelito sin frase en "La 
pródiga" y es entonces cuando 
marcha a hacer el servicio militar.

El poeta Dámaso Alonso, que

le conocía y estimaba, la prestó 
libros, le ofreció pagarle una 
academia de idiomas y le dio una 
carta de presentación para Luis 
Escobar, director entonces Con 
Humberto Pérez de la Osa, del 
teatro nacional María Guerrero- 
Antonio Casas le lleva como 
meritorio al teatro Infanta Isabel, 
donde aparece por primera vez en 
un escenario en la Comedia "Me 
casé con un Angel". En 1947 le 
llama Luis Escobar para confiarte 
un papel en "Miss Ba" y en 
seguida le contrató José Tamayo 
para su compañía encabezada por 
Maruchi Fresno, María Asunción 
Balaguer, y Carlos Lemos. Actúa 
en provincias durante dos años y 
tiene su primer gran éxito al tener 
que sustituir a Lemos en "El 
agüita de dos cabezas".

De regreso en Madrid, le 
requiere Escobar para 
protagonizar el film "La honradez 
de la cerradura", que se retrasó en 
constante ascensión, obteniendo 
su primer gran éxito con el auto 
sacramenta/^ "La cena del rey 
Baltasar", en Roma, ante tos

Balaguer, en Barcelona, v tuvieron 
dos hijos: {Teresa, nacida el 
5-11-1951) y Benito, nacido el 
20 octubre 1954.

Francisco Rabal hizo algunos 
programas de televisión, pero bay 
que destacar la serie "Cristóbal 
Colón", dirigida en 1967 por 
Vittorio Cottafavi, para la RAI.

De su larga fitmografía cabe 
recordar tos títulos de:

"La guerra de Dios", "El beso 
de Judas", "Todo es posible en 
Granada ", "Murió hace quince 
días/', "El canto del gallo", 
"Historias de la radio", 
"Amanecer en Puerta Oscura ", 
"Jerusalén libertada", "Tal vez 
mañana", "Los clarines del 
miedo", "Nazarín", "Diez fusilas 
esperan", "El hombre de la isla", 
"Trío de damas", "A las cirtco de 
la tarde", "La sed", "Viridiana", 
"Tiro al piccione", "Muerte de un 
bandido", "El eclipse", "Noche 
de verano", "La religiosa", "Los 
largos días de la venganza", 
"Oscuros sueños de agosto", "Che
Guei^ara 'Los desafíos

ca rdena les 
diplomático.

el cuerpo

En 1955 representó en el 
Teatro de las Naciones de París 
"La vida es sueño" y en 1958 
inauguró el Teatro Popular, 
dirigido por Luis Escobar.

Paco Rabal, que ha reunido 
muchos premios en su carrera de 
actor, se casó el 2 de enero de 
1951 con María Asunción

"Cabezas cortadas", "Goya", 
"Nada menos que todo un 
hombre", "La guerrilla", "La 
columna infame", "La otra 
imagen", "La sonrisa del diablo", 
"Tormento", "Cara de esp'a", 
"Las largas vacaciones del 36", 
"Parada y fonda".

M. SELLES 

(FIEL-Servicios Especiales de EFE)
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GALQHAS de ARTE CRUCIGRAMA ~ Bl

AN - BAR

:XOTICA

I DE

30

9, drveraión, 
C/ Madre 

no, 217052

qiuilidad y 
, tenemos lo 
án, 8 (detrás 
:ente Paúl),

de ayer, viva 
conozca loe 
través de la

Emilio de Arce
Permanencia de VELA-ZANETTI 
FAUSTO DE LIMA* BARRERA WOLF

del 19 al 30 de Aiiril
Horario; do 6

Forpetuo Socorro, 2 « Teléfono 4/v«u0

GALERIA ITXASO

’ CASTILLEJO
DEL 19 AL 30 DE ABRIL

SOLDADURA MODERNA MARFIL

Félix MARUGAN
Lag ASGA, 17

TELEFONOS : 
22 01 50 V 22 94 23

?

4

HORIZONTALES: 1. Gol
pe dado con garrote.— 2. Unq 
junta. Verbal.— 3. Nombre de 
varón.— 4. Símbolo del galio. 
Se atreva. Terminación ver
bal.— 5. Ondas grandes oue 
forma el agua agitada. Díce- 
se de las cosas cuyas partes 
están separadas más de lo re
gular, femenino.— 6. Naciese. 
7. Preposición. Nombre ára
be!— 8. Dícese de las plantas 
cuya polinización es por me
dio del viento.— 9. Piedra lla
na. Sienten excesivo calor.

VERTICALES: 1. Cierta 
clase de perro de caza. Pasa 
de dentro a fuera.— 2. Prepo* 
sición inseparable. De p^o 
blanco.— 3. Calle. Conjunto 
de armas defensivas que se su
jetan al cuerpo.— 4. En forma 
de ramo. Repetido y familiar, 
madre.— 5. Carta de la baraja. 
Hermano del padre o de la 
madre.— 6. Mujer del torero. 
Nota musical.— 7. Circunfe
rencia. Tostáis.— 8. Voz que 
se usa en algunas partes para 
ahuyentar animales. Pueblo 
de la provincia de Barcelona. 
9. Probará con el olor. Ele
mento que se obtiene en las 
disoluciones.

•uo| BJaiO *6 — BIPIV 'BZ '8 
•siBSv 'OJV 'L —’BJ ‘Bjajox '9 
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MANANA SE CUMPLEN

Discurso de Fraga en el “American Club”

“NO ACEPTAREMOS 
PRESIONES

EXTRANJERAS”
"España afrontará sus decisiones por la vía 
de /a reforma, equidistante de /a revolución 

y del inmovilismo"

MADRID, 28 (Cifral.— "Hoy, otra vez, 
España se enfrenta, como también gran parte 
del mundo occidental, con un momento 
histórico de opciones Jmportantes", ha dicho el 
vicepresidente para Asuntos del Interior y 
ministro de la Gobernación durante el almuerzo 
ofrecido por el "American Club" en el 
bicentenario de los Estados Unidos.

El señor Fraga, que pronunció su discurso en 
lengua, inglesa, agregó que "nuestro país 
entienA que está en condicionas de afrontar 
sus jáñifsiones por la vía de la reforma, 
equic^lante de la revolución y del inmovilismo,' 
y tamUáán está decidido a hacerlo a su manera, 
sin aceptar presiones inaceptables da ésta o 
aquella fuerza internacional""

El vicepresidente para Asuntos del Interior 
se rafiaió a las numerosas ocasiones en que ha 
viajado a los Estados Unidos y de sus contactos 
a distintos nivel con la vida norteamericana, 
"Pero Jbs relaciones personales —dijo— pesan 
menos que las históricas entre nuestros dos 
grandes países". A continuación, hizo un 
resuman de la labor española en América del 
Norte desde 1492.

dieron perfecta cuenta de que allí estaba 
surgiendo una gran potencia americana y que, 
por lo mismo, los días del imperio europeo 
estaban contados. Pero apostaron 
decididamente por el mundo contemporáneo, 
con todas sus consecuerKias".

/i UDA CIA Y PO TE NC IA

REAL

tras en el este se fraguaba la 
indepiKRtIencia de las colonias británicas —dijo, 
entre dtras cosas— en el oeste. Fray Junípero 
Serra tjfeaba incansable el camino real y las 
misiofliátde California".

Coá- raspecto a la independencia dé los 
Estat^^ynidos, comentó el señor Fraga que "si 
FrarteJa puso el penacho de los Rochambeau y 
los Lafayette, es evidente que lo decisivo fue la 
cooperación marítima, económica, militar, y 
sobra todo, logística de España. Sin las sólidas 
bases navales de Cuba y Puerto Rico, sin la 
presencia directa en casi medio continente, y en 
particular la acción decisiva de los Gálvez en 
Louisiana y Florida, el resultado de la guerra de 
liberación hubiera podido ser muy diferente. La 
importancia de la ayuda económica está 
reflejada en el hecho de que el peso español, 
con las columnas de Hércules, pero al cual 
muchos llamaban "dólar" en recuerdo del 
"taler" austráco, pasara a ser la moneda de la 
nueva República"

Agregó el señor Fraga: "Vosotros, amigos 
americanos, habéis recorrido en estos 
doscientos años un cambio asombroso, prueba 
inaudita de lo que puede el espíritu creedor y 
eficaz de vuestro gran pueblo; y la validez de los 
ideales humanos iquehan inspirado vuestra 
constitución política. Os deseo de todo 
corazón, como lo hace todo el pueblo español, 
que inkiés vuestra tercera centuria con el 
mismo optimismo, audacia y poterKia que 
habéis vivido las dos anteriores, pues el mundo 
civilizado os necesita más que nunca".

"Nosotros —añadió—, que os contemplamos 
desde una larga historia, nos hallamos también 
en un momento creador: el de una sociedad 
dirtámica, llena de fuerza, de ilusiones, de 
problemas, en una gran encrucijada de su 
destino histórico".

"Creo que es justo por nuestra perte, el 
esperar de la Gran América, a cuyo nacimiento 
e independencia nosotros ayudamos 
eficazmente, que contribuya, como de hecho 
ello está haciendo, a la independencia de 
España, en esta hora importante de su vida 
histórica. Somos un país europeo, pero más que 
ningún otro, con vocación atlántica y 
americana; dispuestos a cooperar con todos, 
pero en nuestros términos, y sin ingerencia en 
nuestros asuntos propios. Nuestra vieja amistad 
debe ser eficazmente reafirmaba en estas 
horas", agregó.

REY Y PUEBLO

UNA GRAN POTENCIA

"No sólo defendíamos nuestros intereses en 
la pugna atlántica con el poderío inglés —dijo 
más adelante Fraga Iribarne— sino que aquella 
generación reformista de la Ilustración 
española, estaba también preparando cambios 
políticos en España. Los observadores 
españoles, como don Diego de Gardoqui, se

El señor Fraga finalizó diciendo que "dentro 
de unas semanas, Su Majestad el Rey de España, 
don Juan Carlos 1^ visitará oficialmente 
América; llevará el mensaje de amistad y 
cooperación de nuestra patria a la gran nación 
americana. Estoy seguro que vuestro gran 
pueblo apreciará su gesto de asociarnos a una 
conmemoración en la que participamos con 
títulos legítimos, y recogerá la verdad de su 
significación decisiva, como titular de una 
soberanía que no es sólo un recuerdo histórico, 
sino esforzada empresa de poner al país al día".

"Rey y pueblo de España —concluyó su 
alocución el señor Fraga— se están encontrando 
en esta ocasión de modo ejemplar; a quienes le 
acompañamos en esta tarea nos produce una 
especial satisfacción el dar testimonio de ello en 
una audiencia tan distinguida y simpática como 
la vuestra".

TRES ANOS del
CRIMEN de VELAT

Balet sigue en la cárcel de Pamplona y j 
Midón,en San Sebastián ’

!

Podrían haber desaparecido algunas 
piezas de convicción 4,

ZARAGOZA, 28 fAfíAGOH/exprés).— /¡Mañana, día 29, se cump/e e/ terca. 
aniver^rio de /a muerte de doña Pí/ar Cano Pera/ta, asesinada en circonstanciÿ 
todavía rodeadas de misterio en un recodo de carretera en e/ puerto de Vélate. 
Pronto se cump/irán también tres años de /a fecha en que ei Juez instructordet 
sumario, señor Fernández Sa/inas, dictó auto de procesamiento contra e/esposa 
de /a víctima, Jaime Ba/et y otras tres personas: e/zaragozano Juan /Uidón y los 
a/emanes Peter Simmetre y He/muth Pacht.
continúa en su fase sumaria/, 
esc/arecimiento de ios iiec/ios.

Han pasado tres años y ei juicio 
Yea todavía cercano ei completo

en

sin que se

Uno de los procesados, Jaime Balet, 
continúa en la prisión provincial de 
Pamplona, mientras que Juan Midón se 
encuentra en la de Martutene, en San 
Sebastián. Por lo que respecta a los dos 
procesados alemanes, Peter Si metre, 
cuya detención se produjo en Munich 
por otros motivos, se encuentra al 
parecer en libertad, mientras que su 
compañero Helmuth Pacht no ha sido 
todavía localizado por la policía ni en 
España ni fuera de ella.

POCAS NOVEDADES

Pasados tres años desde el día de 
autos, muchas personas se preguntan 
en Zaragoza y Pamplona por los 
motivos de tan prolongada instrucción 
sumarial y, todavía más por el hecho 
de que en tan largo tiempo 
permanezcan privados dé libertad dos 
de los procesados sin que hayan sido 
Juzgados o puestos en libertad 
provisional. No es un caso habitual que 
la Justicia mantenga durante tanto 
tiempo en prisión procesados cuya 
culpabilidad no ha sido establecida de 
manera suficientemente clara y 
completa como para ser acusados en 
juicio.

Entretanto, pocas son las novedades 
que han podido transcender al celoso

secretó* en que se desarrolla ei proceso 
judicial del “crimen de Velate". W 
de ellas sería el hecho de que podrí» 
haber desaparecido del juzgado algunD 
piezas de convicción —objeto* 
relacionados con el crimen- ** 
circunstancias que no hennos podido 
conocer con detalle. Otro cambio eni* 
situación es el hecho de que ya nox* 
el juez señor Fernández Salinas guio* 
dirige la instrucción del sumario.

Al parecer, también, han seguido 
apareciendo algunos individuos que** 
han ofrecido a explicar conversación** 
tenidas en la cárcel con alguno de lo* 
procesados, sin que por el momento*o 
pueda saber ni la importancia de tal* 
testimonios —sobre alguno de W 
cuales ya informamos en su día-* 
siquiera sobre su autenticidad.

La enorme conmoción que supo** 
en Zaragoza y fuera de ella la notio* 
del asesinato de doña Pilar Cano se^ 
ido convirtiendo en una actitud " 
escepticismo con el paso de tant* 
tiempo al no llegarse al complu* 
esclarecimiento de los hechos. 
indica que hasta el nwmento no 
dictado acta de conclusión del sumat^l 
—paso previo cara a la celebraciu®*l 
la vista pública en la Audiencia 
Pamplona— por falta de prue**! 
concluyentes de culpabilidad. I
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